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ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ НА ШОУ «ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ»! 

 
В США полным ходом идет предвыборная президентская гонка. Российские теленовостные каналы 

ежедневно и в подробностях освещают это «важное» для каждого россиянина событие. Словно 
своего собственного президента выбираем. Многие из нас с отвращением сплевывают: «Ну и выборы 
у америкосов! Просто сплошное шоу! Артисты, а не кандидаты!». 

Согласен. Штатовцы выборы своих президентов обставляют, как увлекательное шоу для жующего 
гамбургеры плебса. Пускай, мол, радуются. Народ ведь, как известно, достоин только хлеба и 
зрелищ. Однако мы их переплюнули. У нас шоу (скорее, цирк абсурда и цинизма) не только каждая 
президентская избирательная кампания, как, впрочем, и каждая думская, но и последующее 
нахождение во власти «выбранных» народом правителей. 

О том, кого мы якобы «выбираем», к чему приводит каждый день их нахождения у власти и что 
вообще представляет собой ельцинско-путинский режим, сказано и говорится много. Лишний раз 
повторяться смысла нет. Лучше поговорить о другом. 

Оппозиция не устает критиковать правящий режим. Одни делают это мягко и немного даже 
опасливо, словно говорят: да, власть у нас не очень, но все же вот… хотя, конечно, и плохо работает, 
да ведь… и т.п. Другие (лидеры тех, кто выходит на улицы и уже не пугается дегенеративных «лбов» 
в омоновских «скафандрах») – в выражениях не стесняются и не ищут красивых оборотов речи. Но 
при этом и те, и другие правящий режим демонизируют. И в этом их ошибка. Ведь давно известно, 
что нет более острого оружия, чем смех, ирония и сарказм. Ни один самый пафосный и злой слог не 
ранит и даже не убивает так, как смех. А уж почвы и поводов для смеха в отношении наших 
«молодых и энергичных» не то что придумывать, а даже искать не надо! Они сами его дают (от 
«великого ума», разумеется). 

Посмотрите на гражданина Медведева, более известного в народе, как Твиттрей Нанатольевич 
Блогведев. Каждое его появление на экранах телевизоров вызывает хохоту больше, чем все 
отечественные «смехачи» вместе взятые! Какую значимость и важность стремится он себе придать, 
важно покачивая головкой, шевеля плечиками и добавляя в свой голос нотки «серьезности». Ей-богу, 
прямо как домашний котик, который ни разу даже из хозяйской квартиры на улицу носа не казал, но 
старается быть похожим на льва. Ну или, как минимум, на грозного болотного кота. 

Вся его речь состоит из одних «инноваций», «нанотехнологий» и «прогрессивных методик». Умнее 
старается казаться, что ли, чем есть на самом деле? И где же эти «инновации» гражданина 
Блогведева? «Булава», которая так и не летает? «Викрамадитья», которая так и не плавает? Или дома 
в Северодвинске, которые уже рушатся целыми подъездами? А как он забавно себя ведет на разных 
«открытиях» и «презентациях», куда его приглашают! С видом «большого знатока» знакомится с 
«инновациями» и «достижениями», которые ему представляют. Хотя невооруженным глазом видно, 
что смыслит он в этом не больше, чем афинский гоплит в баллистической ракете. Но сколько 
важности напускает на себя! 

И уж что совершенно точно – Твиттрей Нанатольевич либо не наигрался в детстве с игрушками, 
либо не хочет из детства уходить, либо старается выглядеть «в доску своим» для «продвинутой 
молодежи». Только делает это настолько нелепо и смешно, что ухохотаться можно до колик в боку! 

На каждой встрече со своими министрами, губернаторами или мэрами (да и вообще при каждом 
своем мельтешении на экране) Блогведев-Медведев с упоением и неподдельным блаженством в 
глазах повторяет, что что-то там вновь разместил на своей странице в твиттере, опубликовал в своем 
блоге и т.п. Прямо не премьер-министр у нас, а «инет»-министр, глава правительства «сетевого» 
назначения! 

Но если у Медведева всё как-то так по-детски наивно и забавно, то ВВП из каждого своего дня 
устраивает просто грандиозное шоу! Грандиозное не в плане пользы или красоты, а в плане его 
подачи карманными СМИ «дорогим россиянам». В стране, куда ни плюнь, – одни аварии, всё падает 
и ломается, горит и взрывается, рушится и тонет. А что наш ВВП? Старается что-то исправить, что-то 
полезное для страны сделать? Отнюдь! Один сплошной «пиар»! При этом настолько топорный и 
примитивный, что вызывает саркастический смех. 
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То он устраивает автопробег на «Калине», то летает на истребителе и погружается на субмарине на 
дно морское (жаль только, что его не было на «Курске»!), то малышей в пупок целует, то поднимает в 
воздух стайку журавлей… 

Президент должен заниматься государственными делами, а не пиарить себя, любимого, да еще 
таким нелепым и уморительным образом! Работать нужно ДЛЯ СТРАНЫ и НАРОДА, а не «пахать 
на галерах» ради собственного благополучия! А ВВП президентство уже более 10-ти лет видит 
только как работу на самого себя. Было бы не так – не было бы повсеместного и тотального 
вырождения во всех областях российской экономики, индустрии, медицины, образования, 
обороноспособности….. 

За амфорами он нырял на дно морское. Надо же! Поступок прямо-таки «государственной 
важности»! Особенно если учесть, как эти амфоры были угодно припасены там челядью, которая 
затем этот путинский дайвинг-героизм «воспела» на всю страну! При коммунистах у нас ежегодно по 
5 АПЛ со стапелей только «Севмаша» сходило, а нынче кроме самого ВВП больше нечему 
погружаться на морское дно! 

А когда ВВП старается блеснуть «красноречием» или «умом», то вообще получается стыд и 
неудобство. Одни только набившие оскомину за 12 лет куцые и пустые клише о «конструктивном 
сотрудничестве», «росте благосостояния», «взаимодействии со стратегическими партнерами» 
вперемешку с «чем-то там из носа», которое «размазывают по столу». Он вообще любитель выдавать 
такие, мягко говоря, грубые, глупые и пещерные «перлы», которые лишний раз свидетельствуют о 
его не очень глубоком воспитании и культуре. Ничего, кроме пустой болтовни, угодливо подаваемой 
челядью в качестве «великогосударственных мыслей» и «ориентиров для всей страны», ВВП 
произвести не может. И не только потому, что попросту не умеет, но и потому еще, что нечем в 
реальности ему гордиться, нет у него ни одного достижения, которое пошло бы во благо именно 
народа, нации и страны, а не во благо кошельков «ключевых фигур» правящего режима. Продажа 
наших энергоресурсов на Запад, превращение страны в энергетическую «банановую республику» - 
вот настоящее и крупное «достижение» Путина. Не считая, конечно, сотен и тысяч катастроф, 
аварий, пожаров и прочих катаклизмов, которые сопровождают всё его правление. 

Имиджмейкеры ВВП считают, что все эти «подвиги» их клиента должны создавать у народа образ 
этакого «сильного, крепкого мужика-президента», который «всё может и всех построит». Да только 
просчитались они. Всё это ярко демонстрирует облик ничем не примечательного, ограниченного и 
злобного гэбиста-ренегата, при котором страна деградирует и народ вымирает ударными темпами. 
Облик человечка, который страстно вожделел власть, прорвался к ней и всеми силами стремится 
удержать, изображая из себя этакого «крутого государственника». 

А вы могли бы представить себе на его месте Сталина? Косыгина? Вы можете себе представить, 
чтобы они занимались подобной мутью? Чтобы они выглядели так же нелепо и смешно? Нет, 
конечно! Они были настоящими патриотами и государственниками, денно и нощно работавшими во 
благо страны и народа. Потому и внушали уважение одним лишь своим видом. А нынешние 
«менеджеры» от Кремля умеют лишь устраивать смешные и глупые шоу из каждой минуты своего 
нахождения у власти, чтобы хоть как-то придать себе «значимости» и создать иллюзию своей 
нужности. 

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ  
   

УРОКИ ДЛЯ РОССИИ 
 

Войны на Большом Ближнем Востоке непрерывно идут с 2003 года. При этом их фактические цели 
весьма небезынтересны для сырьевого государства, в котором распространена позиция, гласящая, что 
нет смысла воевать за ресурсы со страной, которая их усиленно вывозит. Рассмотрим три последних 
конфликта (иракский, ливийский и сирийский) и попробуем установить действительную мотивацию 
интервенций. 

Нефтегазовые подтексты интервенции в Ливии весьма прямолинейны и очевидны. Перед тем как 
стать «врагом человечества номер один», Каддафи начал массовый пересмотр контрактов с 
международными нефтяными компаниями. Например, пересмотру подверглись соглашения о разделе 
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продукции (СРП) с французской Total и её партнёрами в Ливии (германской Winterschall и 
норвежской StatoilHydro) - доля получаемой корпорациями нефти снизилась с 50% до 27%, газа - с 
50% до 40% с перспективой дальнейшего снижения до 30%. Ещё серьёзнее пострадали интересы 
итальянской Eni SpA. Её доля добычи снизилась с 35%-50% до 12%. Другой головной болью для 
транснационалов стали доходящие до полумиллиарда “вступительные взносы”, уплачиваемые при 
входе на рынок, и требование ввести ливийцев в состав руководства. 

Реакция оказалась предсказуемой. The New York Times: “Полковник Каддафи оказался сложным 
партнером для международных нефтяных компаний, так как часто поднимал ставки и пошлины и 
выдвигал прочие требования. Новое правительство, имеющее тесные связи с НАТО, может стать 
более сговорчивым партнером для западных стран. По мнению некоторых экспертов, нефтяные 
компании, если получат свободу действий, могут найти в Ливии гораздо больше нефти, чем им 
удавалось в условиях ограничений, установленных правительством Каддафи”. Сейчас добыча уже 
практически вышла на довоенный уровень - причём часть доходов должна вернуться Западу (новое 
правительство уже анонсировало масштабные закупки вооружения у “союзников”). Иными словами, 
интервенция оказалась весьма выгодным предприятием. 

Смыслы иракской компании США не настолько прозрачны. Среди либеральной общественности 
вполне модно “опровергать” нефтяную теорию конфликта. Набор аргументов стандартен. Во-первых, 
американцы не “захватили” иракскую нефть - они покупают её по мировым ценам. Во-вторых, они 
покупают её мало - довоенный объём закупок составлял 6,7% от общего импорта нефти, к 2009-у он 
упал ниже 5%. В-третьих, в длинном списке иностранных компаний, получивших лицензию на 
добычу нефти в послевоенном Ираке, американских немного (впрочем, на их долю приходится 20% 
добычи). Наконец, известная мантра гласит, что “покупать нефть дешевле, чем за неё воевать” - и 
будь американцам нужна иракская нефть, они бы просто купили её у Хусейна. 

Проблема этих теоретических построений в том, что с ними не согласны сами американцы. 
Бывший глава ФРС США Гринспен: “Мне жаль, что политически нецелесообразно признавать то, что 
и так известно каждому: война в Ираке ведётся в основном из-за нефти”. 

Разберём “либеральную” аргументацию подробнее. Во-первых, изначальные планы США и 
Британии, обсуждавшиеся перед вторжением, предусматривали вполне тривиальный прямой 
контроль англо-американских компаний над нефтяной отраслью Ирака. Бывший директор Отдела 
британского МИД по Ближнему Востоку Эдвард Чаплин: “Shell и BP не могут позволить себе не 
получить долю во имя своего будущего... Мы намерены отхватить большой кусок для британских 
компаний в послесаддамовском Ираке”. Решение об “интернационализации” отрасли при жёстком 
контроле со стороны иракского государства было принято только в 2009-м, после шести лет 
непопулярной войны и на фоне необходимости обеспечить лояльность населения. Удайся блицкриг - 
и ни китайцы, ни россияне, ни “неправильные” европейцы не получили бы ни барреля. 

Во-вторых, там, где присутствие американских компаний не столь бросается в глаза, их 
доминирование зачастую тотально. Так, львиная доля весьма доходных подрядов на бурение, 
строительство скважин и ремонт оборудования в Ираке досталась четырем американским компаниям 
- Halliburton, Baker Hughes, Weatherford International и Schlumberger. 

В-третьих, и это главное, ключевым бонусом для США является отнюдь не прямолинейный 
контроль американских компаний над иракской нефтяной отраслью. Стратегической целью 
Вашингтона является прежде всего появление на мировом рынке новых нефтяных ресурсов - и, как 
следствие, снижение нефтяных цен. 

Вернёмся в 2000-й. Известно, что решение о вторжении в Ирак было принято ещё до 11 сентября - 
и его мотивы были достаточно прозрачны. На тот момент было уже ясно, что рост цен на нефть в 
перспективе неизбежен. Ирак с его вторыми по величине запасами нефти в мире являлся очевидным 
резервом - однако его нефтяной экспорт, ограниченный санкциями и сомнительным состоянием 
подорванной цепочкой войн и эмбарго экономики, отнюдь не процветал. До начала войны с Ираном в 
1980 году в Ираке добывалось 3,6 млн. баррелей нефти в сутки. В 1990 году, перед первой войной в 
Персидском заливе, добыча снизилась до 3,2 млн. баррелей. Позже сократилась ещё больше - до 2-2,4 
млн. баррелей. Перед вторжением США в Ирак в 2003 году она составляла 2,7 млн. баррелей в сутки 
при том, что общим местом считалось, что страна потенциально может за 6-10 лет нарастить добычу 
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до 6 млн. Эта оценка была вполне консервативной - из 78 иракских месторождений разрабатывалось 
20, при этом небезосновательно предполагалось, что надлежащая геологоразведка в западной 
пустынной части страны способна утроить доказанные запасы. 

Однако фактически наращивание нефтяного экспорта Ирака означало, что враждебный 
американцам режим, благополучно полузадушенный санкциями (уровень промышленного и 
сельскохозяйственного производства в стране составлял 30%-40% довоенного), снова получит доступ 
к потоку нефтедолларов. Де-факто речь шла о возрождении режима Саддама как реальной военной и 
экономической силы, причём, возможно, более серьёзной, чем в 1991-м. Иными словами, Ирак 
должен был нарастить экспорт нефти, но это должен был быть контролируемый Ирак. В итоге на 
Багдад двинулись “Абрамсы”. 

В нефтедобычу оккупированной страны было немедленно инвестировано $2,3 млрд., и спустя год 
после вторжения производство уже приблизилось к уровню 2003 года - суточная добыча в 2004-м 
достигла 2,4 млн. баррелей. Однако затем длительная партизанская война, в ходе которой 
проходящий через “суннитский треугольник” нефтепровод взрывали весьма часто, затормозила рост 
экспорта и производства. Тем не менее, довоенный уровень был достигнут к 2007-у. 

Сейчас уровень добычи составляет 3,2 млн. баррелей - то есть восстановился до уровня 1990-го 
года. К 2015 году её планируется удвоить, а потенциально довести до 12 млн. баррелей - что больше, 
чем у Саудовской Аравии, составляет больше трети нынешней добычи ОПЕК и превышает по 
масштабам весь нефтяной импорт США. При этом заметная часть нефтедолларов окажется в 
Америке - не считая Halliburton и К°, Ирак уже анонсировал закупки вооружения в Штатах на сумму 
$13 млрд. Безусловно, контракты и сдерживание цены нефти могут компенсировать чудовищные 
расходы американцев на войну в Ираке ещё очень не скоро. Однако следует учитывать, что 
изначально расходы оценивались в $50-80 млрд., а оценки в $200 млрд. считались алармистскими и 
служили поводом для увольнения. Иными словами, начиная вторжение, в США предполагали, что 
оно окупится в течение нескольких лет. 

“Проблема” Сирии также имеет довольно очевидный нефтегазовый подтекст и взаимосвязана с 
иракской. Гигантские объёмы иракской нефти нужно не только добыть - её необходимо вывезти. 
Экспорт нефти из Ирака осуществляется двумя путями. Во-первых, морским - через Ормузский 
пролив. Однако этот путь в значительной степени проходит через территориальные воды Ирана, 
вдобавок контролирующего три стратегически важных острова в акватории. Обходной вариант - 
использование нефтепровода, ведущего из Ирака к Средиземному морю через Турцию. Однако его 
пропускные возможности несопоставимы с ормузским вариантом, маршрут неоптимален и к нему 
прилагаются курды. При этом ситуация с Ираком - типичный случай всеобщей проблемы стран 
Персидского залива. Мощность действующих нефтепроводов покрывает нынешний поток нефти 
через Ормузский пролив лишь на 40%. 

Однако есть и третий путь. Еще один иракский нефтепровод ISLP (Ирак-Сирия-Ливан) соединяет 
Киркук с сирийским портом Банья. Существует ещё и Трансаравийский нефтепровод, ведущий от 
саудовского побережья Персидского залива через Сирию в ливанский Сидон. Этот вариант 
оптимален - так, трансаравийский нефтепровод даёт примерно 40% снижения стоимости 
транспортировки по сравнению с традиционной “дорогой” через Ормузский пролив. Неудивительно 
поэтому, что после наращивания добычи в Ираке проекты транссирийских трубопроводов возникли 
практически молниеносно - в конце 2010-го Сирия подписала протокол о намерениях с Багдадом, 
предусматривающий строительство двух новых нефтепроводов и газопровода. При этом 
заинтересованность в них проявил не только Ирак - наиболее амбициозный проект предусматривал 
прокладку газопровода из Ирана через Ирак в Сирию, как альтернативу Ормузу и “транстурецкому” 
NABUCCO. В 2011-м Башар Асад озвучил концепцию “четырёх морей”, предполагающую 
превращение Сирии в крупнейший узел нефте- и газотранспортных путей. Через два месяца начался 
мятеж. 

Иными словами, Асад оказался примерно в той же ситуации, что и Хусейн в 2003-м. Наращивать 
экспорт нефти из Ирака необходимо, и транссирийский вариант является для этого оптимальным. 
Столь же очевиден возможный выигрыш монархий Залива от строительства нефтепроводов в обход 
Ормуза и Суэцкого канала. Однако дивиденды от этого должен был получить достаточно 
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враждебный Западу и аравийским монархам режим. Для Анкары реализация концепции “четырёх 
морей” означала бы прямые финансовые потери из-за конкуренции с её собственной трубопроводной 
системой. Таким образом, транзит через Сирию нужно увеличить (Турция с этим, естественно, не 
согласна), но это должна быть контролируемая Сирия. 

Иными словами, стратегия Запада на Большом Ближнем Востоке целиком определяется “нефтяным 
фактором”. При этом “дальние” цели внешне союзной Турции в Сирии фактически противоречат 
целям Запада - если Вашингтону и Брюсселю нужны транссирийские нефтепроводы в “комплекте” с 
марионеточным режимом, то Анкаре они решительно не нужны совершенно независимо от степени 
управляемости режима в Дамаске. 

Для России “урок” Каддафи и Хусейна состоит в том, что логика “зачем воевать за сырьё со 
страной, которая его сама вывозит и продаёт” в действительности не работает. Современная точка 
зрения Запада состоит в том, что нефть должна не просто добываться - она должна добываться 
предельно возможными темпами, западными компаниями на колониальных условиях, и ни один 
нефтедоллар не должен попасть в потенциально враждебный карман. Отступления от этого идеала в 
Ираке - вынужденные. 

Евгений ПОЖИДАЕВ, ИА REGNUM  
   

БЫЛОЕ И ДУМЫ 
С МИРУ ПО НИТКЕ 

 
Ассоциация в действии 

10 октября состоялось заседание президиума Ассоциация ветеранов и сотрудников служб 
безопасности Президента. 

С вступительным словом выступил Президент ассоциации А.В. Коржаков, который сказал: 
«Сегодня можно говорить о том, что Ассоциация является действенной общественной структурой 
для тех, кто нуждается в социальной, правовой и иной защите, а также для тех, кто готов 
реализовать свои энергию и возможности для решения наших общих проблем. 

Интерес к Ассоциации проявляют представители разных органов и организаций, люди, прошедшие 
суровую школу военной службы, спецслужб, правоохранительной службы, предприниматели. Мы 
оказываем материальную помощь семьям погибших и умерших, детским домам, лечебным 
учреждениям, учебным заведениям и воинским частям, а также организуем ежегодные 
товарищеские встречи. Мы оказываем организационную и материальную помощь военно-
патриотическим и военно-спортивным организациям молодежи. Мы взаимодействуем с 
ассоциациями ветеранов внешней разведки, контрразведки, военно-технического сотрудничества, 
«Альфы», «Вымпела», Международной полицейской Ассоциацией и др. 

Мне как Президенту Ассоциации хотелось бы, чтобы наша организация приобретала всё больший 
вес и уважение. Чтобы о ней знали не потому, что она объединила ветеранов и сотрудников служб 
безопасности, а потому, что она смогла организовать деятельность так, чтобы действительно 
успешно решать социальные и другие проблемы, затрагивающие жизненно важные интересы 
людей». 

С отчетом о проделанной работе выступил вице-президент Ассоциации Н.С. Павликов и А.А. 
Королев. Были внесены конкретные предложения по реализации совместных проектов, социальных и 
экономических программ в регионах России. 

С предложением о совместной работе во всех регионах России выступил Председатель 
Всероссийской политической партии «Защитники Отечества» Н.В. Соболев. 

Подводя итоги работы, Президент Ассоциации А.В. Коржаков ещё раз подчеркнул: «Наша 
организация должна работать так, чтобы о ней знали не потому, что она объединила ветеранов и 
сотрудников служб безопасности, а потому, что она построила свою деятельность в интересах 
плодотворного решения жизненно важных проблем людей России». 

От себя хочу напомнить читателям, что по Конституции РФ носителем суверенитета и 
единственным источником власти в нашей стране является её многонациональный народ. Никакая 
идеология не может устанавливаться в качестве государственной или обязательной. Граждане РФ 
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имеют право собираться мирно, без оружия, проводить собрания, митинги, шествия и пикетирование. 
Гарантируется свобода массовой информации. Цензура запрещается. И для беспартийных 
напоминаю, что цель любой политической партии - приход к власти. Партией является всякая 
зарегистрированная установленным порядком политическая группа, участвующая в выборах и 
способная вследствие этого провести своих кандидатов в государственные учреждения. И наконец, 
партии - это организации, которые, во-первых, стремятся к захвату власти или участию в её 
отправлениях, а также опираются на поддержку населения. 

Надеюсь, что Всероссийская политическая партия «Защитники Отечества» с помощью 
общественных организаций найдёт поддержку широких слоёв населения в борьбе за власть в 
интересах народа. Н.П. Зубков, вице-президент фонда содействия ФСБ и МВД РФ «Альфа» 

 
Удружили всем 

Россия пока может быть полезна ВТО разве что взносами в общий бюджет, хотя только с её 
вступлением в организацию она приобрела по-настоящему глобальный статус. Так заявил 
генеральный директор ВТО Паскаль Лами во время выступления в вашингтонском Институте 
Брукингса. 

Он прежде всего подчеркнул, что Москве “понадобится определенное время” на то, чтобы 
освоиться с жизнью и нравами того глобального “племени”, к которому она присоединилась. Опыт 
КНР, на его взгляд, в данном случае не вполне применим, поскольку за 10 лет ситуация сильно 
изменилась; к тому же, “в сравнении с тогдашним Китаем российская экономика всё ещё слабо 
диверсифицирована”. 

Если в чем Лами и видит сходство, так это в том, что вступление в ВТО дает России, как прежде 
Китаю, “политический импульс для модернизации страны в условиях ограничений, налагаемых 
многосторонними правилами”. 

Что касается остальных членов организации, для них в среднесрочной перспективе “хорошая 
новость заключается в том, что у них появился важный новый партнер”, сказал Лами. “Без России 
ВТО не была по-настоящему всемирной организацией”, – добавил он. 

“В краткосрочной перспективе реальная хорошая новость заключается в том, что Россия будет 
делать взносы в бюджет ВТО, в результате чего другим придется платить меньше”, – указал 
генеральный директор организации, вызвав этими словами легкий смех в зале. 

Напомним, 22 августа Россия официально стала полноправным 156-м членом ВТО. nakanune.ru 
 

Российский суд - самый креативный суд в мире! 
Шутки - шутками, но теперь “ Суд признал «обмен товара на деньги не торговлей, а 

безвозмездным взаимным одариванием по рекомендованной цене». 14 сентября Мосгорсуд отклонил 
все ходатайства истца и оставил в силе решение суда первой инстанции.” 

Это что же получается, у нас судебно узаконили новый способ ухода от налогов? 
Председателя ОЗПП обвиняют в клевете на руководство Фонда Храма Христа Спасителя. 

Глава Общества защиты прав потребителей (ОЗПП) Михаил Аншаков вызван в прокуратуру 
Москвы по делу о клевете на руководство Фонда храма Христа Спасителя (ХСС). Обвинение в 
клевете последовало после того, как правозащитник обратился в прокуратуру с просьбой проверить 
факты нецелевого использования помещений и средств, выделяемых из городского бюджета фонду, 
сообщается на сайте ОЗПП.  

ОЗПП обратило внимание на то, что только 7% площади ХСС используется для ведения 
религиозной деятельности. Остальная часть, по их данным, используется в коммерческих целях. 
Значительная часть территории передана в аренду мелкому бизнесу. Так, на территории храма 
располагаются ООО «Мытный Двор» и ООО «ЧОП «Колокол», учрежденные детьми 
исполнительного директора Фонда ХСС Василия Поддевалина.  

В конце июля г-н Поддевалин обратился в прокуратуру с требованием привлечь ОЗПП к 
ответственности за распространение сведений, порочащих его деловую репутацию. 10 августа 
этого года с требованием проверить, не является ли ОЗПП экстремистской организацией, 
обратился глава Ассоциации православных экспертов Кирилл Фролов.  
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В начале лета ОЗПП обратилась в Хамовнический районный суд Москвы с иском против 
Московской патриархии, потребовав проверить, как ведется торговля на первом этаже храма 
Христа Спасителя. Суд признал «обмен товара на деньги не торговлей, а безвозмездным взаимным 
одариванием по рекомендованной цене». 14 сентября Мосгорсуд отклонил все ходатайства истца и 
оставил в силе решение суда первой инстанции. РБК daily 

Интересно, теперь, на основании этого решения, можно не платить налоги при приобретении 
недвижимости и других активов? Михаил Хазин 

 
Решили отделиться от России 

Группа жителей подмосковного округа Домодедово объявила о создании республики в составе 
России. От имени республики они выдвинули требования о переносе платной дороги, прекращении 
рейдерских захватов земель, возвращении в народную собственность лесов и рек, а также о 
соблюдении права жителей на самоуправление. 

Как передает “Газета.ru”, жители обратились к Европейскому союзу, чтобы тот признал за ними 
право на самоопределение. Они считают, что Русская Демократическая Республика должна быть 
интегрирована в Европейский союз и признана другими государствами, находясь при этом в составе 
России с особым статусом. 

Домодедовцы отмечают, что российские власти “грубейшим образом нарушили принципы 
демократического общества”, проигнорировав результаты референдума 2007 года, когда почти 
100% жителей Домодедово проголосовали против строительства платной дороги в черте округа: в 
2009 году строительство началось, и под угрозой сноса оказался поселок Матвеевка. 

Как сообщил адвокат Евгений Архипов, инициатива создания Русской Демократической 
Республики продиктована тем, что жители Домодедово оказались “в один миг гостями на 
собственной земле, где криминал, олигархи и коррумпированная власть установили свои преступные 
порядки, обложив местных жителей данью за проезд, пользование водой, взимая плату за сбор 
грибов и ягод в лесу, подвергая рейдерским захватам любую собственность в Домодедово”. 

На сайте Ассоциации адвокатов России за Права Человека приводится также рассказ Марины 
Злотниковой, которая стала свидетельницей, как представители азербайджанского преступного 
сообщества пытались оказывать давление на местных жителей, угрожали им преследованиями за 
противостояние расширению платной дороги и шоссе-дублера по Каширскому направлению. Как 
рассказала Злотникова, во время беседы с местными жителями представители ОПГ попытались 
устроить провокацию в отношении адвоката Евгения Архипова и втянуть в конфликт, неоднократно 
повторяя, что любые обращения в полицию или суды бесполезны.  

Как стало известно Злотниковой, одними из основных девелоперов в Домодедово являются 
приближенные семьи нынешнего президента Азербайджана Ильхама Алиева. 

Как заявил житель Матвеевки Алексей Арсентьев, он крайне возмущен провокациями, в которые 
втягивают местных жителей и используют нерешенный национальный вопрос против граждан, 
защищающих свои права и свободы. По мнению Арсентьева, “все эти так называемые 
представители азербайджанской диаспоры и азербайджанской ОПГ контролируются российскими 
спецслужбами и состоят на службе у олигархической группировки, захватившей власть в России”. 

По словам жителей деревни Шебанцево, за счет земель которой также будет расширяться шоссе-
дублер платной трассы М4 “Дон”, они испытывают давление коррумпированных чиновников: в 
деревне отсутствует водоснабжение в связи с тем, что местные чиновники продали деревенскую 
водонапорную башню в частные руки, местные жители были вынуждены рыть колодцы. А жители 
деревни Данилово уверяют, что они давно уже лишены возможности свободно посещать лес, 
собирать грибы, пересекать поля и купаться в озере, “так как всё принадлежит олигархам”. 

По словам гражданского активиста Валерия Цатурова, жители Домодедово единогласно 
выступают с требованием переноса платной дороги за пределы округа и соблюдения их права 
собственности, а также признания за ними права на самоопределение в связи с игнорированием 
российскими властями их волеизъявления. 

Среди требований жителей Домодедово заявлены перенос платной дороги за пределы округа, 
прекращение рейдерского захвата земель в округе, возвращение в собственность народа лесов и рек, 
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озер, а также соблюдение приоритетного права местных жителей на управление своей территорией. 
newsru.com 

Хорошее предложение 
Патриарх Кирилл выступил перед студентами и преподавателями Московского университета. 

Здесь открылась научная конференция, посвященная юбилею российской государственности. В своей 
речи предстоятель РПЦ рассказал студентам об истории взаимоотношений православной церкви и 
государства. Особенное внимание патриарх уделил тому факту, что церковь не стремится, да и не 
может подменять собой государственные институты. 

Скоро будем отмечать юбилей – 400 лет со дня воцарения на российский престол династии 
Романовых. В связи с этим отдельные деятели, считающие себя политиками, предложили провести 
всеобщую амнистию по типу той, что была дарована царем Николаем в год 300–летнего юбилея. Как 
известно, в те времена в России был общий суд и суд мировой. 

Так вот, за 1913 год судом общей юрисдикции были осуждены за религиозные преступления 1567 
кощунников, за святотатство и разрытие могил – 400. За преступления против порядка управления – 
2021, за убийство – 8134, за кражу – 33 503, всего рассмотрено 94 081 дело. Итак, осужденные за 
воровство составляли 35,6%; преступления против телесной неприкосновенности 10%, за 
преступления по службе почти столько же. Мировые суды рассмотрели 82 817 дел подсудимых, из 
которых 64 152, или 80%, судились за кражи. Во–первых, как–то всё это не вяжется с представлением 
о добром русском народе, которого с пути истинного сбили большевики и евреи. И во–вторых, кого 
миловать будем? Воров или кощунников? 

То, что нас призывают беспристрастно посмотреть на историю – хорошо. К примеру, на 1914 год 
православных в России вместе со старообрядцами и единоверцами насчитывалось 127 355 000 
человек - 90%, церквей – 54 174, 23 508 часовен и молитвенных домов. Меньше всего в Финляндии - 
98. 

Духовенства насчитывалось 112 629 человек: священников - 51 105, дьяконов -  
15 035, псаломщиков - 46 489 
По количеству белого духовенства - 1499 человек – первое место занимала Московская 

митрополия, последнее место Финляндия – 41. И где теперь Россия, а где Финляндия? Уточнить? 
Неплохо бы помнить, что только монастырей насчитывалось 1025, из которых мужских было 550 с 

числом монашествующих 21 330. Насельниц женских монастырей насчитывалось 76 299, больше в 4 
раза. Это к вопросу о том, кто составлял большинство православия. 

Число лиц, присоединившихся к православию за 1914 год, составило 18 566, уклонившихся - 10 
638. В 1907 году цифры были иные. Приняли православие - 11 004, вышло – 25 013 человек. 

Государство отпускало согласно закону о материальном обеспечении духовенства в дополнение к 
существующим нормам 1 650 000 рублей только за 1914 год. 

 
Благотворительная деятельность церкви. 

Церковно-приходские попечительские советы. К 1915 году в связи с призывом мужчин помощь от 
приходов получило 1 200 000 семей. Сумма пособий составила 6 858 570 рублей. Из этой суммы 3 
199 818 рублей пришлось на пожертвования прихожан, 2 005 077 рублей поступило от разных 
учреждений, и только 252 773 рубля были выделены из церковных сумм. Сколько это в процентах? 
Посчитать несложно. 

Изучать историю можно и нужно. Только хорощо бы помнить, что история – наука точная. Тем, 
кто это забывает, следует выучить, что история не мстит, она карает. Василий Куданенко 

 
Не в машинах дело 

Разговоры о несоответствии современной Церкви своей миссии, недостатках священников и их 
машинах уводят внимание человека от “креста Господня” - символа спасения этого мира и 
искупительной жертвы Христа, считает патриарх Кирилл. 

В своей проповеди после литургии в новой освященной церкви Усекновения главы Иоанна 
Предтечи в районе Братеево на юге Москвы, возведенной по программе строительства 200 новых 
храмов в столице, патриарх вспомнил евангельскую историю о двух разбойниках, распятых вместе с 
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Христом. Один из приговоренных к смерти через распятие на кресте признал Христа как Бога, тем 
самым получил Его прощение и попал в рай. А второй разбойник, как и римские воины на Голгофе, 
видел в распятом Спасителе только униженного и беспомощного человека. 

«Вот и сегодня очень многие, взирая на крест Христов, ничего не видят кроме того, что кто-то о 
кресте рассказывает как о некой сказке, о заблуждении или о том, что крест ничего не принес миру 
и что Церковь, которая призвана проповедовать о кресте миру, не соответствует этой проповеди, 
и священники плохие, и не на таких машинах ездят, и не то делают. И сколько всего говорится, 
чтобы человек отвернул свой взгляд от креста Господня, чтобы сказал в лучшем случае “Я не знаю, 
что означает крест”, а в худшем - “И знать не хочу”», - сказал патриарх Кирилл. 

Он отметил, что, согласно Евангелию, крест - это не “знак суда”, а “символ спасения”, символ 
торжества Божьей правды. 

«Каждый, кто принимает крест как мерило правды и принимает в сердце своё подвиг Христа 
Спасителя, тот вместе с разбойником, с тем, что был распят справа, имеет великую надежду 
услышать от Господа “со Мною будешь в раю”», - подчеркнул предстоятель Русской православной 
церкви. 

В августе стало известно сразу о двух громких ДТП с участием священнослужителей, которые 
вызвали широкий общественный резонанс. Настоятель храма Святого Пророка Илии в Обыденском 
переулке игумен Тимофей (Алексей Подобедов), который, предположительно, был нетрезв, на 
спорткаре столкнулся с двумя машинами, а иеромонах Илия (Семин) подозревается в совершении 
ДТП с летальным исходом на Кутузовском проспекте, которое произошло в ночь на 16 августа и 
унесло жизни двух людей. Оба священника запрещены в служении до окончания расследования. 

Кроме того, в начале сентября СМИ сообщили об инциденте напротив церкви на Христиновском 
проспекте Всеволожска (Ленинградская область) с участием водителей двух автомобилей, одним из 
которых управлял клирик Сергий Фрунза. При этом, как сообщалось, протодиакон при выяснении 
отношений ударил по лицу двух женщин. По данным регионального ГУМВД, в результате 
дорожного конфликта с участием 34-летнего мужчины женщины получили ушибы, гематомы и 
черепно-мозговые травмы. По предварительным данным, мужчина избил их во время спора из-за 
места парковки. Проводится проверка. В управлении делами Московской патриархии сообщили, что 
Фрунза отстранен от служения до выяснения обстоятельств. РИА Новости 

 
Кто он – политик-магнат? 

Бывший премьер-министр Италии Сильвио Берлускони договорился о продаже своей знаменитой 
виллы «Чертоза» на Изумрудном побережье Сардинии за 470 миллионов евро главе государства, 
ранее входившего в состав СССР, сообщила миланская газета Libero. 

«Предварительное соглашение о продаже несколько дней назад было подписано за рубежом, 
потому что в качестве покупателя должен выступить глава иностранного государства, политик-
магнат, находящийся во главе государства, которое в свое время входило в состав Советского 
Союза», — утверждает газета. 

По данным Libero, между заключением предварительного соглашения о продаже виллы «Чертоза» 
и окончательным оформлением купчей должен пройти как минимум один месяц, в течение которого 
будут улажены все финансовые аспекты этой беспрецедентной сделки с недвижимостью. 

Находящаяся в Порто Ротондо вилла «Чертоза», где расположены амфитеатр в греко-римском 
стиле, футбольное поле, искусственное озеро с островом и даже специально созданный действующий 
вулкан, не раз оказывалась в центре громких скандалов. 

В частности, в июле прошлого года известный сардинский фоторепортер Антонелло Дзаппаду 
подал в местную прокуратуру официальное заявление о грубом нарушении норм природоохранного 
законодательства на вилле. В качестве доказательства он приложил десятки фотографий, 
доказывающие, в частности, существование некоего подземного бункера в летней резиденции 
Берлускони. 

Именно Дзаппаду в мае 2009 года спровоцировал начало сексуального скандала вокруг 
Берлускони. Тогда он опубликовал фотографии, на которых запечатлены полуобнаженные мужчины 
и женщины на вилле «Чертоза», среди которых были и несовершеннолетние девушки. 
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В последние годы местные СМИ не раз сообщали о том, что Берлускони намерен продать виллу 
«Чертоза», и при этом указывали, что в переговорах о приобретении этого уникального объекта 
недвижимости участвует некий крупный российский предприниматель. 

В конце июня из опубликованного балансового отчета компании Idra Immobiliare, на которую 
официально записана вилла «Чертоза», стало известно, что, несмотря на финансовый кризис, 
Берлускони потратил на ее реконструкцию 5,6 миллиона евро. Речь шла, в частности, о создании 
нового развлекательного комплекса под названием «Нураге», в котором планировалось проводить 
праздники с участием многочисленных гостей известного политика. 

Древним словом «нураге» на Сардинии называют конические каменные конструкции, которые 
возводились островитянами еще во II тысячелетии до нашей эры. 

Вилла «Чертоза» в течение многих лет была излюбленным местом летнего отдыха Берлускони, 
который разместил там свою богатейшую коллекцию кактусов. Ее он неизменно демонстрировал 
своим многочисленным гостям, в числе которых были, в частности, президент РФ Владимир Путин и 
экс-премьер Великобритании Тони Блэр. Сергей Старцев, РИА Новости 

  
   

ПРАВОСЛАВИЕ ИЛИ ЖИЗНЬ? 
 

На глазах у всей страны РПЦ, кряхтя от наслаждения, напяливает свою старую жандармскую 
шинель, услужливо поданную «Единой Россией». Попы недолго играли в просветленность и 
благодушие. Получив множество вызовов современности и будучи не способны на них ответить, они 
выбрали самый простой путь, решив заткнуть рты оппонентам кулаками полицейских и колючей 
проволокой зон. Первым птеродактилем новой эпохи церковно-общественных отношений стала 
статья УК, в которой помимо дополнительной защиты молитвенных домов и религиозных 
аксессуаров со всей откровенностью прописана уголовная ответственность за инакомыслие. 

Впервые за последние сто лет церковные иерархи так явно выставили своего бога на посмешище. 
Теперь понятно, что ему, несмотря на его всемогущество, т. е. на запасы эпидемий, небесных 
булыжников и легионы ангелов, — без дополнительной статьи в УК РФ, запрещающей смеяться над 
служителями его культа, ну никак не протянуть даже до нового, 2013 года. Впрочем, вопрос качества 
их бога нас интересует меньше всего. Интрига в другом. 

В контексте сегодняшней политической картинки известный лозунг религиозных фанатиков 
«Православие или смерть» приобретает особый, строго практический смысл. Я, впрочем, 
рекомендовал бы г.г. Нарышкину, Жириновскому и прочим думским хоругвеносцам пока 
ограничиться начертанием на своих галстуках, футболках и пиджаках промежуточного варианта, а 
именно: «Православие или статья». На данный момент это будет точнее и позволит оставаться в том 
самом «правовом поле», на котором думцам так удобно играть в футбол отрезанной головой 
Конституции РФ. (К различным версификациям типа «Православие или: костер, смерть, 
электрический стул, кол, пуля и пр.» можно будет плавно перейти со временем.) Любопытно, что 
лейтмотивом карательных инициатив является непременное «уважение» к религии и неким 
традициям. При этом законодатели ну никак не хотят объяснить: каким образом и за что 
можно «уважать» кровавую, деструктивную, лицемерную и агрессивную идеологию? 

Другим пунктиком, обосновывающим необходимость новой уголовной статьи, служит то, что 
«верующие оскорбляются». Но, во-первых, мы знаем, что вся мировая цивилизация и культура 
— это сплошное и непрерывное оскорбление для тех, кто хочет жить по правилам 
древнееврейского фольклора. Во-вторых, мы видим, как вполне конкретные лица дрессируют 
верующих оскорбляться, и более того — требуют от них должного градуса оскорбленности; а 
когда градус падает, его старательно возгоняют. Достаточно проанализировать недавнюю сцену 
так называемого молитвенного стояния у ХХС. Председательствующий на мероприятии гр. Гундяев 
в лучших традициях сеансов Кашпировского твердит то, что в переводе с поповского на русский 
звучит как «Оскорбляйтесь! Оскорбляйтесь сильнее! Стисните зубы от муки при виде ЭТОГО! 
Ужаснитесь!». При этом демонстрируются изображения на досках, покорябанные очередным 
религиозным фанатиком, вспоминаются бедные «пусси», выставки, телепередачи и старательно 
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намекается на то, что от всех этих проделок бог как-то ужасно пострадал. (Забавно, что нейтральная 
реакция самого бедолаги-бога никак не учитывается, хотя, как мы знаем из «священных писаний», 
его ответы на любую оплошность человечества всегда были высокоскоростными и искрометными.) 

Столь же лукаво и тщательно в этих дрессировочных сеансах разыгрывается карта традиций и 
патриотизма. Вот на этом уже стоит остановиться подробнее. Дело в том, что русский патриотизм не 
обязывает носить лапти, иметь вшей или быть православным. А вот стремление затолкать русскую 
мысль, жизнь и сознание в православную пещерность, вернуть Россию на давно пройденный, 
архаичный этап развития — это и есть подлинная, настоящая русофобия. Традиции — это, конечно, 
милые побрякушки, но с ними надо иметь мужество расставаться вовремя и без сожаления, т.к. 
именно они являются главными врагами всякого развития. Сохранение традиций мышления и 
мировоззрения никогда не позволило бы России иметь И.М. Сеченова, И.П. Павлова, М.В. 
Ломоносова и К.Э. Циолковского. Все они были олицетворением бунта против традиционного, в 
данном случае православного, взгляда на мир, а вовсе не его следствием. 

<…> России, давшей миру образцы поразительного свободомыслия, гениальности в науке и 
технике, действительно есть чем гордиться. Но в этом варианте государственной идеологии нашим 
торговцам духовностью можно будет предложить совсем скромное место. А это опять оскорбит их 
чувства. Столь же сильно, как аборты или гей-парады. Хотя мне совершенно непонятно, в чем 
принципиальное отличие гей-парада от крестного хода? И в том, и в другом случае мы видим 
костюмированное пафосное шествие, имеющее целью продемонстрировать некую исключительность 
в нем участвующих. С абортами еще забавнее. Любопытно, что и по данной теме церковь имеет свое 
мнение, хотя никакими специальными знаниями, чтобы решать этот вопрос, не располагает. Более 
того, мы знаем, что самое дикое невежество церковь всегда отстаивала с пеной у рта, но неизменно 
садилась в лужу. Так было в вопросах астрономии, биологии, зоологии, антропологии и пр. 

В частности, «отец церкви», вселенский учитель и святой Исидор Севильский, является автором 
версии, что «пчелы образуются из разлагающейся телятины, тараканы из лошадиного мяса, 
кузнечики из мяса мулов, а скорпионы из крабов». Не менее любопытную версию зоогенеза 
предложил Фома Аквинский в «Сумме теологии» (Summa theologiae): «Если даже появляются новые 
виды, то потенциально они существовали раньше, что доказывает тот факт, что некоторые 
животные образуются из гниения других животных». Любопытно, что останки мамонтов и 
динозавров теология вплоть до конца XIX века предлагала в качестве доказательства существования 
«библейских гигантских людей», «исполинов», которые — согласно 6-й главе книги Бытия и 13-й 
книги Чисел в Библии — параллельно с людьми населяли Землю во времена Ноя и Моисея. 
Разумеется, тогда никто не вел специальных раскопок, но размывы, оползни, обрушения отвесных 
берегов рек часто обнажали гигантские кости. И их вывешивали в церквах именно как кости 
библейских исполинов, погибших при потопе. Я уж не говорю о гео- и гелиоцентризме, о форме и 
возрасте Земли... Где бы мы ни искали хоть малейшие проявления разумности или «особых 
знаний» церкви, мы их, к сожалению, не найдем и будем вынуждены признать, что 
рассматриваем историю не только очень агрессивной, но и откровенно глупой организации. 
Возможно, именно этим объясняется ее обидчивость — всегда, на всех и на всё. 

Впрочем, нам в России XXI века от этого не легче. Нам опять, теперь уже законодательно, 
предлагается «Православие или смерть». Думаю, данный лозунг все же имеет смысл перефразировать 
раз и навсегда в «Православие или жизнь». И уж тогда делать свободный и осмысленный выбор 
между двумя этими позициями. 

«Московский Комсомолец» от 1 октября 2012 г.  
   

НЕДОВОЛЬСТВО 
 

Трое священников из Удмуртии обратились к патриарху Кириллу с открытым письмом, ставя 
главу РПЦ в известность, что прекращают поминать его за богослужением, сообщили российские 
интернет-издания 

Патриархию атакуют с двух направлений: церковные либералы призывают к обновлению, 
консерваторы обвиняют церковную верхушку в излишних уступках духу времени. 
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«Не может быть нашим отцом тот, кто попирает каноны Церкви и правила Святых отцов», — 
заявили церковные диссиденты. 

«Мы решительно просим прекратить позорную практику слепого соглашательства с властью и 
всевозможных заигрываний с толстосумами - гражданами нашей страны. Мы решительно просим, 
чтобы Вы, Ваше Святейшество, позаботились о том, дабы наш народ видел Вас не только 
благословляющим и лобызающим представителей высшей власти, но и обличающим их», — 
объяснили они причину разногласий. 

«Не может у нас не вызвать смущения и то, с какой легкостью раздаются церковные награды, 
ордена с образами святых, представителям власти и бизнеса. Так и хочется задаться вопросом: 
«Какой орден Русской Православной Церкви Московского Патриархата получил бы царь Ирод 
иудейский?» Ведь, он, как известно, немало потрудился над строительством и благоукрашением 
Иерусалимского храма». 

Они также «решительно просят обратить внимание на жизнь многих сельских батюшек на грани 
нищеты, в то время как немалая часть духовенства, обласканная сильными мира сего, утопает в 
роскоши». 

По мнению экспертов, внутрицерковная критика патриарха ведется в основном с 
фундаменталистских позиций и появление «российского Лютера» маловероятно. 

 
Не заглядывая в святцы 

Письмо было размещено в Интернете еще в апреле 2011 года, но доступ в «большую прессу» 
получило лишь на днях. Известный православный богослов, профессор Московской духовной 
академии диакон Андрей Кураев, к которому Русская служба Би-би-си обратилась за комментарием, 
выразил по этому поводу возмущение и посоветовал журналистам «быть хоть немного в теме». 

Историк-религиовед из Московского гуманитарного университета Борис Фаликов связывает 
внезапный интерес к истории полуторагодичной давности с обострением политической 
напряженности вокруг РПЦ из-за дела Pussy Riot. 

При этом, по словам Фаликова, либеральные СМИ действительно оказались «не в теме» и ударили 
в колокола, не заглянув в святцы. 

Если прочитать письмо от начала до конца, делается ясно, что священники Сергей Кондаков, 
Михаил Карпеев и Александр Малых критиковали патриарха не с реформаторских, а с 
ультраконсервативных позиций. 

Документ резко осуждает «новообновленчество», «лжемиссионерство» и «экуменизм», содержит 
требование прекратить всякие контакты с представителями других конфессий и выйти из Всемирного 
совета церквей. 

Досталось, в частности, и Андрею Кураеву, который, по мнению авторов, «безнаказанно глумится 
над канонами и традициями Православной Церкви». 

«Патриархию атакуют с двух направлений: с одной стороны, церковные либералы призывают к 
обновлению и модернизации, с другой стороны, консерваторы обвиняют церковную верхушку в 
излишних, по их мнению, уступках духу времени и экуменизму. В частности, патриарха осуждают 
за недавний визит в Польшу и контакты с католиками», — заявил Русской службе Би-би-си главный 
редактор приложения к «Независимой газете» «НГ-религии» Андрей Мельников. 

«Те и другие говорят о сервильности патриархии по отношению к светской власти, недовольны 
новым церковным уставом, повысившим роль архиереев в финансовых делах в ущерб роли приходских 
священников и мирян, но надо понимать, что хотят они при этом разного», — добавил он. 

Вопреки распространенному представлению об РПЦ как о структуре с армейской дисциплиной, 
удмуртские священники, в отличие от чукотского епископа Диомида, были лишь перемещены в 
другие приходы, но не лишены сана. 

По мнению Бориса Фаликова, ситуацию вокруг Диомида невозможно было оставить без серьезных 
последствий, поскольку она приобрела слишком широкую огласку, прежде всего, благодаря его 
собственным стараниям. В целом же церковное руководство «не хочет раздувать внутренние 
скандалы» и достаточно терпимо относится к разномыслию среди священников и мирян, если 
критика не затрагивает лично патриарха. 
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Неравные силы 
По оценкам экспертов, внутри РПЦ действительно происходит известное брожение, но в силу её 

относительной закрытости светские люди не всегда верно понимают суть происходящего. Патриарх 
Кирилл непопулярен среди либеральной общественности, силы внутрицерковных оппозиционных 
группировок неравны, указывают аналитики. 

«В РПЦ давно сложилась оппозиция патриарху со стороны фундаменталистов. Либеральное 
православие имеет место быть, но позиции его очень слабы», — говорит Борис Фаликов. 

«Консервативно-охранительные тенденции перевешивают чаяния очень небольшой группы 
церковных либералов», — соглашается Андрей Мельников. 

 «Возрождение православной церкви после атеистических гонений шло, в основном, под флагом 
возвращения к истокам», — считает Андрей Мельников. 

«Умозрительно можно сказать, что РПЦ модернизация не помешала бы. Но такие призывы 
раздаются в основном со стороны публики не церковной. В ближайшее время ждать шагов к 
модернизации не приходится», — замечает Борис Фаликов. 

В отличие от Западной Европы Россия не знала Реформации. 
Эксперты склонны считать появление «российского Лютера» маловероятным. В XVI веке любой 

политический и социальный протест принимал религиозную окраску. В наши дни недовольные 
существующей церковью скорее уйдут в атеизм и антиклерикализм, чем станут строить ей 
альтернативу. 

«Ростки русского протестантизма были, например, движения стригольников и нестяжателей, 
но к Реформации с большой буквы они не привели, а теперь время упущено, — полагает Борис 
Фаликов. — Думаю, что реформы церкви не произойдет. Уж больно слабы либеральные силы внутри 
церкви. А любая модернизация может произойти только изнутри. Никакая критика извне не 
подействует, если в самой церкви не созреют предпосылки для модернизации». 

Артем КРЕЧЕТНИКОВ, Би-би-си, Москва  
   

ОППОЗИЦИЯ 
ЖУЛЬНИЧЕСТВО 

 
В эти дни идут выборы в Координационный совет оппозиции, которые фальсифицируются еще 

наглее и чопорней, чем на последних выборах в декабре и марте. Слышу уже окрики: «Нашист и 
медвепут проклятый!», на что скажу сразу - я за протест, был почти на всех митингах оппозиции.  

Вкратце о правилах захвата либералами власти в КС. Каждый день, начиная с 1 октября 2012 года, 
на телеканале «Дождь» проходят дебаты так называемых претендентов на попадание в 
координационный совет. Всего кандидатов 216 человек, которые, кстати, чтобы стать кандидатами 
заплатили по 10 000 рублей, итого 2160 тыс. рублей чистой прибыли только со взносов. Каждые 
сутки в полночь идут дебаты примерно между 35 кандидатами, общаются они по четыре человека в 
прямом эфире, сразу после дебатов начинается продолжающееся сутки голосование на сайте 
«Дождя», по СМС и cvk2012.org (но два последних варианта я не рассматриваю т.к. у меня нет 
доказательств о нарушениях). На сайте «Дождя» можете прочитать, что выходят в следующий тур по 
6 человек, именно победивших в голосовании на их сайте (это самый важный момент). 

Теперь переходим к самому интересному, так как нам, оппозиционерам, мямлят с трибуны на 
митингах одно и то же каждый раз: «Даёшь честные выборы». Естественно, я ждал от выборов на 
«Дожде» как минимум честности в этом смысле. Тут, кстати, ничего удивительного по поводу 
скудности требований либералов: нельзя же было ожидать, что они будут с трибуны оглашать свои 
либеральные ценности, например, гей-парады, однополые браки, легальные публичные дома и 
легализацию легких наркотиков! Нет, конечно, это будет сюрприз вашей дочке, у которой в трудовой 
книжкебудет гордо стоять запись: «Проститутка», если вы, конечно, проголосуете за либералов. 

Наблюдая за дебатами и голосованием, я сразу обнаружил приятные чудеса. Например, в первый 
день Собчак набирает всего 6% и это из числа 32-х немедийных кандидатов, а где ее 400 тыс. 
подписчиков в твиттере? В другой день господин Удальцов набирает «весомые» 3%, явно с 
претензией на первый номер оппозиции. Дальше Чирикова - 2%, Г. Гудков - 3% и Д. Гудков - 2%. 
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Пономарев и Яшин – внимание! - всего 1%. В очередной день на арену дебатов выходит его 
величество звезда Руси оппозиционной, национал-либерал Навальный и уверенно проигрывает 
никому не известному Дмитрию Бурашникову. Да, чувствую, переполох там был серьезный, лица у 
ведущих «Дождя» стали мрачнеть на глазах. Очень многие голосующие отмечали, что при нажатии 
кнопки за Бурашникова система отказывалась принимать голос. Видно, действительно в либеральных 
рядах началась паника: если явно главная звезда с треском проигрывает совершенно неизвестному 
человеку, то вся их оккупация протеста под угрозой. Да ещё и в лагере либералов на «Дожде», 
вообще некрасиво получается.  

 
Неожиданно под конец дебатов добавляют новое правило - в следующий тур выходит один 

человек из телевизионной четверки. НО ТАКОГО ПРАВИЛА НЕТ НА САЙТЕ! ТАМ НАПИСАННО, 
ЧТО ВЫХОДЯТ 6 ЧЕЛОВЕК, набравшие больше всех голосов за сутки голосования!!! А добавлять 
правила в процессе выборов… это даже в Африке не практикуют. «Дождь», я так понимаю, 
попытался вытянуть всех псевдозвёзд в следующий тур, все четверки были составлены, в основном, 
из неизвестных людей – мол, явно никто из зрителей разбираться не будет. На сайте специально 
сделали всё крайне не читаемо и трудно понимаемо, участников представляют по четверкам, а 
результаты голосования (только проценты!) показывают по алфавиту. Но так как Навальный был с 
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Бурашниковым в четверке и проиграл, почему он в полуфинале? Мы, быдло, не должны были 
заметить? По моему наблюдению, представители националистов (Константин Крылов, Наталья 
Холмогорова, Владлен Тор) практически все имели высокий рейтинг, но обычно в обеденное время 
их проценты по результатам голосования начинали падать до уровня непопадания в следующий тур. 
На рис.1 приведены данные голосования до скрутки, на рис.2 – после. Всего за минуты произошло 
резкое падение результатов голосования у националиста Николая Бондарика - с 32% до 4% и у 
Кирилла Барабаша - с 8% до 4%. И тут же начали расти как на дрожжах показатели Немцова, Каца и 
фанатки Навального.  

 
Почему правила подстраиваются под нужные результаты? Почему «Дождь» внаглую, держа нас за 

отребье, устраивает этот цирк? Если они получают смс и переводы с деньгами за участие, собрали по 
10 тыс. рублей с каждого, то это уже мошенничество в крупных размерах. Я призываю всех 
участников подать в суд, привлечь прокурату к разбирательству. Все требуйте отчеты с голосования 
на сайте «Дождя», по смс и с сайта cvk2012.org. 

В целом голосование показало, что лидеры у протестного движения есть, и явно не те, кого нам 
навязывают. Что вы, кандидаты, стесняетесь и все молчите, люди вас поддержали и ждут от вас 
защиту их голосов, вы должны стоять на трибуне, вы должны отстаивать интересы народа в КС. 
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Ваша пассивность - это такое же преступление, как и их жульничество. Почему эти крысы выдают 
себя за наших лидеров? Они дискредитируют и сливают протест, а скорей всего просто пытаются 
заработать на нём. Смысла в голосовании 21 октября явно нет, я думаю и так понятно, кого нам 
объявят победителем. Я призываю всех понять, что если вы против существующего положения в 
стране - это не значит, что вы должны поддерживать любого, кто сказал, что он тоже против. 
Предлагаю на ближайшем митинге изгнать с трибуны всю эту нечисть, разве порядочные 
националисты, левые и либералы не смогут этого сделать? Они хотят этими так называемыми 
выборами узаконить свою оккупацию протеста, облапошить нас и еще подзаработать. Проблема в 
стране от нашего безволия, мы должны жёстко пресечь то, что они нам готовят, изгнать их из наших 
рядов, а лучше посадить в тюрьму за мошенничество. Протест разношёрстный по идеологическим 
течениям, но я хочу, чтобы течения представляли достойные люди. Мне стыдно за всю оппозицию, за 
её аморфность, за то, что мы позволяем выступать с трибуны таким людям как Немцов, Собчак, 
Касьянов, Каспаров, Пономарёв, Яшин и т.д. Кто нас будет воспринимать серьезно с такими 
представителями? Вам не жалко времени и сил, потраченных на митинги и шествия? Если вы хотите 
развития протеста, а не его слива, то должны прежде всего свои ряды держать в чистоте. Волевое 
поведение и самосознание - вот формула успеха в этом нелегком деле. Всем удачи. 

С.В. ШЕВЧЕНКО  
   

ЦИК ЧУРОВА ПРОТИВ ЦВК ВОЛКОВА: 2:1 
 

Успехи волшебника ненаказанного Чурова общеизвестны – это фальсификация имитации выборов 
депутатов Госдумы 4 декабря 2011 года, а также протаскивание на должность президента лица 
похожего на собчачного лакея в марте 4 марта 2012 года. Кто такой Волков, чтобы сравнивать его с 
Чуровым? - спросите вы. Отвечаю - это главный технический устроитель выборов в 
Координационный совет российской оппозиции в 2012 году (место зовётся - Центральный выборный 
комитет (ЦВК), сайт: cvk2012.org). Так чем же Волков успел прославиться?  

Если кратко, дело было так: в Координационный совет оппозиции было выдвинуто 216 кандидатов 
на 45 мест (сейчас осталось 211 кандидатов). Каждому предоставили возможность трижды по 30 
секунд выступить на телеканале «Дождь» – рассказать зачем им это надо. За кандидатов голосуют 
зарегистрированные в ЦВК избиратели и зрители «Дождя». Голосование проводится с помощью 
СМС по цене 1,77 рубля. Сколько проголосовало зрителей - не сообщается, но можно установить, что 
из 60 тысяч избирателей голосовало 2,5 тысячи.  

В последний день 1-го тура дебатов сошлись четверо – Николай Бондарик, известный всему 
Питеру националист; Кирилл Барабаш – офицер запаса, участник референдума, широко известный в 
узких кругах; большой друг и подельник Бориса Николаевича, тоже Борис, но Ефимович, Немцов. 
Дебаты шли в «удобное» для зрителей время – в будние дни с полуночи и до 2-3-х часов ночи, а 
голосовать за понравившихся кандидатов можно было до 22 часов тех же суток. Средь бела дня 
картина голосования разительно переменилась. 

Что произошло? А произошло то, что 32% всех поданных по СМС голосов были выкинуты. Одним 
махом. Было у Барабаша и Бондарика 8% и 32% поданных за них голосов соответственно, а у 
Немцова, Каца, Пряникова, Илларионова, Пушкарёвой и Чириковой было, соответственно, 4%, 4%, 
4%, 3%, 2%, 2%, а после 16.25 стало: 7%, 7%, 6%, 5%, 3%, 3% - неплохо, да? 

К 22 часам картина голосования стала выглядеть, как выглядит сейчас (рис.3). Прямо путинская 
стабильность – все умрут, а у Бондарика и Барабаша будет по 4%, как в 16.25 назначили. 

И это только в последний день, когда шулера были схвачены за руку. Что имеем сейчас на ТВ 
«Дождь»? – Имеем старых приевшихся и масс-медиа раскрученных персон, а также никому 
неизвестных мальчиков-девочек для битья в пользу первых. «Аппазиция за честные выборы» - 
слышали? Ну так теперь посмотрите! 

Николай Бондарик: «...Меня тоже спрашивают мои товарищи: “А что ты собираешься делать 
там, в этой синагоге?” – “Я... должен быть там, где решается судьба моего народа...”» 

Предлагаем вам тоже не уклоняться от решения судьбы – регистрируйтесь на сайте cvk2012.org 
избирателем, ну а если Волков сравняет счёт с Чуровым, то это будет заметно большему числу наших 
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граждан. Мы, ИГПР ЗОВ, продолжаем следить за развитием сюжета. 

 
* * * 

Задумка Навального проста и правильна - собрать общеизвестные направления и течения 
политической жизни РФ и явить их как представителей народа России. Пусть эти представители 
будут с приставкой “оппозиция”, но это все же представители народа, поскольку у народа других 
представителей сейчас вообще нет! Поясню: в России с 2007 года нет депутатов Госдумы - в 
Конституции статьями 32 и 97 определено, что депутатом может быть избран дееспособный 
гражданин РФ, достигший 21 года, но не сказано, что гражданин должен состоять в каких-то партиях, 
что избирать следует какие-то списки каких-то партий, пусть они даже 3 раза едино-справедливо-
либерально коммунистичны). Президента у России тоже нет - нельзя же мартовское протаскивание в 
Кремль ненаказанным Чуровым назвать выборами, верно? Либералу Нахальному и иже с ним не 
хватило ума или смелости устроить выборы 450 депутатов, как того требует Конституция и как 
предлагала Национальная Ассамблея еще 3 года назад . Сейчас в Координационный совет оппозиции 
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избираются только 45 депутатов: 30 от общегражданских и по 5 от трёх лево-либеро-национальных 
течений. Но лиха беда - начало! 

Уже есть два примечательных факта: 
1. Фальсификация зрительского голосования на ТВ «Дождь», о чём сказано выше. Всего оказались 

украдено 32% поданных за весь день поданных по СМС голосов. А это, кроме 1,77 рубля за каждое 
отравленное СМС, ещё и обман минимум 100 тыс. человек - зрительской аудитории «Дождя» и 60 
тыс. зарегистрированных избирателей сайта cvk2012.org 

Общее количество принятых сообщений СМС «Дождь» стыдливо не называет. Я полагаю, что это 
количество никак не меньше 10 тыс. СМС. Среднее количество голосовавших зарегистрированных на 
сайте cvk2012.org избирателей - около 2000 граждан РФ. 

2. Засилье либералов среди зарегистрированных избирателей. 
Вот результаты голосования по дебатам 1-го тура: 
- в голосовании принимало участие 2,5 тысячи из 70 тысяч зарегистрированных избирателей 

Центрального выборного комитета (cvk2012.org). 
- эти 2,5 тыс. избирателей уверенно (до 50-60% голосов) отдавали голоса за медийных 

раскрученных персонажей, за так называемых либеральных, левых и иногда за русских 
националистов. 

Вряд ли простой человек считает, что залог хорошей жизни всего народа России - это постоянные 
тв-шоу, права человека, однополые браки, а также жизнь под имперским триколором вместо 
власовского? Ведь не это главное, так? 

Если ТВ «Дождь» фальсифицировал результат зрительского СМС-голосования, то не по доброте 
душевной, а потому, что был такой заказ. Возможно, результат голосования в ЦВК также будет 
фальсифицирован - не знаем. НО! Если ты зарегистрируешься до 18 октября в качестве избирателя на 
сайте www.cvk2012.org, а 20-21 октября проголосуешь, то тебе будет что ответить на вопрос “Где ты 
был 20-21 числа, когда в очередной раз решалась судьба твоей страны?” - тебе будет что ответить. 

Регистрируйся избирателем на указанном сайте и в течение 20-21 октября голосуй за Мухина, 
Барабаша, Бондарика и Колганова! Почему именно за них? За кого надо? Ответь на эти вопрос сам. 

Зарегистрироваться можно, придя в одну из региональных выборных комиссий (РВК) - такие РВК 
открыты в большинстве субъектов РФ, полный список приведен здесь: http://cvk2012.org/rvk/list/#all 
при себе необходимо иметь паспорт и мобильный телефон. 

 
В Москве такие РВК расположены по адресам: 
РВК №77001  
Адрес: ст. м. «Чистые пруды», ул. Покровка, 19-1. Подъезд выходит на Чистопрудный бульвар. 

Напротив небольшой зоомагазин и окна магазина “Дикси”. На домофоне необходимо набрать “1В” 
График работы: ср 16.00-20.00; чт 16.00-20.00; пт 16.00-20.00; сб 12.00-16.00; вск 12.00-16.00. 
Телефон: (495) 625-48-14. 
РВК №77002  
Адрес: ул. Брянский пост, 6, стр.1 
График работы: пн 19.45-21.00; чт 19.45-21.00; пт 18.30-19.45; сб 15.00-18.00; вск 17.00-20.00. 
Телефон: (916) 640-9703. 
РВК №77003 
Адрес: проспект Вернадского, д.111 (200 метров от станции метро «Юго-Западная»), подъезд 2, 

домофон 38В, дверь напротив входа. 
График работы: понедельник: 18.00-20.00; среда: 18.00-20.00; суббота: 11.00-13.00. часов 
Телефон: (495) 755-1511 
РВК №77005  
Адрес: ул. Новосущёвская, 13/1, комната правления. Проезд до ст. м. «Менделеевская», «Марьина 

роща». 
График работы: пн-вт 19.00-21.00; ср 17.00-19.00; чт-пт 19.00-21.00. 
Телефон: (499) 973-0578, (499) 973-0595 
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В Ленинграде:  
РВК №78001  
Адрес: Невский проспект, д.154, оф.19 
График работы: вт-пт 19.00-21.00 
Телефон: (921) 871-0207 
РВК №78002  
Адрес: ул. Достоевского, д.34, литера А (войти во двор, с правой стороны возле арки) 
График работы: пн-пт 19.00-21.00; сб 15.00-19.00. 
Телефон: (911) 271-0644 
РВК №78003  
Адрес: Можайская, 15, офис сторонников Григория Явлинского. 
Регистрация избирателей 16 и 17 октября 19.00-21.00; 
Телефон: (962) 715-6559 

В.Н. ПАРФЁНОВ  
   

ФАКУЛЬТЕТ ВОЙН И РЕВОЛЮЦИЙ 
АВВАКУМ КАК ЗЕРКАЛО НОВОЙ РЕВОЛЮЦИИ 

 
В ХVII столетии началась российская словесность, в омертвелую церковную писанину ворвался 

живой, полнокровный народный голос. Это было «Житие» протопопа Аввакума, который первый на 
Руси заговорил образным народным языком. «Речь его - вся на жесте, а канон разрушен вдребезги!» 
- так говорил Алексей Толстой. Был год 1652 - на Москве полыхали пожары и бродила смута. 
Великие шатания начались на Руси, били смертным боем поповские семьи с домочадцами. В этом 
году в патриархи Руси избрали властолюбивого Никона, который церковные дела переиначивал на 
новый лад. Стал Никон царя и власть царскую еще больше возвеличивать. Протопоп Аввакум не 
молчал: «Царь уж нынеча и такой, и сякой, и намазанный… Вот срам-то где!». 

Патриарху всея Руси он прямо в рожу харкал: 
- Ишь, боров! Отъелся на объедках царёвых, за то и царя похваливаешь! Блюда царские ловок 

облизывать! 
Про царя, «тишайшего» Алексея, говаривал Аввакум: 
- Тоже кровосос... все они крови нашей алчут! 
- Какова же вера твоя, протопоп? - спрашивал его царь. 
- Самая праведная! И вернее нашей мужицкой веры нет… 
Аввакум выступил вроде против патриарха Никона и реформ церковных, но его проповеди 

громили и царские хоромы, и бояр, и воевод с придворной челядью… Потому и страшен был 
протопоп, который возвещал открыто: 

- Народ - что море: разволнуется - не уймёшь! 
Был апрель 1682 года. На площади собрался народ и снял шапки… 
Дрова подожгли - замолчали все. Аввакум, стоя на костре, говорил народу, чтобы колоколов 

московских не слушали, а властям царским не покорялись. 
- А коли покоритесь, вовек погибните, и городок ваш занесет песком до самых крыш… 
Так и сгорел, непокорённый, не прося ни царской, ни патриаршей милости, за народную правду с 

мужицкой верой. 
А через несколько дней после казни Аввакума на престол московский взошёл малолетний царь 

Петр 1, и на Руси началась совсем другая эпоха… 
 

«Кузница президентских кадров» 
Мы, русские, давно чего-то ждём, но чтобы утолить жажду, глотаем собственные слёзы. Вся 

Россия накормлена обещаниями сладкой парочки скоморохов Кремля. Страну наполняет 
шпиономания ФСБ, провальные реформы армии, МВД, пенсионной системы, бредовые нацпроекты и 
мыльный «народный фронт», реформа образования, теперь для спасения населения от бандитов в 
южных регионах формируется народное ополчение. Прав был Протопоп Аввакум, говоривший: «Не 
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словес красных бог слушает, но дел наших хочет».  
Действия есть, акция “Проводим дедушку на пенсию”, приуроченная сторонниками оппозиции к 

юбилею главы государства, завершилась задержаниями манифестантов. Организаторы демонстрации 
призвали всех, кто не признаёт легитимности Путина, собраться у памятника героям Плевны в 
столице. По замыслам устроителей, участники акции должны были принести иронические “подарки” 
юбиляру. Оппозиционеры продемонстрировали клизму, тюремную робу, грабли, «балаклаву» и 
намеревались возложить “презенты” к зданию администрации президента. 

Вместо юбиляра подарки прихватила полиция - вместе с оппозицией. Потому, наверное, и не 
любит шеф коррупции, по совместительству президент, родную оппозицию - подарки ему не 
достаются… 

Продвижение кортежа «лилипутского» президента на инаугурацию по пустынным улицам 
Москвы, словно он проклят народом, лучше всего показывает авторитет сегодняшней власти. 

Народу давно всё стало понятно и он убежден, что ельцинско-путинский коррупционный строй 
возможно победить лишь революционными методами. А народ великой России способен победить 
любую диктатуру и любую антинародную власть! 

Надежды партии власти и карликовых вождей теперь сводятся к продвижению обещалкиных, 
таких, как Холманских. Вызвавшись привезти своих ребят с завода, чтобы очистить Москву от 
демонстрантов, он получил новую работу и новое жилье. Большая часть его трудовой жизни прошла 
в цеху завода, где латают танки, лепят вагоны и занимаются рейдерскими захватами. Сейчас полпред 
гуляет по коридорам власти, облицованным мрамором и освещенным хрустальными люстрами. Вова 
Путин назначил бывшего заводчанина на должность высшего федерального чиновника в Уральском 
округе, а теперь ещё он руководит новым движением сторонников Путина “В защиту человека 
труда”, которое санкционировано Кремлем. 

Взлёт болтуна Холманских, который так никого и не привез в Москву - знак, что Путин, используя 
советскую терминологию, старается рассорить столичную оппозицию с провинциальным рабочим 
классом. «Руководить страной должны те, кто создает богатства страны своими руками», - 
промямлил недавно Холманский в телеинтервью, умиляясь тем, что в современной политике рабочий 
класс не представлен. По его словам, Уралвагонзавод ожил лишь с приходом Путина к власти. 
Теперь Уралвагонзавод может ощутить, каково это — быть любимцем власти и выполнять «высокие» 
поручения. На весь мир Уралвагонзавод может похвастаться богатой историей взаимоотношений с 
первым карликом государства. Заместитель гендиректора завода А. Жарич в 2005 году создал 
интернет-проект “За Путина!”, в 2009-м переигранный в сайт “Путин-2012”. В декабре 2011 года 
рабочие провели в Нижнем Тагиле митинг, а затем создали первый в России “комитет в поддержку 
Путина”, до этого существовал только «Клуб сторонников Президента» академии проблем 
безопасности. 

«Звездой на гусенице» стал бывший начальник цеха И. Холманских, который стал первым в 
российской истории полпредом из народа, хотя начальник цеха тоже не народ, а администрация. В 
должности председателя совета директоров нашел приют Е. Школов, который, как говорят, служил с 
Путиным еще в клубе КГБ в ГДР, теперь он работает вместе с президентом в качестве его 
помощника. Гендиректор завода О. Сиенко считается человеком другого давнего знакомца 
президента - главы “Ростехнологий” С. Чемезова. 

Свое плаксивое возвращение в Кремль Путин отпраздновал поездкой на Уралвагонзавод - не в 
Москве же праздновать в окружении оппозиции! 

Связи с Кремлем и пустые обещания начальника цеха принесли предприятию больше пользы, чем 
работа по улучшению своей продукции. 

Руководство Минобороны устало критиковать производимые на Уралвагонзаводе танки. Но 
отсутствие качества и новых образцов не помешало предприятию получить трёхлетний контракт. 
Руководитель РЖД В. Якунин сказал, что 95% литых деталей подвижного состава, сломавшихся в 
первые три года эксплуатации, изготовлены на четырех предприятиях — “Азовэлектростали”, 
“Алтайвагоне”, “Промтрактор-Промлите” и Уралвагонзаводе. Тем не менее за мнимую поддержку 
президент после возвращения в Кремль прилетел в Нижний Тагил с контрактами на общую сумму 25 
млрд. руб. Тагил – рулит! 
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В Арбитражный суд Москвы завод-орденоносец ОАО «Научно-производственная корпорация 
«Уралвагонзавод»» им. Ф.Э. Дзержинского подал исковое заявление о прекращении нарушения 
исключительных прав. Заводу стало известно, что ЗАО «Магистральнефтеоргсинтез» использует в 
хозяйственной деятельности продукцию, а именно вагоны-цистерны модели 15-1566-06 производства 
ОАО «Азовобщемаш», в конструкции которого используется изобретение, охраняемое патентом РФ 
№2200681 «Тележка железнодорожного вагона». По своей сути это рейдерский наезд, в котором 
говорится, что завод не передавал прав на данное изобретение транспортной компании. 
Уралвагонзавод просит суд обязать ЗАО «Магистральнефтеоргсинтез» уничтожить все имеющиеся у 
него вагоны-цистерны модели 15-1566-06 производства ОАО «Азовобщемаш», в конструкции 
которого используется изобретение, охраняемое патентом РФ №2200681 «Тележка 
железнодорожного вагона». По аналогии можно сказать, что завод выпускает железнодорожные 
башмаки и все, кто носит башмаки, должны уничтожить свою обувь, так как это изобретение скорее 
всего Уралвагонзавода. Уничтожение продукции конкурента и предъявление претензий к компании, 
захваченной рейдерами, - высший пилотаж руководства Уралвагонзавода. Завод, удостоенный за 
трудовые дела орденами, сегодня под руководством питерского десанта из Москвы явно не способен 
выпускать конкурентную продукцию на уровне мировых образцов. 

Кремль вновь начал спасать нужные ему предприятия, как во время кризиса 2008-2009 годов. 
Методы те же: крупные госкомпании и госбанки помогают им на нерыночных условиях. 
Произошедшие недавно в Свердловской области два социальных конфликта на предприятиях как в 
капле воды отражают принципы промышленной политики властей. Первый случай произошел на 
заводе АМУР (ЗАО “Автомобили и моторы Урала”) в Новоуральске, где была приостановлена вторая 
за последний месяц голодовка. У предприятия, с 2003 года находящегося в частных руках, долгов на 
4,5 млрд. руб. Из них около 28 млн. рублей - долги по зарплате, на АМУРе её не платят с октября 
прошлого года. Власти области договорились с нижнетагильским “Уралвагонзавод”, чтобы тот 
поделился с АМУРом частью производственного заказа. Пример показывает, что решить проблемы 
одного конкретного предприятия в ручном режиме можно, но как только власть выпускает его из рук, 
он сразу же оказывается банкротом. За политической болтовней Кремля и несбыточными планами 
правительства России до 2050года стоит более глубокая проблема. В экономике есть два пути, 
которые можно считать нормальными при понятном и ясном политическом строе (это не то, что 
называется планом Путина). Первый - это ручное управление. Чтобы он работал, нужно создавать 
Госплан, Госкомцен и Госснаб. Второй - должна быть конкурентная экономика, в которой побеждает 
сильнейший. Проблема Кремля, лично Путина в том, что они пытаются держаться посередине, как 
навоз в проруби. Кремль, Совет безопасности и правительство никак не прогнозируют кризисные 
ситуации, а только тушат пожары и латают дыры, что-то вроде похоронной службы под названием 
МЧС. 

Резервный фонд в экстренной ситуации обязан помогать, но прежде всего не бюджетные средства, 
а перспективная работа институтов экономического, социологического, демографического и 
образовательного профиля. Они обязаны изучать ситуацию в каждом федеральном округе и 
конкретном регионе, вырабатывать предложения по развитию бизнеса и совершенствовать систему 
занятости населения. Сейчас при банкротстве предприятия все спрашивают: «Скажите пожалуйста, 
больной перед смертью потел? Это хорошо!». При компетентном управлении государством можно 
проводить анализ - какое предприятие как работает, как платит налоги. Если этим регулярно 
заниматься, то можно играть на опережение, а не наращивать дотации в большинство регионов 
России. 

Власть предъявляет бредовые обвинения оппозиции, пачками выпускает охранные законы для 
себя, организует скандальные разоблачения, пытаясь убедить народ, что проводит активную чистку 
полицейских рядов. С каждой скандальной отставкой народ понимает, что это не отдельные оборотни 
в погонах долгие годы пятнали честь мундира правоохранительного ведомства, а само МВД 
оказалось во власти вертикали тёмных масонских сил. 

Чтобы отмыть систему и замести следы причастности к многочисленным преступлениям против 
предпринимателей, понадобилась жесткая и бестолковая реформа. Она разрушила судьбы 
высокопоставленных полицейских, участвовавших в противозаконных делах, но причины отставок 
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совсем иные. 
Не удержались в своих креслах три заместителя главы МВД — первый замминистра, 

курировавший подразделения общественной безопасности, М. Суходольский, отвечавший за борьбу с 
экономическими преступлениями и криминальную полицию Е. Школов, начальник Следственного 
комитета при МВД РФ А. Аничин. Самая распространенная версия, лежащая на поверхности, - 
Суходольский, Аничин и Школов всячески тормозили реформу силового ведомства, и, как полагают 
эксперты, не без их участия сроки завершения переаттестации, несмотря на указ Дмитрия Медведева, 
были перенесены на два месяца. 

Источник в МВД утверждает, что в действительности за увольнениями стоят куда более серьезные 
проступки влиятельных генералов. Так, А. Аничин входит в группу лиц, которую считают 
причастной к трагической гибели в СИЗО Сергея Магнитского. Дело погибшего адвоката получило 
мировой резонанс. К отставке М. Суходольского и переводу его в Санкт-Петербург с понижением 
привёл скандал с серьезным ДТП и участие сотрудников элитного подразделения «Зубр», которое 
замминистра лично курировал, в череде громких похищений бизнесменов с целью выкупа. 

Е. Школов потерял должность тоже не из-за реформаторских разногласий с министром, по вопросу 
c какой стороны разбивать яйцо в стране «лилипутов», говорит источник. Сотрудники 
подразделений, которые курировал генерал Школов, неоднократно назывались в СМИ участниками 
ряда корпоративных конфликтов. Руководители одного из отделов Управления «К» Бюро 
специальных технических мероприятий (БСТМ), которое является структурным подразделением 
криминальной полиции, стали фигурантами нашумевшего дела о «крышевании» подпольных 
подмосковных казино. Своих постов лишились два заместителя начальника БСТМ — генерал-
майоры В. Кондратьев и К. Мачабели. Бизнесмен, основатель «Евросети» Е. Чичваркин, обвинял К. 
Мачабели в многомиллионных грабежах российских фирм. 

О причастности полицейских из Управления «К» и руководства БСТМ к делу «Евросети» известно 
давно. Кремль не хочет знать, по чьему заказу тогда «работали» правоохранители, он назначает Е. 
Школова (подпись Путина), руководившим и БСТМ, и Управлением «К», на должность помощника 
президента. 

Е. Школову не были чужды бизнес-интересы и до того как он продвинулся по карьерной лестнице 
в МВД, где сначала возглавлял ДЭБ: на гражданке генерал работал вице-президентом в 
«Транснефти». Газете известны десятки случаев переделов собственности при поддержке 
криминальной полиции, последний рейдерский захват, в котором якобы участвовал генерал Школов, 
еще не закончился. ОАО «Тольяттиазот» (ТоАЗ) - один из крупнейших в мире экспортеров аммиака, 
как рассказал источник. С действий Школова началась вторая рейдерская атака на предприятие. 
Скорее всего, именно Школову отводилась роль куратора рейда на на уровне МВД. Одним звонком в 
Самару был запущен механизм силового давления на ТоАЗ. Проблемы у предприятия в Тольятти 
начались с запроса ГУ МВД по Самарской области с требованием представить всю финансово-
хозяйственную документацию за последние три года. Затем на ТоАЗе прошли выемки документов, 
организованные самарскими полицейскими, а затем во все подразделения корпорации 
«Тольяттиазот» пришли налоговики. Все как говорил ставленник Вовы Путина: «Хватит кошмарить 
бизнес!». 

Школов действовал открыто и нагло, поскольку не верил в возможность своей отставки и 
рассчитывал на полную безнаказанность. Назначение председателя совета директоров 
Уралвагонзавода Е. Школова помощником президента России означает обострение внутриэлитного 
конфликта и подтверждает, что дело коррупции продолжает процветать. 

После назначения председателя совета директоров ОАО «НПК Уралвагонзавод» (УВЗ) Е. Школова 
помощником президента России карьерный взлет начальника танкового цеха того же завода 
Холманских, назначенного полпредом президента, стал похож на успешную «операцию отвлечения». 

Сказка, что УВЗ — кузница президентских кадров — жалкий миф Кремля. Никто не вспоминает, 
что Школов возглавил совет директоров УВЗ лишь в ноябре прошлого года по личному 
распоряжению Путина, а к работе в должности толком не приступил. Он назначен, чтобы именно с 
ним был связан выход оборонного предприятия из затяжного кризиса, за бюджетные деньги, которые 
подкидывает «маленький Наполеон» из Кремля. Создание сказочки о великом управленце 
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Уралвагонзавода должно было подчистить биографию Е. Школова, который лишился должности 
замминистра МВД с потерей репутации. Его увольнение из МВД больше похоже на экстренную 
эвакуацию для вывода из-под удара в связи с набирающим обороты коррупционным скандалом в 
ДЭБе. Основным фигурантом этого скандала стал тогда Хорев, который вывел из-под удара своего 
шефа. «Чекисты с чистыми руками» отличаются хорошей памятью и не забывают ни друзей, ни 
врагов. Это значит, что в ближайшее время может начаться процесс реабилитации фигурантов 
коррупционных скандалов, которым он покровительствовал, и наезд на инициаторов расследований. 

А пока Россия закрыла свой рынок для поставок железнодорожных цистерн “Азовмаша” - 
крупнейшего производителя этой продукции в СНГ. Теперь его рыночную долю могут занять 
предприятия из РФ. По данным издания “Промышленные грузы”, по итогам 2011 года предприятия 
“Азовмаша” произвели порядка 11,3 тыс. цистерн при общем объеме производства в СНГ — 21,9 тыс. 
цистерн. Для сравнения:крупнейший российский производитель — “Уралвагонзавод” — выпустил 
5,7 тыс. цистерн, что-то не вижу передового предприятия и конкуренции. Потенциальная упущенная 
выгода украинского предприятия от этого решения составляет порядка $75 млн. в месяц. На деле же 
очевидна вина российской стороны — перевозчики при использовании украинских вагонов 
перегружали их, значительно превышая паспортную грузоподъемность. 

Вот таким образом российская сторона решает проблему конкуренции Уралвагонзавода, который в 
последние годы не является лидером производства в самом востребованном сегменте вагонов в РФ. 

В целом отсутствие конкурентоспособного производства цистерн Уралвагонзавода приведет к 
недопоставке их на рынок России и СНГ, что сдерживает рост экономики в регионе и не 
способствует увеличению обороноспособности страны, о которой всегда помнили те рабочие, 
которые заработали ордена для Уралвагонзавода. 

Конец лета ознаменовался для Урала серией голодовок рабочих на крупных предприятиях региона. 
Интересно, что главный «защитник человека труда», а ныне полпред президента в Уральском 
федеральном округе, Холманских долгое время не просто не заступался за бывших коллег, но даже 
никак не комментировал ситуацию, предпочитая встречаться с лидером группы «Чайф» и обсуждать 
такие важные вещи, как хоккей на траве и фестиваль «Старый новый рок». 

Тем временем ситуация сама собой не становится проще. Первая голодовка рабочих АМУРа, 
прошла с 20 по 23 августа в помещении приемной депутата Заксобрания Д. Сизова в Новоуральске. В 
ней принимали участие 57 человек. Закончилась она тем, что в дело вмешалась прокуратура и было 
возбуждено уголовное дело в отношении руководства предприятия по статье 165 части 2 УК РФ 
(«Причинение имущественного ущерба путем обмана или злоупотребления доверием») и по статье 
196 («Преднамеренное банкротство»). 

Руководство завода вынуждено было идти на уступки, и долг по заработной плате был погашен 
перед первой группой голодающих из 16 человек. Остальным руководство пообещало выплатить 
деньги до 31 августа, однако обещание своё не сдержало. В результате голодовка возобновилась. 

Аналогичная ситуация возникла на принадлежащем О. Дерипаске и его компании «РУСАЛ» 
Богословском алюминиевом заводе (БАЗ). 2 сентября в Краснотурьинске, где находится завод, 
прошло два митинга в защиту предприятия, на одном из которых выступающие требовали забрать 
завод у нынешнего собственника — компании «РУСАЛ», заявившей о закрытии электролизного 
производства. После чего несколько работников завода и трое депутатов краснотурьинской гордумы 
объявили голодовку. 

В ответ Дерипаска вместе с губернатором Свердловской области Куйвашевым 17 сентября 
посетили завод и сообщили, что сокращений не будет. В этот же день Дерипаска подписал 
соглашение с правительством области и Белоярской атомной станцией о том, что тарифы на 
электроэнергию для БАЗа будут снижены. 

Вопрос с урегулированием протестного настроения рабочих был таким образом решен, олигарх 
также не остался внакладе, а даже получил прибыль — ведь теперь его предприятие будет получать 
электроэнергию по цене, вдвое ниже рыночной, в течение двух лет. Именно за этот период 
планируется модернизировать завод. 

Тем временем ещё в начале сентября группа активистов из Екатеринбурга начала сбор средств в 
поддержку семей голодающих рабочих заводов АМУР и БАЗ. Правда, вскоре общественников 
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постигло разочарование: их «подопечные», узнав об акции, наотрез отказались принимать денежную 
помощь. 

— 12 сентября мне в ЖЖ поступил пространный комментарий от Д. Сизова — депутата 
Заксобрания Свердловской области от ЛДПР, — пояснил организатор акции В. Рыбаков. — Он 
написал, что никто из голодающих не просил и не собирается принимать от нашей акции какие-либо 
средства. 

Не поверив депутатской информации, Рыбаков лично позвонил на АМУР и получил точно такой 
же ответ. Похожая картина оказалась и на БАЗе. После этого стали подозревать, что голодовка 
является чьей-то тщательно спланированной постановкой. 

Непонятно, как можно объявлять голодовку (крайнюю меру протеста), если ты не доведен до 
отчаяния и не готов принять помощь от сочувствующих? Более того, интересы голодающих на БАЗе 
представляет депутат от ЛДПР И. Хакимов, а на АМУРе именно ЛДПР сняла квартиру для 
голодающих и позвала журналистов! То есть все руководители голодающих связаны между собой. 

По мнению активистов, ЛДПР лишь участвует в более сложной игре, проводимой высшими 
органами власти. 

Акция проводилась с целью создания имиджа предприятия-банкрота и повода для вмешательства 
правительства. Как известно, завод АМУР присоединяют к Уралвагонзаводу, как до этого 
присоединили Челябинский тракторный завод. «Очень простая схема: инициируется голодовка, 
завод объявляется банкротом и в качестве «спасения» присоединяется к УВЗ, — предполагает 
Рыбаков. — ЛДПР просто согласилась «подыграть» властям». 

Правда, сами рабочие АМУРа мотивировали свой отказ от получения средств исключительно 
принципиальными соображениями. 

Мы просим не помощи, а того, что мы заработали, а также чтобы виновники были наказаны. Ведь 
мы объявили голодовку из-за своих денег, чужие нам не нужны. 

Результаты «расследования» показали схему — вся политика на уровне области сводилась к тому, 
чтобы превратить УВЗ в монополию. Когда сменился директор завода Малых, сменился и губернатор 
области Э. Россель. Пришел А. Мишарин, по «странному» совпадению железнодорожник. 
Уралвагонзавод, тоже случайно, как раз делает вагоны для железной дороги. Однако, похоже, он не 
оправдал всех возлагаемых на него надежд. Сейчас интересы УВЗ продвигает Куйвашев. 

АМУР производит военные грузовики, а УВЗ получил в последнее время именно военные заказы 
от государства. БАЗ и вовсе специализируется на «стратегическом» металле - алюминии. Словом, 
заводы-банкроты неплохо вписываются в новую монополию. 

Уралвагонзавод не только выпускает танки и вагоны, но и прессует всех, не улучшая качества 
продукции и ценовую политику, убирает прямого конкурента “Азовмаш” с помощью лоббистов 
российских вагоностроителей. Какая конкуренция и выход на мировой рынок? Клепай ненужный 
товар и тормози конкурентов — вот основной лозунг руководства некогда прославленного завода с 
множеством орденов за трудовую доблесть. 

“Азовмаш” доказал, что к авариям на РЖД привело неправильное использование легких цистерн, 
однако Россия всё равно настаивает на сокращении использования вагонов холдинга. Это может 
повредить перспективам “Азовмаша” на российском рынке. РЖД приняла дополнительные меры 
против цистерн “Азовмаша”. Ряд аварий на железной дороге в первом квартале 2012 года привёл к 
приостановке действия сертификата соответствия “Азовэлектростали” и создал негативное 
отношение к вагонам “Азовмаша”. Холдинг защитил репутацию, доказав, что к авариям привело 
неправильное использование выпускаемых им легких цистерн, предназначенных для перевозки 
бензина. Первоначально РЖД запретила использование украинских цистерн для перевозки сырой 
нефти. Это решение повлияло на 20% российского парка цистерн. Под давлением экспортеров нефти 
РЖД отменила запрет под ответственность заказчика, но выступила за постепенное сокращение 
использования этих вагонов в перевозке сырой нефти. 

Если принять во внимание, что за весь 2010 год на Украине было выпущено 38,2 тыс. вагонов, в 
том числе на экспорт отправлено более 37 тыс. вагонов, в нынешнем году вагоностроители имеют 
шансы преодолеть планку в 40 тыс. вагонов. 

Среди основных факторов, позволивших украинским предприятиям нарастить производство, 
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эксперты называют рост грузоперевозок в странах СНГ и нехватку собственных мощностей по 
производству вагонов в России и Казахстане. По данным главного вычислительного центра АО 
“Российские железные дороги” (ГВЦ РЖД), в январе-ноябре грузоперевозки в России, которая в 
последние годы потребляет до 90% выпущенных на Украине вагонов, выросли на 3,4% — до 1,275 
млрд. тонн. Как известно, после ликвидации СССР Украине достались не менее половины 
общесоюзных мощностей по производству грузовых вагонов и основные конструкторские 
учреждения по созданию новых моделей. И вагоностроители сумели сохранить этот задел. 
Немаловажно и то, что украинские экспортёры смогли предложить покупателям в России более 
выгодные цены, чем российские вагоностроители. По данным профильного аналитического издания 
“Промышленные грузы”, в начале года полувагоны украинского производства можно было купить за 
68-70 тыс. долларов, тогда как изделия российского производства обходились заказчикам в 72-75 тыс. 
долларов. При этом продукция украинского вагоностроения традиционно пользуется в России 
лучшей репутацией, чем вагоны местных производителей. 

По данным аналитиков, продукция украинских вагоностроителей сейчас занимает около 25% 
рынка СНГ и 40% рынка России. И понятно, что такое положение вещей не особо радует российских 
производителей, которые ещё в прошлом году декларировали намерение ввести заградительные меры 
против украинских вагонов. Кульминацией этих усилий стало заявление премьер-министра Путина, 
сделанное весной 2011 года в ходе посещения Свердловской области, где расположены крупные 
российские производители вагонов — Уралмаш и Уралвагонзавод — о том, что местные предприятия 
страдают от демпинга иностранных (украинских) конкурентов. Тогда Путин дал поручение 
Минэкономразвития изучить ситуацию и предпринять соответствующие меры. Однако до сих пор это 
заявление так и не привело к введению квот или пошлин. По-видимому, вводить квоты на импорт 
вагонов россияне не отваживаются, по крайней мере, пока их собственные предприятия не могут в 
полной мере удовлетворить потребности Российских железных дорог и частных операторов. 
Введение пошлин в такой ситуации было бы на руку не только российским производителям вагонов, 
но и их украинским коллегам, которые могли бы поднять цены на свою продукцию. Поэтому в 
середине года лоббисты российских вагоностроителей для ограничения ввоза в страну импортных 
вагонов принялись за борьбу с «некачественной продукцией». На фоне участившихся в нынешнем 
году поломок и аварий вагонов на РЖД в число их “виновников” постарались записать и украинских 
производителей вагонного литья. На протяжении года среди таковых фигурировало подразделение 
мариупольского “Азовмаша” - “Азовэлектросталь”. А в сентябре крупнейшему украинскому 
производителю деталей для вагоностроения - Кременчугскому сталелитейному заводу россияне 
отказались продлить A5@B8D8:0B A>>B25BAB28O на продукцию. Пока неясно, насколько далеко в 
России могут зайти подобные меры защиты внутреннего рынка. Но украинские предприятия 
отнеслись к ним достаточно серьезно. 

Еще в сентябре «Азовэлектросталь» объявила о том, что предприятие получило от РЖД 
сертификат на серийное производство новой, более прочной боковой рамы и собирается внедрять её 
в производство на заводах группы «Азовмаш». 

Совершенно очевидно, что украинская продукция будет востребована в России даже несмотря на 
усилившееся недовольство российских конкурентов и давление Кремля. Запретительные меры 
являются искусственными преградами и служат процветанию коррупции. 

У Ганнибала есть такие слова: «Нет такой крепости, которую не сможет взять гружённый 
золотом ишак». Скорее всего, увидев хорошо гружёного золотом ишака, прогнутся и Кремль, и 
Уралвагонзавод. Накануне 60-летия Путина его имидж “настоящего мачо” значительно потускнел. 

 
Всё смешалось в путинском доме 

Волна язвительной сатиры начинает подрывать созданный имидж назначенного Ельциным 
президента Путина. 

Бывший «клубный» сотрудник КГБ столкнулся с крупнейшими за время его долгого правления 
акциями протеста, а его рейтинг, по оценкам независимого социологического центра, упал ниже 
некуда. 

Иногда сатирики изображают Путина, как прежде Ельцина, в шутовском обличье, пример с 



 27

фотоколлажами по мотивам “Полета надежды”. Всегда была масса причин для сатиры на Путина. 
Сейчас мне его даже жалко, он не так уверен в себе, как несколько лет назад. На протяжении 
последнего года Путин находится в прострации и легком замешательстве, это видно по его попыткам 
пиара с помощью «амфоры старика Хоттабыча». 

Но этот пиар явно терпит неудачу. Россияне любят пошутить, но шутки о Путине сделались 
злобными. Многие от него и его коррупции устали. Впрочем, сторонники продолжают по-прежнему 
лизать зад и возвеличивать Путина как спасителя России. Провокации МВД против оппозиции и 
жесткое реагирование на митинги с требованием отставки Путина делают свое дело. 

Даже союзники Путина, среди которых богатые бизнесмены, коллеги по работе в мэрии 
Петербурга и ветераны КГБ, давно не верят в то, что Путин в состоянии сдержать обещания в 
соцсфере, поддерживать госпредприятия и обеспечить реальное повышение пенсий. Он не может 
создать атмосферу мира в стране. В то время как он призывает в Татарстане к религиозной 
терпимости, террористка-смертница убивает одного из ведущих духовных лидеров Дагестана шейха 
Саида Афанди. Этнический конфликт в регионе нарастает. Вместе с шейхом в результате взрыва 
погибли еще 6 человек, находившихся в этот момент в его доме. О том, каким авторитетом он 
пользовался в регионе, свидетельствует число людей, собравшихся на церемонии погребения. Он 
считался духовным лидером, придерживающимся умеренной позиции, посредником между 
различными течениями в исламе. Теракт демонстрирует, что Москва не контролирует регионы 
России и особенно беспокойный Кавказский регион. Ни одной недели не проходит без сообщений об 
убитых и раненых, о перестрелках и терактах. В регионе, стоящем на пороге гражданской войны, 
непросто провести черту между конфликтующими сторонами. Уже в день теракта в российских СМИ 
стали появляться версии о том, что за преступлением могут стоять не только экстремисты-ваххабиты, 
но и спецслужбы, этим никого в России не удивишь. 

Многие на Кавказе утратили веру в государство, в его учреждения и их способность помочь. 
Борьба за власть между кланами, коррупция и произвол в рядах правоохранительных органов всё 
чаще толкают в ряды радикальных исламистов прежде всего молодежь. Дети из семей 
высокопоставленных государственных служащих помогают бандитам. ФСБ в Москве болеет 
«шпиономанией», МВД борется с экстремистами, а вместе они борются с наркоманией — силами 
своих сотрудников, принимающих «дозы» прямо на службе. 

Теперь это предполагается отобразить в законе: проект федерального закона №364427-5 «О 
внесении изменений в Федеральный закон «О федеральной службе безопасности» и в Кодекс РФ об 
административных правонарушениях», внесенный в Госдуму, гласит: ст.19.3 после слов 
«психотропных веществ» дополнить словами «сотрудники органов федеральной службы 
безопасности». Что можно сказать, если «психотропные вещества и сотрудники органов федеральной 
службы безопасности» в законе прямого действия. Одно в другом составляет единое целое. 

А главы кавказских республик заняты тем, что доказывают друг другу, кто “круче”. В этом 
соперничестве главную роль играет глава Чеченской республики Р. Кадыров, который недавно 
упрекнул своего ингушского коллегу Евкурова в том, что тот не может уследить за порядком в 
собственной республике. Этническая напряженность в многонациональном регионе лишь усиливает 
подобное соперничество, это касается и Чечни, которая никак не может вернуться к мирной жизни. 

Анализ поступающей в органы Федеральной службы безопасности информации свидетельствуют 
об активизации деятельности радикальных организаций, что приводит к росту социальной 
напряженности и усилению негативных процессов в обществе, в первую очередь в молодежной 
среде. Центральные телевизионные каналы, федеральные газеты и журналы, как печатные, так и 
электронные, возглавляемые, в основном, лицами еврейской национальности, вносят заведомо 
ложную информацию, чем открыто способствуют формированию негативных процессов в духовной 
сфере, утверждению культа индивидуализма, жестокости и насилия, неверию в способность 
государства защитить своих граждан, фактически вовлекая молодежь в экстремистскую 
деятельность. Законы России одинаковы не для всех, есть нация, которая контролирует банковский 
бизнес, нефтяной, газовый, центральные телевизионные каналы и многое другое, постоянно 
кричащая, что её ущемляют. Разложение духовности - это дело её рук, можете спорить или 
согласиться, но «дети юристов» набивают карманы, прикрываясь красивыми словами о русских, 
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когда большинство русских находится без работы и в нищете! Все организационные и правовые 
меры, разрабатываемые в Совете безопасности, ФСБ и МВД и направленные на противодействие 
терроризму и экстремистской деятельности, провокационным образом были использованы, в 
основном, против оппозиции Путину. А количество преступлений против жизни и здоровья, 
совершаемых из экстремистско-националистических побуждений, не сокращается. Не потому, что 
русские ярые националисты, а потому, что они не хозяева в своём государстве. Кучка «питерского 
каганата» разворовывает и разлагает государство. 

На примере хода реформ российских монополий - «Газпрома», ныне почившего РАО «ЕЭС 
России» и ОАО «РЖД» - лучше всего видно насколько экономика России зависит от политики 
правящей элиты. Важнейшие кадровые и принципиальные организационные решения, касающиеся 
деятельности соответствующих отраслей, принимались непосредственно при участии Путина и лиц 
его ближайшего окружения - лидеров различных коррумпированных номенклатурно-политических 
группировок (НПГ). В середине 2005 года был принят пакет решений по этим монополиям. 
Президент решил оставить на своих местах А. Миллера, А. Чубайса, а Г. Фадеева заменили на 
протеже И. Сечина В. Якунина. Кадровые изменения означали следующее: реформы «Газпрома» не 
будет, не будет и полного контроля над «Газпромом» «силовиков», в последствие вывели все 
финансовые потоки «Газпромэкспорт» в Питер. Реформы «РЖД» тоже не будет, зато все финансовые 
потоки компании переходят в руки «силовиков» в качестве компенсации за отказ от претензий на 
«Газпром». Кроме того было решено ускорить «реформу» РАО – с учётом интересов «Газпрома». 

Решения принимались комплексно, т.к. кадрово-финансовая ситуация в этих монополиях является 
основной угрозой разбалансировки элитного поля, а противостояние элит и вражда невыгодна 
Путину. Когда финансовые интересы различных НПГ сталкиваются друг с другом, президент 
вынужден принимать определенные решения. При этом руководствуется В. Путин, прежде всего, 
соображениями собственной политической безопасности и стабильности элитного поля, стремясь 
сохранить баланс сил в своем окружении и совершенно не заботясь о народе. 

Путина и политическую элиту мало волнуют узкоотраслевые проблемы соответствующих 
монополий российской экономики, ситуация в которых с каждым годом становится хуже и хуже. Все 
это приводит к тому, что базовые отрасли экономики остаются нерыночными, чрезмерно 
забюрократизированными и слишком закрытыми для других участников рынка, что способствует 
росту коррупции. Для прекращения порочных практик и коррупции, для того чтобы сделать 
экономику более эффективной, необходимо наладить контроль над тарифообразованием, который 
следует передать на федеральный уровень. Но эта мера не устраивает федеральное правительство, 
которое, как и Кремль, не привыкло брать на себя ответственность. Оно занято тем, что 
демонстрирует своё благосостояние и роскошь быта, с правительства берёт пример церковь. Но это 
создаёт угрозу для власти. Гнилая попытка построить в России рыночную экономику привела к росту 
пропасти между бедными и богатыми, новый политический строй и вертикаль власти оказались 
просто Коррупцией. 

Первый президентский срок Путина был временем стабилизации. Официально заявлялось, что 
стабильность является главной целью работы руководства страны, что правительство работает в 
режиме «тонкой настройки». 

В начале второго срока Путин заявлял о «социально-ориентированной либеральной модернизации». 
Гражданам страны предлагалось потерпеть еще немного, пока происходят структурные реформы. 
Кремль начал играть статистикой и подгонять цифры под заявленный план развития. На фоне 
государственной пропаганды о том, что жизнь становится лучше с каждым днем, реальное 
положение сильно отличалось и отличается от «путинских деревень». 

Эффективных методов решения проблем страны В. Путиным не предложено, поэтому надежды, 
что он сможет удержать власть с помощью «силовиков», равны нулю. Роль «улицы» может стать 
решающей, массовое протестное выступление создаст революционную ситуацию. Уличная 
активность оппозиции не станет ограничиваться наивными путинскими законами. 

 
Под сенью креста 

Стратегия национальной безопасности Российской Федерации до 2020 года, утвержденная Указом 
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президента от 12 мая 2009 года, не соответствует времени и не способствует повышению 
эффективности деятельности правоохранительных органов и спецслужб. Приоритет мер, 
направленных на предупреждение экстремистской деятельности, создаёт условия для совершения 
преступлений сотрудниками органов дознания и предварительного следствия. Тупость представления 
и наихудшее исполнение властью собственных законов не приведет к устранению причин и условий, 
способствующих реализации угроз безопасности Российской Федерации, тем более безопасности 
физических лиц. 

Новый, срочно протащенный закон за поступки вроде сожжения Корана или осквернения иконы 
помимо тюрьмы предусматривает денежные штрафы до 500 тыс. рублей или до 400 часов 
общественных работ. Это инициатива Кремля – ещё одно действие для оказания давления на 
общество и шаг в сторону средневековой теократии, в то время как дорогие автомобили стали 
фетишем многих священников Русской православной церкви. Российские власти не только 
перекрывают для духовных лиц забитые московские дороги, но и закрывают глаза на ДТП с их 
участием. Раздражение в обществе продолжает усиливаться, в этом виновата не вера или церковь, 
раздражение вызывает спесивое духовенство, погрязшее в роскоши и стоящее над законами 
государства. Они вместе с питерской чиновной братией, спровоцировали народ, который уже не 
будет молчать. 

Многие российские священники имеют целый ряд незаслуженных привилегий, которыми 
пользуются высокопоставленные политики и бизнесмены. Глава РПЦ ездит на автомобиле марки 
«Майбах». В течение многих лет Церковь пытается продавить преподавание закона божьего в 
школах. Но, как сказал Кирилл в интервью, которое он давал польским журналистам, пришлось 
пойти на компромисс. Мы видели активную попытку церкви проникнуть в ту область, которая 
принадлежит светскому обществу. Показательно то, что патриарх Кирилл выступил в поддержку 
Путина и против оппозиционных митингов в Москве, когда сказал, что православные на протестные 
акции не ходят. То есть он открыто поддержал Путина… 

Недопустимые действия и высказывания патриарха породили широкую протестную кампанию 
против вмешательства Церкви в дела государства и против самого патриарха, в частности, в истории 
с часами Breguet стоимостью 30 тысяч долларов и по поводу компенсацию в 19 миллионов рублей в 
качестве возмещения ущерба, причиненного квартире семьи патриарха. В связи с этим предстоятель 
заявил: «То, что частным вопросам придаётся чуть ли не общенациональное звучание, связано с 
общим контекстом антицерковной борьбы». Это просто словоблудие, недостойное сана. Дело в том, 
что приравнивание критики патриарха к нападкам на Церковь по церковным законам граничит с 
богохульством. Патриарх как глава общественной организации, с юридической точки зрения, как и 
глава любой организации, может быть объектом критики. Нельзя приравнивать критику патриарха к 
критике религии или приравнивать патриарха к богу, нет у него таких полномочий и быть не может! 
«Российская Федерация – светское государство. Никакая религия не может устанавливаться в 
качестве государственной или обязательной. Религиозные объединения отделены от государства и 
равны перед законом» (Конституция РФ). 

Если исследовать положения РПЦ в российском обществе, можно увидеть, что недовольство 
действиями московской Патриархии вылилось в действительно широкую протестную волну после 
приговора группе Pussy Riot. Церковь на самом деле играет не столь большую роль, как хотелось бы 
патриархату, кредит доверия ей уже исчерпан. Количество постоянных прихожан в храмах не больше 
2% населения. Очень скоро Церковь просто займет то место, которое оно реально занимает в умах 
россиян. И место это довольно скромное. 

Не для декларации 
Много странного происходит в нашей стране с политическим строем под названием «коррупция 

Путина». Например, однокурсник Путина, азербайджанский бизнесмен И. Рагимов оказался 
владельцем московской недвижимости на 500 миллионов долларов. Рагимову принадлежат доли в 
нескольких торговых центрах, гостинице и площадке под строительство небоскреба. Ему 
принадлежит 15% долей в ООО “Грандитул”. Компания владеет мебельными торговыми центрами 
“Гранд” и “Гранд-2”. В прошлом году на аукционе правительства Москвы она приобрела участок 
№15 в “Москва-сити” за 7,2 миллиарда рублей. Здесь можно построить небоскреб площадью более 
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150 000 кв. м. Рагимов является совладельцем крупнейшего оптового рынка в России “Садовод” и 
торгового центра “Москва”. Ему принадлежат доли в торговом центре “Европейский” и гостинице 
“Украина”. 

Дорогой Ильгам Рагимов - доктор юридических наук, партнер небольшой юридической фирмы 
Fina LLC в Баку, автор сотни статей и двух книг, посвященных проблемам юриспруденции. Рецензию 
на недавний труд “Преступность и наказание” написал однокурсник Рагимова и Путина, глава 
Следственного комитета РФ А. Бастрыкин. С приходом Путина к власти жизнь доктора наук и 
профессора юриспруденции Рагимова круто изменилась. Он стал первым в столице Азербайджана, 
кто купил “Майбах”, а по Москве он перемещается на «Мерседесе» с сопровождением. Сейчас живет 
на два города: Баку и Москва. Рагимов связан с крупным многопрофильным бизнесом, в основе 
которого - экспорт золота (предположительно добываемого в Средней Азии), нефть и объекты 
недвижимости в Москве. Офис Ильгама находится в центре Старого Арбата, в том же здании, что и 
два ресторана - “Венеция” и “Шашлык-машлык”. Пройти туда можно, но получить какую-либо 
информацию – нет. Ильгама знают доверенные и только нужные ему люди. Друзья и знакомые 
законспирировавшегося профессора говорят, что Рагимов выполняет роль “кошелька президента”. 
Нефтяные и газовые магнаты исправно «кошелек» наполняют. 

Ничего странного в этом нет, «зарубежные кошельки» существуют у многих правителей, не только 
у В. Путина. Муамма?р бен Мухаммад Абу Менья?р Абде?ль Саля?м бен Хами?д аль-Кадда?фи - 
ливийский государственный и военный деятель, фактический глава Ливийской Джамахирии. 
Свергнув монархию, он сформулировал «Третью всемирную теорию», изложенную в его 
трёхтомном труде «Зелёная книга», установил в Ливии новую форму правления - Джамахирия. 
Доходы от нефтедобычи ливийское руководство направляло на социальные нужды, что позволило к 
середине 1970-х годов реализовать масштабные программы строительства государственного жилья, 
развития здравоохранения и образования. В то же время в период правления Каддафи Ливию 
неоднократно обвиняли во вмешательстве в дела зарубежных государств. 

2 ноября 2008 года президент Белоруссии А. Лукашенко встретился с руководителем ливийский 
революции Муаммаром Каддафи, прибывшим в Минск с трёхдневным официальным визитом. А. 
Лукашенко подтвердил, что все договоренности 8-летней давности остаются в силе. Каддафи 
предварительно отправил несколько самолетов в Беларусь с наличной валютой и металлоломом 
«рыжего цвета» в слитках. Имелись там и «камушки». 

Примерно такой же груз в своё время отправил в Россию президент Ирака Саддам Хусейн, 
который у себя в стране постепенно установил свой культ личности, что ныне пытается копировать 
В. Путин. 19 октября 2005 года начался суд над иракским президентом. Специально для него была 
восстановлена смертная казнь, которая на какое-то время была отменена оккупационными 
войсками. Остальное все знают. Наверное, в России будет дубль, народу виднее, что делать с 
проворовавшимися политиками и правителями. Народ России по Конституции - главная и 
единственная власть в стране. 

Что касается встречи на высшем уровне в Триполи, это была первая в истории встреча глав России 
и Ливии. Переговоры В. Путина и М. Каддафи прошли в шатре ливийского лидера. “Это очень 
своевременный визит”, - сказал Каддафи, открывая беседу. - И ваше предложение посетить Россию 
тоже своевременно». Как сообщил источник в Кремле, ключевой темой переговоров Путина и 
Каддафи была «практические меры по взаимодействию и наращиванию торгово-экономического 
сотрудничества». Приняв «обманный» ход за улучшение отношений Триполи с окружающим 
миром, Каддафи пропустил, быть может, самый главный удар в своей жизни. Удар был в спину. 
Страну уже посетили Тони Блэр и Николя Саркози. Если бы в то время визит В. Путина не состоялся, 
то переговоры о визите пришлось бы начинать сначала, ведь в Триполи Д. Медведева совсем не 
знают и понятия не имеют, какой он «великий вождь и учитель». Каддафи финансировал кампанию 
Саркози, это бесспорно, как и то, что несколько его самолетов с валютой разгружены в Минске. 
Обнародован документ, подтверждающий, что диктатор перевел французскому президенту 50 
миллионов евро (в Минск привезли намного больше). Его опубликовало французское 
информагентство Mediapart. В распоряжении издания оказался договор, подписанный бывшим 
главой МИД Ливии Мусой Кусой. Своей подписью экс-секретарь Главного народного комитета по 
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внешним связям и международному сотрудничеству удостоверял, что одобряет выделение €50 млн. 
на предвыборную кампанию Саркози в 2007 году. 

Напомним, в феврале 2011 года в Ливии началась война, которая продолжалась почти девять 
месяцев. 20 октября Каддафи был убит. В январе 2011 года США и Европа ввели против Лукашенко 
новые санкции. Сейчас его загнали в угол, Европарламент принял резолюцию по Беларуси, санкции 
будут действовать до освобождения арестованных оппозиционеров. На сессии Европарламента в 
Страсбурге принята резолюция, которая призывает Совет ЕС ввести запрет на выдачу виз и 
заморозить счета в странах ЕС белорусских руководителей высшего звена, чиновников, сотрудников 
судебных органов и органов безопасности, которые, по мнению Евросоюза, несут ответственность за 
фальсификацию декабрьских президентских выборов и преследование оппозиции. 

Страх лишиться власти и быть уничтоженными, как М. Каддафи, преследует не только А. 
Лукашенко, но и В. Путина с Д. Медведевым, а Николя Саркози пусть объясняет международному 
сообществу, Совету Безопасности ООН и Международному уголовному суду своё сотрудничество с 
Каддафи. Возможно, скоро придет очередь объясняться А. Лукашенко и В. Путина… Самое 
интересное, что никто из «мыльных лидеров» России, ничего с этим поделать не могут. 

Бизнес Ильгама - не единственный ручеек в “кошелек президента”. Несмотря на потери некоторых 
рынков, Москва надеется продать в текущем году вооружений на сумму в 11 млрд. долларов. По 
заявлению С. Чемезова, руководителя холдинга “Ростехнологии”, Россия уже продала оружия и 
военной техники на 7 млрд. долларов. Это на 13% больше, чем за аналогичный период прошлого 
года. Из этих показателей, видно, что Россия в разы уступает на рынке вооружения США и ей не 
удалось даже частично компенсировать потери, связанные с утратой ключевых рынков в Африке. 
МИД, Министерство торговли РФ, ФСБ, Администрация президента, Правительство РФ, 
Генеральная прокуратура в курсе рейдерского захвата международной организации «Интерэлектро». 
Международная организация объединила страны Африки и ведет с ними планомерную работу, 
чиновники России, вместо того чтобы развивать сотрудничество и поддерживать связи с 
африканскими государствами, продолжают наносить нашей стране непоправимый ущерб. Россия 
теряет рынки сбыта вооружения, когда все армии приступили к перевооружению и модернизации, 
это показывает полную беспомощность В. Путина и Д. Медведева. Они не только не управляют 
процессом развития государства, но и не способствуют налаживанию дипломатических контактов, 
увеличению торговли. Время пиар-компаний НТВ закончилось, хватит хвалебных речей 
«пустозвонов», экономика полностью развалена, ОПК деградирует. 

Индия более двух третей вооружений экспортирует из России. В отношении поставок в Сирию 
много неясности, когда ситуация стабилизируется, скорее всего этот рынок тоже будет потерян для 
России. 

Поставки вооружения внутри страны имеют свою особенность. Командование Сухопутных войск 
отказалось принять на вооружение зенитный ракетно-пушечный комплекс (ЗРПК) «Панцирь-С1». 
Последние войсковые испытания на полигоне Ашулук показали, что технические и боевые 
характеристики ЗРПК «Панцирь-С1» не соответствуют требованиям Сухопутных войск. Исходя из 
этого было принято решение эти комплексы не закупать. ЗРПК «Панцирь-С1» разработан тульским 
Конструкторским бюро приборостроения (КБП) на базе комплекса ПВО «Тунгуска». Его основная 
задача - прикрывать от воздушного нападения части в бою и на марше, защищать стратегические 
объекты, прикрывать зенитные ракетные системы большой дальности С-300, С-400. Минобороны РФ 
ранее закупило десять комплексов «Панцирь-С1», все они сейчас распределены по бригадам 
Воздушно-космической обороны (ВКО) для прикрытия комплексов С-400 «Триумф». В планах 
Минобороны была закупка еще примерно ста ЗРПК «Панцирь-С1» для бригад ВКО в течение 
ближайших восьми лет. 

Вопрос о поставках «Панцирей» в Сухопутные войска обсуждался несколько лет, проводились 
сравнительные испытания этих комплексов и зенитно-ракетных комплексов «Тор-М2» концерна 
ПВО «Алмаз-Антей». Все испытания были не слишком удачными для «Панцирей». Ракета не 
способна поражать маневренные цели, комплекс громоздкий и не мобильный, много вопросов к 
радиоэлектронной базе (которая практически убита). В современной войне эти комплексы малой 
дальности бессильны против боевых самолетов, атакующих без захода в зону действия систем 
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противовоздушной обороны, а против вертолетов противника гораздо эффективнее использовать 
переносные зенитные ракетные комплексы и стрелковое оружие. Несмотря на неудачу «Панциря», 
Минобороны все равно придется оснащать сухопутные части ракетно-пушечными системами ПВО 
(кто продавливает сырые комплексы - догадайся с двух раз). 

Шесть лет назад была принята концепция, согласно которой подразделения ПВО Сухопутных 
войск должны оснащаться как ракетными зенитными установками, так и пушечными. Эту концепцию 
никто пока не отменял и, видимо, не отменит. Минобороны придется покупать «Панцирь-С1» или 
искать зарубежные аналоги. Неспособность «Панциря» сбивать быстролетящие, маневрирующие 
цели делает его бесполезным оружием. А если комплекс не может сбить маневрирующую цель, 
значит, он не сможет поразить управляемый боеприпас. Пока эта проблема не будет решена, 
«Панцирь» для сухопутных частей закупать бессмысленно. 

А в это время к переделу мирового рынка явственно устремилась растущая экономическая мощь 
Китая. 

Все двери - настежь 
В 2010 году китайская телекоммуникационная компания Huawei открыла в Банбери «Центр оценки 

кибербезопасности». Появление этой организации на территории Великобритании говорит о том, что 
китайская компания совершенствует методы убеждения клиентов и государственных чиновников в 
благонадежности своей продукции. Организация работает в очень тесном контакте с Центром 
правительственной связи - спецслужбой Великобритании, ответственной за ведение 
радиоэлектронной разведки, расположенным в городе Челтнем. Работники Центра оценки 
кибербезопасности имеют доступ к секретной информации, часть из них – бывшие сотрудники 
Центра правительственной связи. Они следят за тем, чтобы сетевое оборудование и софт, 
продаваемые китайской фирмой в английские телекоммуникационные компании, были надежными и 
соответствовали требованиям покупателя, и чтобы ни киберпреступники, ни иностранные шпионы, 
включая китайцев, не могли воспользоваться ими в своих целях. 

Китайские производители телекоммуникационного оборудования и систем не только наполнили 
внутренний рынок, но и приобрели статус мировых лидеров. Это вызывает беспокойство прежних 
лидеров из развитых стран и тех, кто обеспечивает безопасность системы телефонной связи. Сетевое 
оборудование и программы компании используются китайцами в целях прослушивания секретных 
разговоров, они оснащены специальными размыкающими устройствами, позволяющими Китаю 
блокировать системы конфликтного реагирования. Все понимают, что глупо давать китайской фирме, 
имеющей выход на китайское правительство и Народно-освободительную армию Китая, доступ к 
радиосети, но поделать ничего не могут. ФСБ РФ вообще не занимается этим вопросом, а питерские 
профильные институты, заслушав доклад по новейшим системам, сознались, что не понимают сути и 
новых принципов, используемых в целях прослушивания секретных разговоров. Тем более, что 
китайские образцы, которые запрашивали сотрудники ФСБ, так и не были получены, а новые 
разработки никто продавать ФСБ за десять копеек не собирается. 

Специалисты и эксперты международного уровня внимательно отслеживают китайские телеком-
компании, как ZTE и China Mobile, но особенно наблюдают за Huawei, это связано с агрессивной 
экспансией компании и её огромными размерами. В Африке, куда на фоне мирового кризиса 
частично смещаются стратегические интересы мировых компаний, присутствие Huawei заметно 
повсюду, внедрение в Африканский регион приветствуется местными властями и бизнесом. В Индии 
правительство и СМИ объявили Huawei не только недобросовестным конкурентом, но и поставили 
на компании печать «угрозы национальной безопасности», потому что поставляемое из России 
устаревшее оборудование не контролирует китайское сетевое оборудование и не может стоять 
фильтром против прослушивания секретных переговоров. В Канаде и Новой Зеландии фирма 
заполучила выгодные контракты на работу с крупными сетями, но правительство Австралии не 
позволило компании захватить долю в проекте новой общегосударственной широкополосной 
системы. 

Острее других на Huawei реагируют американцы, которые открыто выражают высокую степень 
недоверия и правильно делают. Множественные попытки Huawei приобрести американские 
производственно-технические предприятия резко пресекаются, но я уверен, что китайцы еще не дали 
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официальной оппозиции достойные отступные, что обязательно произойдет в ближайшем будущем. 
В США и Huawei, и ZTE включены в сферу наблюдения Комитета по разведке палаты 
представителей США. Комитет по иностранным инвестициям США выступил против приобретения 
китайцами активов обанкротившейся компании по производству серверов 3Leaf «по соображениям 
национальной безопасности» (суть которых «мало предложили»), но Huawei даже не пыталась 
опротестовать и отступила, переманив лучших специалистов с уже готовыми разработками. 

В США относительно Huawei уверены в том, что было бы безумием разрешать китайской 
компании внедряться в американскую телекоммуникационную систему. Сегодня Huawei 
обслуживает несколько миллиардов пользователей в более чем 140 странах; российской фирмы среди 
мировых генераторов интеллектуальной продукции нет, а «НАНОТЕХ» размывает бабки с помощью 
Чубайса, который должен сидеть на бюджетных харчах. В Европе свыше половины сверхскоростных 
сотовых сетей 4G запускается при участии Huawei. За последние годы фирма вышла в лидеры по 
интеллектуальной собственности и подала заявки на получение около 47 тысяч патентов. В ФСБ за 
всё время существования конторы, не подано десятой доли заявок на получение патентов, а 
руководящие лица ФСБ на электронном направлении заменили всех генералов на некомпетентных 
питерских охломонов. Штат Huawei составляет 140 тысяч сотрудников, 44% из них работают в 
департаменте НИОКР. Большая часть исследователей трудится в Шэньчжэне. Среди сияющих зданий 
академгородка стоит «Башня десяти тысяч инженеров», это вам не «Сколково» с одним юристом 
Медведевым, мечтающим рассказывать студентам сказки о том, чего сам не понимает. Компания 
Huawei позиционирует себя как лицо китайского хай-тека – новатор производства, торговое 
предприятие и мировой бренд в одном лице. Похожая схема у В. Путина: он и летчик МЧС на 
пожаре, он искатель сокровищ и музейных амфор, он танкостроитель Уралвагонзавода, он «клубный 
чекист», он самбист-композитор и дзюдоист машинного доения, главный плакальщик на Манежной 
площади. Конечно, это не «Великая Китайская стена» и не «Башня десяти тысяч инженеров», но как 
поёт! Ну не Шаляпин, конечно, никто и не обещал, что будет похоже «один в один». 

Наибольшую обеспокоенность вызывает плотное сотрудничество Huawei с китайскими 
спецслужбами, хотя американские производители телекоммуникационной аппаратуры находятся в 
теплых отношениях с представителями госбезопасности, в прошлом американское правительство 
требовало установки «лазеек» в устройствах, идущих на экспорт, чтобы обеспечить себе тайный 
доступ к этой аппаратуре. Huawei имеет возможность совершать подобные действия, но как 
реализует компания это на практике, не знает никто кроме разработчиков! 

Маршрутизаторы Huawei имеют уязвимые места в системе безопасности. Американское 
правительство сообщало о подобных дефектах в оборудовании Cisco и других западных 
производителей. Специалисты потратили несколько лет на изучение ошибок, обнаруженных в 
аппаратуре Huawei, но так и не смогли доказать факт преднамеренного обмана. Оборудование 
Huawei, которое идет на продажу в США и Канаду, проверяется Ассоциацией радиоэлектронной 
борьбы - американским оборонным подрядчиком с допуском к секретной работе. Дефекты в 
телекоммуникационных устройствах, сделанные преднамеренно, обнаружить нелегко. Сомнения 
остаются, как и новейшие разработки Huawei мирового уровня, способные использовать уязвимые 
места в системе безопасности американского правительства. США не видят у себя под носом, где 
копать и кого сажать. 

Скрытное управление не внушает доверия к компании Huawei, которая активно начала прибегать к 
услугам лоббистов и PR-консультантов, а в стратегически важных странах даже учредила 
консультативные комитеты с высокооплачиваемыми должностями и стала публиковать для отвода 
глаз ежегодный отчет. Это запоздалая и вынужденная реакция, как у Путина: после каждого 
провального пиар-проекта оправдываться, правда, пока эти старания особого успеха не имеют. Схема 
напоминает ситуацию, когда члены партии власти перемещают питерских боссов в своих 
госкомпаниях и никогда не догадаешься, кем станет бывший чиновник, замминистра МВД - 
помощником президента или беглым политиком, как Собчак. 

Правительственным органам и ФСБ сложно доверять импортной технике, произведенной в странах 
«противоборствующего лагеря». Запрет на ввоз китайской аппаратуры даст ложное чувство 
безопасности, но оборудование, произведенное в любой другой стране, уже содержит в себе 
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китайские детали. Например, Alcatel-Lucent собирает практически весь ассортимент своего 
оборудования в Китае, все базовые станции мобильной связи Nokia Siemens Networks производятся 
также в Китае. Большая часть кибератак на западные компании и правительственные организации 
осуществляются из Китая, отчасти именно поэтому Huawei и другие китайские фирмы подвергаются 
столь внимательному наблюдению. 

Россию проблема «Троянских коней» тревожит не меньше, чем американцев. Американский Центр 
стратегических и международных исследований провел встречу с представителями влиятельного 
китайского Института современных международных отношений. В заявлении, выпущенном по 
итогам встречи, сказано: «Обе стороны полагают, что противная сторона будет стремиться 
использовать цепи поставок так, чтобы ввести элементы уязвимости в сети и объекты 
инфраструктуры». Китай и Запад по существу поменялись местами, а Россия осталась стоять на 
обочине с протянутой рукой и канистрой бензина. Сегодня все технологически развитые страны 
Запада сталкиваются с теми же методами экономической борьбы, которыми они успешно 
пользовались на протяжении всего XX века. Исход экономической борьбы для России достаточно 
предсказуем, несмотря на пляски и песни Путина и патриарха. 

 
Страх и другие средства управления 

Страх заставляет прописывать законы, ограждающие власть Кремля и РПЦ от народа. Страх - 
иррациональное чувство, вызывающее стремление избежать реального или воображаемого 
неблагоприятного события любыми средствами, не считаясь с затратами. Принимая внешние по 
отношению к народу угрозы «на себя» и организуя их нейтрализацию, власть одновременно 
становится источником внутренних угроз и страха. В соответствии с видами власти можно выделить 
следующие виды страха: страх физического насилия, пыток, лишения свободы; страх потери 
имущества, дохода, материальных источников существования; страх «потери лица», репутации, 
символического социального статуса. Существует определённый пороговый уровень страха и 
насилия, при котором экономическая деятельность и сотрудничество субъектов заканчивается, и они 
переходят в состояние крайней политической вражды, направленной на устранение друг друга. 
Между гражданской войной и миром нет чёткой разделительной линии, существует множество 
переходных состояний (одиночные пикеты, митинги, забастовки, столкновения с полицией, мятежи в 
воинских частях, введение собственного судопроизводства в отдельных частях страны). Объём 
доходов и темпы экономического роста все меньше зависят от инвестиций, а гораздо больше - от 
уровня насилия, применяемого партией власти, и фактора страха, влияние которого в таких 
ситуациях оказывается намного сильнее стремления к прибыли. 

Ситуация, когда один субъект угрожает насилием другому, и этот последний регулярно 
выплачивает определённые суммы, чтобы избежать насилия - обыденная для российского бизнеса 
ситуация. Политическое устройство общества обязано минимизировать «внутренний страх» народа и 
регулировать возникающие в разных сферах общества риски. Российское государство сейчас 
складываются на основе монополизации, контроля и последующего перераспределения ренты 
правящей небольшой питерской коалиции. Существует несколько конкурирующих групп, 
пытающихся захватить контроль над рентой. Это бывшие сотрудники Кремля, правительства и служб 
безопасности, знающие и видящие беспомощность Путина и Медведева, понимающие, что 
государство нестабильно и результатом войн и междоусобиц может стать распад страны, образование 
на её месте новых государств. 

В современной России нет явного лидера, Путин - надутая величина, в основе которой лежат 
клиентские сети, обеспечивающие необходимый минимальный уровень доверия. Эти сети 
формируются на местах и являются относительно независимыми друг от друга. Центральное 
правительство не контролирует региональные отношения, обращает внимание на регион только когда 
происходит какой-то социальный сбой по вине, как правило, коррумпированных служб МВД, ФСБ и 
губернатора. Все сбои системы прикрывает сам президент, хотя несет явную чушь, прикрывая 
губернатора, как было, например, в Краснодарском крае. Народ в России существует для питерской 
власти, а не наоборот. Питерская власть показывает себя источником населения, она формирует 
нужный себе народ, создает общественное мнение, с помощью СМИ продавливает антинародные 
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законы. Никакого равенства граждан перед законом не существует, разные нормы действуют в 
отношении людей разных статусов. Такая ситуация характерна для феодального, сословного 
общества и неприменима к демократии, где народ «каруселит и выбирает» депутатов и президента, 
являясь «источником власти». Отсутствует развитие государства, потеряны взаимосвязи между 
университетами, научными организациями и бизнесом. Страна под руководством Путина вошла в 
устойчивую траекторию промышленного упадка и экономической деградации, постепенно отдаляясь 
от развитых стран и приближаясь к странам третьего мира. 

Переход к подлинной демократии разрушает местные клиентские сети, ликвидирует категории 
неравенства, уничтожает автономные (теневые) центры власти и вовлекает всех в публичную 
политику. Нарастание неравенства в доходах и распределение имущества России внутри питерского 
каганата привело к закреплению неравенства, возникло сначала фактическое, а потом и нормативно 
закреплённое неравенство граждан перед законом. Путинский результат - «размывание» государства 
и «возврат к тоталитаризму». Стереотипы мышления Путина, его ущемленное самолюбие и 
карликовый рост привели к власти в виде собственной защиты «силовиков», которых в правительстве 
стало больше, чем «либералов». 

Качество элиты связано с децентрализованным, криминальным насилием и высоким уровнем 
страха. От путинского авторитаризма и, соответственно, укрепления центральной власти ожидали 
снижения насилия, «наведения порядка», но эти надежды не оправдались. Советские люди, 
помнящие семидесятые годы, могут рассказать, что во многих деревнях в двери не врезали замки, а 
ключ клали под дверной коврик даже в городах. На первых этажах многоквартирных домов не было 
решёток на окнах, никто не устанавливал охранную сигнализацию. Квартирные железные двери 
отсутствовали. Ситуация стала меняться уже в восьмидесятые годы, а в девяностые произошёл взрыв 
криминального насилия. Об этом свидетельствует сегодняшняя статистика Министерства внутренних 
дел России. 

Обращает на себя внимание не только резкий рост числа преступлений, но и продолжение этой 
тенденции в годы президентства Путина. Ещё более наглядным является количество жертв насилия. 
За годы «стабильного правления» Путина пострадали от преступных посягательств 8 522,3 тыс. 
женщин, 14 635,3 тыс. мужчин, из них погибли 146,1 тыс. женщин и 496,4 тыс. мужчин. В 
стабильной России с насилием и угрозами за последние двадцать лет так или иначе столкнулась 
половина российских семей. Питерская коррумпированная власть радикально изменила 
представления о социальных нормах. Страх и подозрительность - мотивы хозяйственного поведения, 
которые в таких условиях становятся намного сильнее стремления к максимизации дохода. Случаи, 
когда за перечисленные деньги не предоставляются товары и услуги, когда партнёр изымает из 
фирмы всю ликвидность и исчезает вместе с ней, когда не возвращаются кредиты, а предоставленные 
залоги ничего не стоят, не говоря уже о рейдерстве, являются обычной и повсеместной российской 
практикой, и питерские в ней играют лидирующую роль. При этом большая часть ситуаций, где 
фигурируют сотрудники ФСБ, МВД, Генпрокуратуры, судов, Кремля и патриархии не регулируется в 
судебном порядке. 

Путинская экономическая система имеет мало общего с контрактами, исполнение которых 
гарантируется работой судов и рациональным расчетом, калькуляцией издержек и доходов. 
Работоспособность путинской «мыльной» власти и российской экономики основана именно на 
клиентских сетях, неформальном неравенстве и отсутствии возможностей публичного оспаривания. 
Перенос конфликтов Кремля, правительства и РПЦ в сферу публичной политики вызывает бурю 
негодования, протопоп Аввакум до сих пор прав. Народная правда не соответствует путинской и 
патриаршей. 

Специфика ведения бизнеса в путинской России в условиях криминального насилия, 
олигархических связей и клиентских сетей оставляет чувство неудовлетворённости у экономиста, 
видящего полное отсутствие экономики государства. Описание путинской экономики иногда 
проявляется в уголовных делах, связанных с коррупцией – и в то же время её нет, так как любое 
преступление по определению является отклонением от нормы, подлежащей исправлению, но не 
самой нормой. В путинской России всё наоборот. 

Клиентские сети питерской партии власти в России можно разделить на федеральные и 
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региональные. Местные коррупционные сети могут успешно функционировать только при наличии 
питерского курирования их через региональных или федеральных покровителей. 

Все крупные иностранные корпорации, осуществляющие прямые инвестиции в создание новых 
производств в России, входят в федеральные сети и могут для своей защиты использовать доступ к 
регулирующим органам соответствующего уровня. Этим объясняется концентрация иностранного 
бизнеса и штаб-квартир корпораций в Москве и Подмосковье. В федеральные сети питерской 
коррупции входят и отечественные нефтяные, металлургические, химические, 
телекоммуникационные, торговые корпорации, которые находятся под контролем «смотрящих» 
Кремля. Они имеют собственные службы безопасности, департаменты по «связям с 
общественностью» и департаменты по «связям с государственными органами» и т.д. Для таких 
корпораций предметом торга с «местными распальцовщиками», в качестве которых выступают 
курирующие их деятельность питерские представители Кремля, являются цены и тарифы, размер 
налоговых отчислений, «оптимизируемых» через оффшоры и аффилированные, предназначенные 
именно для сокращения платежей, фирмы. Наличные «заносы» и «откаты» тоже имеют место. 

Определить где кончается государственный мониторинг (государево око) и «кураторство» и 
начинается «монополизация ренты» и «ценовой сговор», сопровождающийся передачей части ренты 
в Кремль, простому гражданину невозможно. Есть косвенные показатели, такие, как рост цен на 
электроэнергию более чем в два раза за два года после реформы РАО «ЕЭС», которые никому не 
позволяют поверить в «эффективность регулирования рынка электрической энергии» путинской 
властью. Комиссия по борьбе с коррупцией, которую возглавляет президент, постоянно выдвигает 
требование «борьбы с коррупцией». Учитывая специфику питерских «кураторских-клиентских» 
сетей, составляющих основу государства, это выглядит как требование ликвидации государственных 
органов. 

Народу невозможно определить грань между необходимой финансовой помощью 
«структурообразующим» банкам и корпорациям и разделом бюджетных средств между финансово-
хозяйственными элитами. Соответственно, частные сети доверия народа Кремлю и президенту, не 
говоря о бессмысленном правительстве Медведева, разрушаются. Фактически это означает 
отсутствие гарантий безопасности государства для себя, для отдельной личности и безопасности для 
всех. Такое возможно только в богатой недрами коррумпированной России при условии постоянного 
повышения уровня страха, постоянно ощущаемой угрозой для жизни гражданина и членов его семьи. 
В сегодняшних российских условиях коррумпированного путинского «стабильного» правления, 
когда насилие не снижается, а растёт, российские региональные коррупционно-клиентские сети 
охватывают оборот услуг ЖКХ, строительства, местной недвижимости и земли, здравоохранения, 
спорта, среднего образования и т.д. 

На региональном уровне сращивание политической власти и собственности практически не 
скрывается, но существенных отличий от региональных по федеральных коррумпированных сетей 
нет. Это станет вызывать открытые вооружённые конфликты, связанные с этническим 
предпринимательством, питерским землячеством, которые перерастут в междоусобную войну во всех 
регионах России. Все рейдерские захваты предприятий происходят с использованием региональных 
коррумпированных клиентских сетей и «питерских кураторов» федерального уровня. В результате 
вместо продвижения продукции на международный уровень обычной практикой местного 
предпринимательства является полная информационная закрытость и стремление к незаметности, что 
достигается через отказ от регистрации юридических лиц и переход к работе в качестве 
индивидуальных предпринимателей. Естественно, это накладывает большие ограничения и на 
эффективность, и на размер бизнеса, однако это отражает дефицит доверия президенту, 
правительству и государству в целом. 

Работа коррумпированных клиентских сетей предполагает определённую «недооформленность» 
прав собственности, в основном этим грешен губернатор А. Ткачев, затем идут Москва и Московская 
область (справки Совета Безопасности РФ). Доводы демагогов А. Ткачева, В. Путина и Д. Медведева 
не подлежат включению в публичную политику – они не могут быть предметом публичных 
отношений. 

Коррупционно-клиентские отношения – договорные, но нелегальные, и никогда не могут стать 
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легальными. Как происходят в путинской практике переговоры между собственником и 
государственным куратором? «С сегодняшнего числа будешь отдавать мне сумму ХХХ». Размер 
суммы назначается «куратором» исходя из собственных представлений о платежеспособности 
клиента. Если клиент с ним не согласен, он увольняется, в других случаях будет ликвидирован его 
бизнес. Или как в Администрации президента: при поступление на определенную должность 
заносится объем ХХХ и пишутся сразу два заявления – о приеме на работу и об увольнении (без 
проставленной даты). 

Что может предоставить своему клиенту коррумпированный шеф? Неподтвержденные гарантии 
права собственности (владения, распоряжения, использования). Предоставить эту договорённость 
публичному обсуждению означает поставить данную гарантию под сомнение. Других, более 
надёжных гарантий в путинском государстве пока не существует, вот и плодятся везде в стране 
друзья «самого Путина», родственники Шувалова и братья, кумовья, сестры, внучки А. Ткачева. 
Времена идут, ничего не меняется в коррупции путинской России, питерские «дети лейтенанта 
Шмидта» из Кремля наводняют нашу страну, занимая должности мэров, полпредов и губернаторов. 
Любое самостоятельное публичное политическое выступление предпринимателя, сотрудника ФСБ, 
МВД, Генпрокуратуры, не согласованное с коррумпированным «куратором», означает лишение себя 
единственной гарантии защиты. А это – не только потери части бюджетной ренты (платы за 
лояльность), должности или места присутствия, но и угроза последующей документальной проверки 
законности бизнеса, которая, как легко предвидеть, закончится его переделом и выдворением из 
кабинета (как генерала МВД Суходольского - силами спецназа). 

Здесь кроется главная причина невозможности включения этих коррумпированных центров 
(доверенных лиц Путина) в публичную политику. Ведь политика представляет собой борьбу за 
перераспределение власти, публичная политика означает одновременно и информирование общества 
о целях политических субъектов, но коррупционно-клиентские отношения не подлежат огласке в 
связи с их незаконностью, коррупционностью. Отсутствие публичного обсуждения выглядит 
«нормально», так же, как и в любом государстве Европы – есть парламент, президент, разделение 
властей, фирмы, корпорации, биржи… Но народ России настораживает отсутствие общественных 
дискуссий по основным вопросам экономической, технологической, промышленной политики. 
Решения коррумпированной путинской власти безальтернативны, на подходе тоже «питерские дети 
юриста», так называемые «младотурки». 

В качестве исторической параллели приведу любопытную информацию о революции 1903 года в 
Турции. Центр движения младотурков был в Салониках, где из 100 тыс. населения 70 тыс. были… 
евреями. Почти всё руководство революцией состояло из масонов, большинство которых тоже были 
евреями. Цели масонства в эстетике не изменились: культ безобразного и противоестественного в 
живописи, литературе, музыке и драме - модернизм… дегенерация. 

Дополнительная информация по России. Вот те партии, которые делали революцию: ЦК 
большевиков - 9 из 12 евреи, ЦК меньшивиков - 11 из 11 евреи, ЦК правых эсеров - 13 из 15 евреи, 
ЦК левых эсеров - 10 из 12 евреи, Комитет анархистов - 4 из 5 евреи. Комиссариат внутренних дел, 
включающий Московскую ЧК и Петроградскую ЧК: из 64 членов – 43 еврея, то есть 67%. В то же 
время евреи составляли 1,1% населения страны. 

Или еще одна историческая справка, датированная сентябрем 1943 года – немецкая листовка-
обращение к героически сражавшимся воинам 10 гвардейской армии, 22, 56, 30 и 29 гвардейских 
дивизий. Призыв сдаваться и искать жидов не помог вермахту, народ России выиграл войну. 
Показываем эти исторические справки для прояснения с позиции нашего времени (см. фото немецких 
листовок). 

Это всё факты, показывающие непростой путь нашего народа, защищающего свою правду. Беда 
приходит, когда руководство государства впадает в масонство, своего рода профсоюз «избранных». 
Результатом является очень специфический образ ведения дел в российском государстве. Мы уже 
говорили, что под юридической «маской» российской государственности или государственной 
фирмы зачастую скрываются полубандитские отношения, основанные на неформальном лидерстве и 
не связанные с традиционными процедурами управления и бухгалтерского учёта. Учитывая уровень 
децентрализованного насилия в России, скрывающегося под внешними цивилизованными формами, 
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другого ожидать не приходится. 
Что касается питерской масонской власти. Претенденты на политическую власть проходят жёсткий 

отбор в администрации президента на лояльность в коррупционно-клиентских сетях. Другие, 
независимые, по определению не могут располагать достаточными финансовыми средствами и 
доступом не только к определённым должностям, но и к федеральным и региональным средствам 
массовой информации. В связи с этим коррумпированная власть путинской коалиции в государстве 
безальтернативна, но, как известно, революции и переход к верховенству революционного закона 
происходят независимо от желания Кремля. Логика путинского демократического строительства 
привела к возникновению разного рода новых служебных привилегий, которые формируют 
легальное неравенство граждан, одни перед законом ровнее, чем другие. Например, наличием у 
отдельных социальных групп служебных автомобилей и охраны (или гарантий от применения 
насилия к ним со стороны работников ФСБ и полиции), даже если это незаконная охрана ФСО, как у 
патриарха. Подобными привилегиями пользуются либо чиновники высокого статуса, либо 
предприниматели и менеджеры, имеющие высокий уровень дохода, причём охрана и привилегии 
автоматически распространяются на членов их семей. 

Различия приводят к формированию двух разных миров. Первый – демократический, 
«нормальный», в нём заключают письменные контракты, обращаются в суд и решают там вопросы, 
журналисты и телевидение показывают дискуссии депутатов, политологов и экономистов о будущем 
России, спецслужбы занимаются своими прямыми обязанностями. Второй – полностью закрытый, 
здесь говорят на «кремлевской фене», здесь есть государственное «погонялово», «цена вопроса», 
«умение договариваться», «деловые люди», «рамсы» и «стрелки». Именно здесь создаётся основной 
объём российского ВВП. В то же время этого мира «нет», его проблемы не обсуждаются и даже не 
могут быть обнародованы. Кремль пытается отстоять свой «общак» любыми законами, действиями, 
средствами и не справляется с обязанностями управления государством. Рост преступности в Москве 
продолжается, даже по сравнению с неблагополучным 1990 годом сейчас - более чем в три раза. 

Если коррумпированный режим Путина не справляется с валом децентрализованного насилия даже 
в столице, это может привести к реальной утрате контроля за аппаратом принуждения и 
формированию конкурирующих групп в борьбе за власть с последующим распадом государства. 
Главная проблема перехода от коррумпированного государства Путина к естественному государству 
заключается в снижении степени криминального, децентрализованного насилия. Решение этой 
проблемы требует реальной, а не декоративной реформы полиции, изменения работы судебной 
системы и всех институтов правоохранительных органов. В то же время беззакония против 
сотрудников ФСБ, полиции и других органов, совершаемые с явным нарушением закона самими 
службами, должны пресекаться, чтобы не было желания у коррумпированных чиновников 
путинского набора размахивать корочками и обещать уволить сотрудника, находящегося при 
исполнении своих служебных обязанностей. 

Несмотря на кремлевские заявления о потребностях страны в «инновационной экономике», 
социальный заказ от федерального бизнеса и партии власти региональным университетам 
отсутствует. Но такой заказ не может исходить снизу. Экономическое состояние местного бизнеса 
должно сохраняться втайне от питерских экспертов. Любые решения, принимаемые региональной 
властью, ещё более безальтернативны, чем на федеральном уровне. В этих условиях для построения 
инновационной экономики федеральная власть приняла проект создания научного центра в 
Сколково. В основу проекта положен принцип «шарашки» - создания искусственных условий, 
радикально отличающихся от обычной институциональной российской среды. Сомневаюсь, что 
проект в Сколково принесёт какие-то отдельные технические инновации. Как нет результата от 
«Нанотех» Чубайса, так и от Сколкова не дождемся. 

Путин в принципе не может поменять институциональную среду, в которой взаимодействуют 
отечественные образование, наука, бизнес и власть. Сколько бы ни убеждали Кремль и российских 
чиновников в том, что они – слуги, а не хозяева народа, сколько бы ни говорили об «общественном 
договоре», в ходе которого налоги должны обмениваться на публичные блага, в условиях 
естественного государства это будет противоречить «действительности, созданной Путиным». 
Питерская правящая коррупция «рядится в овечьи шкуры», которые тут же сбрасывает, когда речь 
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идёт не об «общественном договоре», а о реальной власти и деньгах. 
 

«Анатомия Совбеза» 
Такая же ситуация наблюдается и в деятельности правоохранительных органов. «Курировать» 

подпольный игровой бизнес входит в прямые обязанности прокуратуры. С определенного момента в 
подмосковной прокуратуре с участием Генеральной «кураторство» превратилось в «крышевание». 
Коррупционная особенность российского бизнеса – анонимность собственников. В случае очень 
крупного бизнеса (аэропорт Домодедово или продажа аэропортов Краснодарского края) имена 
собственников остаются тайной. Предание данной информации широкой публике означало бы 
раскрытие коррупционно-клиентских отношений, что чревато их разрывом и потерей гарантий 
собственности. Периодические призывы к Кремлю и коррумпированным членам Совета 
безопасности РФ предоставить списки принадлежащего их семьям имущества с помощью 
деклараций представляются весьма наивными, как и предложение Медведева сделать из рубля 
резервную мировую валюту. 

Мы постараемся показать заслуги членов Совета Безопасности (Большое Политбюро): 
Председатель Совета Безопасности Российской Федерации: 
ПУТИН Владимир Владимирович - Президент Российской Федерации, могильщик 

авиастроения, судостроения и автомобилестроения, ВВА им. Ю.А. Гагарина, ВВИА им. проф. Н.Е. 
Жуковского, не может защитить от рейдеров международную организацию «Интерэлектро», не 
удержит и коррумпированную власть. Номинальный президент Уралвагонзавода, но не государства. 

Постоянные члены Совета Безопасности Российской Федерации: 
БОРТНИКОВ Александр Васильевич, директор Федеральной службы безопасности 

Российской Федерации - его убьёт собственная шпиономания, ищет, кто выкрадет старую 
технологию производства лампового телевизора. Его ведомство ворует всё, а кто устережет стража? 

ГРЫЗЛОВ Борис Вячеславович, постоянный член Совета Безопасности Российской Федерации, 
«что изволите», «оборотни в погонах» - лучшее, что он узнал в министерском кресле МВД. Ноль без 
границ. 

ИВАНОВ Сергей Борисович, Руководитель Администрации Президента Российской 
Федерации - главный изобретатель подводных спутников «ГЛОНАСС» для поиска под водой амфор 
Президенту РФ. 

КОЛОКОЛЬЦЕВ Владимир Александрович, Министр внутренних дел Российской 
Федерации - человек в форме, живущий в параллельном мире от МВД, зорко дремлет. Пенсионный 
фонд РФ «тю-тю», «Олимпстрой», «Сколково», «Нанотех» и Ростехнологии», «Росрыболовство», 
«Транснефть», «Газпром», РЖД и проч. «воровские беспризорники». 

ЛАВРОВ Сергей Викторович, Министр иностранных дел Российской Федерации - полное 
отсутствие внешней политики России в мировом пространстве, дело сделано - пора в Израиль. Надо 
провести сверку всей недвижимости МИД СССР и сравнить с российской, чтобы понять, кто 
разбазарил народное добро? МО «Интерэлектро» подверглось рейдерскому захвату с участием 
сотрудников МИД РФ. 

МАТВИЕНКО Валентина Ивановна, Председатель Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации - без приказа ничего не делает, разрешено только штамповать 
сырые законы и прикрывать сынулю. 

МЕДВЕДЕВ Дмитрий Анатольевич, Председатель Правительства Российской Федерации - 
председатель чего? Весь мир уже устал смеяться, стыдно перед иностранными делегациями. 
Напыщенный евнух нацпроектов. 

НАРЫШКИН Сергей Евгеньевич, Председатель Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации - случайный человек из Питера, как и законы, которые он 
штампует. 

НУРГАЛИЕВ Рашид Гумарович, заместитель Секретаря Совета Безопасности Российской 
Федерации – сотрудник, присланный в МВД на усиление, результат – полный «реформец». По росту 
«свой», подходит Путину, Медведеву и всем советникам президента. 

ПАТРУШЕВ Николай Платонович, Секретарь Совета Безопасности Российской Федерации - 
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бывший шеф ФСБ, при ко-тором с помощью сотрудников МВД посадили несколько генералов ФСБ. 
Под его руководством не Совбез, а полная «Абсе-рватория». 

СЕРДЮКОВ Анатолий Эдуардович, Министр обороны Российской Федерации - случайный 
«пиджак» в армии с бредовыми идеями и кумовскими замашками, а без родни представляет из себя 
пустое место. 

ФРАДКОВ Михаил Ефимович, директор Службы внешней разведки Российской Федерации - 
особая песня СВР, под его началом был полный… бардак в правительстве, теперь шеф СВР. 
Отпустите его на пенсию, разведка вздохнёт и начнёт работать. Материалы разведки будут читать, а 
не складывать макулатурой. Нет главного разведчика, и этот не шпион – так, ни два ни полтора. 

Члены Совета Безопасности Российской Федерации: 
БАБИЧ Михаил Викторович, полномочный представитель Президента Российской 

Федерации в Приволжском федеральном округе – бедный округ, каких ты артистов и «киндер-
сюрпризов» только не видел. Производство стоит, а члены и представители Президента не работают. 

БЕГЛОВ Александр Дмитриевич, полномочный представитель Президента Российской 
Федерации в Центральном федеральном округе - кроме красивого названия должности в округе 
ничего не работает - «разруха». 

ВИННИЧЕНКО Николай Александрович, полномочный представитель Президента 
Российской Федерации в Северо-Западном федеральном округе - слава богу, от И. Клебанова 
отбились и этого переживем, от таких полпредов как от козла молока. 

ИВАНОВ Виктор Петрович, директор Федеральной службы Российской Федерации по 
контролю за оборотом наркотиков - это та служба, которая ищет наркоту в пирожках с маком и 
сажает ученых, не причастных к наркоте. 

ИШАЕВ Виктор Иванович, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока - 
полномочный представитель Президента Российской Федерации в Дальневосточном федеральном 
округе – скажи, министр, как Шикотан, Кунашир, Итуруп, Хабомаи поживают, где новые 
производства, кроме моста в духе «потемкинской деревни», как с работой для населения? В СССР 
было 32 завода по консервированию и обработке морских продуктов. 8 механизированных заводов по 
производству лесоматериалов и 20 заводов с применением ручного труда. В период путины 
прибывало 5 тыс. сезонных рабочих. Горемыка, передай своему шефу или кто нибудь пусть 
«передаст»… Кто «передаст»?! 

КОНОВАЛОВ Александр Владимирович, Министр юстиции Российской Федерации - что 
творит, никто не разберет. Работы на благо страны и народа нет. Наезды Минюста на общественные 
организации и состряпанные поводы вызывают зависть у юмористов не только России, но и всего 
мира! 

МАКАРОВ Николай Егорович, начальник Генерального штаба Вооруженных Сил 
Российской Федерации - первый заместитель Министра обороны Российской Федерации - после 
отставки будет петь, как все «кастраты» в Совете безопасности, а пока в меру сил способствует 
развалу армии, авиации и флота. 

ОСИПОВ Юрий Сергеевич, президент Российской академии наук - шеф масонской конторы. 
Общество «масонов» по интересам есть - науки в стране нет. 

ПОЛТАВЧЕНКО Георгий Сергеевич, губернатор Санкт-Петербурга - бедный «Жорик», то 
замы взяточники, то Центральный округ не той системы, а теперь ещё северная столица - «крыша» 
нашей родины. «Крыша» протекает. 

ПРОНИЧЕВ Владимир Егорович, первый заместитель директора ФСБ России - руководитель 
Пограничной службы ФСБ России - нет Карацупы и пёс Джульбарс давно умер, не слышу о подвигах 
службы, а о наркотиках в огромных партиях приходящих в нашу страну, слышу! Почему? Может, 
главный пограничник не той системы?  

ПУЧКОВ Владимир Андреевич, Министр Российской Федерации по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий - 
сочувствую, после «героя Шойгу» похоронную команду МЧС поднимать тяжело. Как работает МЧС 
- все знают по Краснодарскому краю, не приведи господи столкнуться с их работой «могильщиков» в 
продовольственных рефрижераторах. Никчёмное надутое министерство пора расформировать. Зря 
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хлеб едят. 
СИЛУАНОВ Антон Германович, Министр финансов Российской Федерации – разберись, 

дорогой министр, куда уходят алмазы через твою комиссию Минфина и почему Советники 
Президента греют там руки? 

СОБЯНИН Сергей Семенович, Мэр Москвы - хорошо кладёшь булыжник для революции, 
огромное спасибо! Жена выпускает бордюры, а папа сдаёт. «Мама бордюр», давай! От папы толку 
никакого, он как московская пробка: в каждой бочке и проулке - затычка! 

ТОЛОКОНСКИЙ Виктор Александрович, полномочный представитель Президента 
Российской Федерации в Сибирском федеральном округ е- скажи, представитель, как поживают 
китайцы? Хорошо ли лес горит и когда будут работать местные авиалинии по доступным ценам? 

УСТИНОВ Владимир Васильевич, полномочный представитель Президента Российской 
Федерации в Южном федеральном округе - в округе бандитизм, это тебе не по ТВ лапшу на уши 
народу вешать. А Сашу Ткачева надо сажать, иначе сядешь с ним вместе и тестем. 

ХЛОПОНИН Александр Геннадиевич, Заместитель Председателя Правительства Российской 
Федерации, полномочный представитель Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском 
федеральном округе - ещё надо дать должность наместника бога на земле в ЮФО, правда, толку от 
этого никакого, как от всех полпредов президента РФ, да и от самого помазанника божьего 
президента, толка нет, одна болтовня: «Путин нашел амфоры», «Путин гонщик на Ладе», «Путин 
самый большой чекист», «Путин самый дзюдоист» и «Путин друг «пыльного Патриарха». Скажи 
мне, кто твои друзья, и я скажу, кто ты! 

ХОЛМАНСКИХ Игорь Рюрикович, полномочный представитель Президента Российской 
Федерации в Уральском федеральном округе - что с него взять, одним словом, «Уралвагонзавод». 
Молодец! Лизнул Путину, так лизнул. Так держать, то есть лизать! 

ЧАЙКА Юрий Яковлевич, Генеральный прокурор Российской Федерации - главный по 
игорному бизнесу. В США мафия «крышевала» игорный бизнес, а в России - Генеральная 
прокуратура. Непонятно, у нас «мафия» в Генпрокуратуре или мы по этому показателю обогнали 
США - растём! России очень нужна «честная Генеральная прокуратура» в связке с бандитами. 
Лучший «нацпроект» Путина и Медведева. 

Забыли Патриарха включить в Члены Совета Безопасности, подсказал бы всем как из пыли деньги 
выколачивать. А чтобы веселее было в Совете, надо еще и девочек из “Пуси Райт” пригласить с 
«песней года общего режима» «Богородица, Путина прогони», а также Председателя 
Конституционного Суда демагога В. Зорькина на «подтанцовку» с «Виагрой», дирижером 
обязательно В. Жириновского. Совет Безопасности стал бы всем на зависть. Народ бы к вам 
потянулся из Правительства, Генпрокуратуры и МВД (если халява - тоже не лыком шиты). Да, чуть 
главного сотрудника СВР на TV не забыл, А. Чапман - для «массовки» или «прикрытия», можно для 
«отмазки». Запустить в небо связку воздушных шаров с плакатом «НТВ лжёт» и вместо фильма 
«Анатомия протеста» показать фильм «Анатомия Совбеза». На Красной площади будет каток имени 
В. Путина и «Горячий Совбез», на заседания начнут проситься иностранцы с готовностью в очереди 
постоять. 

Что касается медведевского сценария марш-броска к единой мировой резервной валюте - он менее 
реалистичен, чем «Горячий Совбез». В долгосрочной перспективе до 2030 года несколько валют по 
мере роста экономик, на которых они основаны, будут претендовать на роль региональных 
резервных, до 5% в глобальных финансах. На пространстве СССР - это рубль, но никакой резервной 
мировой валютой рубль и не пахнет, как в правительстве Медведева не пахнет экономикой. Но 
медвежья болезнь с правительством может произойти, если будут сделаны попытки создать новые 
коллективные валюты как резервные в своих регионах. 

Путину и Медведеву напомню, что СССР и Россия - это два принципиально различных типа 
государства: первое было социалистическим, второе получилось полукриминальным, 
коррумпированным и олигархическим. 

У этих государств различные политические модели, экономические модели и идеологии, о чём вы 
упорно не хотите говорить народу России. Итоговые результаты, полученные за 20 лет, убийственны 
для государства и русского народа. Покупательная способность населения катастрофически падает, 
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реальный уровень зарплаты не соответствует объявленному партией власти. В правительстве нет 
понимания складывающейся экономической ситуации, поэтому оно не способно в принципе 
обеспечить повышение жизненного уровня народа, который задаётся внутренним производством и 
формированием нашего внутреннего рынка Мы снова попадаем в кризис, разруливать который будет 
еще сложнее. Правительство практически не контролирует ситуацию. 

России нужны ясные цели. Время Путина вместе с Медведевым прошло, они не в состояние 
указать цель и объединить нацию в борьбе за её достижение. Путинское топтание на месте и 
болтовня более не допустимы, это понятно в России, это понятно за рубежом. В программах, 
предложенных Путиным и Медведевы, в лучшем случае содержится принцип поддержания 
экономики - застойный принцип. Россия почти утратила возможность производить средства 
производства. Большинство профильных российских заводов разорены, рабочие 
дисквалифицированы годами бездеятельности. 

Правительство не может реализовать «Закон о ветеранах», добавьте к этому разруху в 
здравоохранении и образовании. Уровень бесплатной медицинской помощи позорно низкий. Позорно 
низкая продолжительность жизни. За здоровье народа должно отвечать государство - в лице 
президента, правительства, Федерального Собрания, губернаторов и мэров городов. Но Путин и 
партия власти, наполняющая «питерскими птенцами» хваленую вертикаль власти, не справляются! 

Беды отечественной науки - это тоже результат действий «тандема реформаторов». 
Коммерциализация вузов страны угробила образование и не допускает в вузы талантливую молодежь 
из бедных семей. На ту стипендию, которую платит Путин и трубит о своем подвиге на весь мир, 
когда добавляет сто рублей, прожить нельзя. Финансирование науки и образования- это не вопрос 
бедности или богатства страны, а вопрос приоритетов государственной политики. Куда должны идти 
самые мощные финансовые потоки, если мы хотим поднять страну с колен и вытащить ее из 
коррупции? В образование и науку! В государственной поддержке нуждается культура, которая 
обеспечивает подъем творческих и духовных сил народа России. История России показывает: 
могущество страны всегда имело своими корнями духовность народа, его нравственную силу. 

Одна из острейших проблем – пенсии. Каждый трудоспособный гражданин должен быть уверен, 
что уйдя на пенсию, он сможет себе гарантировать приемлемый уровень жизни. Но государство 
Путина погрязло в коррупции и неспособно осуществить меры, направленные на улучшение 
пенсионного обеспечения граждан! 

Наглядным показателем никчёмности путинского «политического» руководства является внешняя 
политика России. В ближайших государствах происходят военные конфликты, гибнут ни в чем не 
повинные люди, а у России нет своих предложений по программе урегулирования кризиса, президент 
не является авторитетом в мировой политике, не говоря уже о главе правительства. Стратегия мира 
должна исходить, прежде всего, из строгой приверженности нормам международного права и 
нравственным принципам. А. Лукашенко спокойно забирает у российских нефтяников 100 тысяч 
тонн нефти, Верховный суд Белоруссии обязывает белорусское правительство заплатить нефтяникам 
за поставленную нефть, но оно, как и правительство России, делает вид, что это его не касается. 
Путинское государство не только не способствует торговле, оно с одной стороны позволяет воровать 
под прикрытием А. Лукашенко чужую нефть, поставленную по трубе, а с другой – уклоняется от 
исполнения своих функций по защите интересов своих граждан при молчаливом прикрытии другим 
президентом, Путиным. Это не государственные мужи, а просто шпана с большой дороги, 
привыкшая к безнаказанности, коррупции и вседозволенности. Пора это прекращать, не глядя на 
законы, которыми они пытаются защитить себя от народа. Но нет таких законов, воровские 
президенты обязательно должны быть наказаны. 

Внешняя политика России, проводимая В. Путиным и С. Лавровым, находится в тупике, она не 
способна оказывать авторитетное влияние при разрешении конфликтных ситуаций в мире. При таком 
слабом и неавторитетном руководстве в Кремле, правительстве и МИДе России никогда не достичь 
уровня СССР. Реальным выходом из нынешнего тупика было бы урегулирование вооруженных 
конфликтов под эгидой Совета Безопасности ООН. В области политических отношений с Западом 
необходимо решительно отойти от схемы пассивных действий, которую проводят Путин, Медведев и 
Лавров. В последние годы российская внешняя политика идёт вслед за событиями, вслед за 
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действиями Запада. Информация разведслужб, анализ ситуации показывает, что имеет место не 
просто следование Кремля и правительства в чужом фарватере, но и прямое подчинение 
рекомендациям извне. Говоря о внешнеполитическом окружении России, надо задать себе вопрос - с 
кем мы в современном изменившемся мире? В условиях кризиса, коррупции вертикали власти, 
слабости президента и премьера у нас оказалось не так уж много друзей и союзников. Это суровый 
урок для российской дипломатии. Сейчас за рубежом проживает более 20 млн. наших 
соотечественников, с которыми у государства нет связи, а мы не можем наладить отношения с 
самыми близкими соседями - со странами СНГ. Российские государственные структуры не могут 
создать систему устойчивых связей с соотечественниками за рубежом, ничего не делается для 
поддержки русского языка - одного из мировых языков межнационального общения. Россия не имеет 
не только ясной политики по отношению к нашим соотечественникам, она не имеет даже 
примитивной политики. 

Все страны мира реформируют свои вооруженные силы. В России нарастают разрушительные 
процессы в Вооруженных Силах. Мы все должны понять, что Вооруженные силы - это абсолютно 
необходимый инструмент обеспечения подлинной независимости и суверенитета. В самом тяжелом 
положении оборонная промышленность и наука, творится полный бардак с оборонным заказом. 
Научно-исследовательские и опытно-конструкторские работы практически прекратились. Это 
означает, что не повышается боеспособность наших Вооруженных Сил, не создается основа под их 
перспективное переоснащение, нет прорывных наработок и направлений. 

 
Мы победим! 

Подведем печальный итог. Россия потеряла 20 лет, которые придется навёрстывать ускоренными 
темпами. Выправлять положение необходимо уже сейчас, без промедления. Для этого требуется 
новая революция - экспроприация экспроприаторов и решение вопроса с коррупцией, созданной 
Путиным! Мы выступаем за социальное партнерство, дающее работникам право участвовать в 
управлении предприятием, за справедливую оплату труда и решение государством социальных 
вопросов. Эффективная экономика, сильное государство без путинской коррупции - это инструменты 
для достижения основной цели - вывода страны из состояния социальной катастрофы к 
общественному процветанию и семейному достатку. 

Власть нужна нам для того, чтобы Россия заняла по праву принадлежащее ей место, чтобы 
отстоять модель многополюсного мира. Задачи эти гигантские Но, как говорит народ, глаза боятся, а 
руки делают. И первый шаг, первый рубеж на этом нелегком пути - завоевание народного 
большинства в Москве и регионах России уже сделан. Оппозиционеры планировали силовой захват 
власти в стране, повествует скандальный фильм канала НТВ “Анатомия протеста-2”. Раз власти так 
хочется, надо помогать. 

Уже нет необходимости бороться с коррупцией «тандема» через официальные формы, без 
поддержки народа партия власти и «тандем» - ничто. Доверие народа - наш главный политический 
капитал. С учетом этого патриотически мыслящие офицеры, мозговой центр по проведению 
революции, выдвинули из своих рядов в качестве руководителей и идеологов, пользующихся 
заслуженным авторитетом в вооруженных силах, делегатов в Координационный Совет. Проведён 
анализ расстановки сил в армии, авиации и флоте, спецподразделениях, сделана прикидка реальных и 
потенциальных сторонников нашей идеи, проводится индивидуальная работа с представителями 
офицерского корпуса, обработка колеблющихся - с тем, чтобы избежать большого кровопролития, 
договорились с наиболее консервативно настроенными офицерами, которые ранее были готовы слепо 
повиноваться начальству, теперь они обещали сохранить нейтральную позицию. Приход к власти 
патриотически настроенных сил не должен пугать простой народ, представителей средних слоев 
населения страны, частных предпринимателей и уволенных из рядов вооруженных сил офицеров. 

Уверен, что у нас хватит мудрости и ответственности, чтобы вести борьбу в пределах правовых 
норм, руководствуясь принципом - не разрушить Россию. Чтобы народу не бояться собственного 
будущего, нужно помогать его рождению. Мы должны объединить усилия и волю, чтобы 
использовать уникальный шанс вернуть России роль одного из лидеров мировой истории. Россия еще 
не исчерпала лимит революций, нам известна политическая и историческая цена пустых обещаний 
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Путина и Медведева. Мы лучше понимаем важность и необходимость развития государства - через 
революцию в желаемое будущее! 

Достаточно путинской коррупции, Россия не может и не должна привыкать к роли слаборазвитой 
страны, мы не можем себе позволять небрежно относиться к своим национальным богатствам. Россия 
- наша страна, здесь наши корни, с ней связаны наши надежды и наши мечты. Во имя России мы 
объединяемся в борьбе за политическую власть. Мы знаем: нас много, мы - сила, и вместе мы 
победим. Мы - патриоты, мы открыты для всех, мы найдем дело каждому, кто готов постоять за 
Россию. 

Русскому народу хватит топтаться на месте слушать болтовню Путина и делать шаги в сторону. 
Нельзя ждать, когда он сможет передать власть избранным им преемникам, оставив нам питерскую 
коррупцию, разъедающую государство, и силовые структуры, обеспечивающие его безопасность: 
ФСБ, Генеральную прокуратуру, суды, МВД, СВР, ФСО. 

Вперёд и только вперёд! 
Долой коррупцию! 
Мы не «против Путина», а «ЗА» народную революцию, «ЗА» Россию без Путина! 
Мы победим! 

Н.П. ЗУБКОВ,  
вице-президент Фонда содействия ФСБ и МВД РФ «АЛЬФА»  

   
КУЛЬТУРА И КУЛЬТПАСКУДСТВО 

МОЛИЛАСЬ ЛИ ТЫ НА НОЧЬ, ДЕЗДЕМОНА? 
 

Недавно Н.Д. Солженицына, вдова давно почившего известного в своё время писателя, заявила 
одному ответственному работнику газеты «Завтра», что вот, мол, вы писали, что мой покойный муж 
в своё время то ли призывал, то ли мечтал, то ли рассчитывал, что американский президент Трумэн 
бросит атомную бомбу на Советский Союз, как на Японию. Это ложь! Ничего подобного за 
Александром Исаевичем нет и не могло быть. Он великий патриот!  

Очень хорошо. И что, мадам, теперь газета должна принести извинения? 
Первой по этому вопросу в книге о Солженицыне, вышедшей в ЖЗЛ ещё в 2008 году, выступила 

Людмила Сараскина, доктор филологических наук, визитинг-профессор в университетах США, 
Дании и Польши, старший научный сотрудник Института художественного воспитания детей. 
Обстоятельный разбор этой книги дала Лия Горчакова-Эльштейн, советская еврейка, живущая в 
Израиле, в книге «Жизнь по лжи. О биографии А. Солженицына» (2009. Израиль). 

В своём достославном сочинении, удостоенном премии имени Солженицына, членом жюри 
которой она имеет честь быть, на странице 761 (всего их около тысячи) Людмила Ивановна писала: 
«В СССР с Александром Исаевичем сводили счёты старым способом – в жанре «травли с 
подлогом». В мае 1982 года «Советская Россия» писала, будто Александр Исаевич, изгнанный из 
страны, бросил в лицо согражданам страшную угрозу: «Подождите, гады! Будет на вас Трумэн! 
Бросят вам атомную бомбу на голову!»». 

А это подлог, да? Но тут сразу возникают вопросы. Почему точно не указаны дата или номер 
газеты, где профессор обнаружила подлог? Почему не назван автор? Или это была редакционная 
статья? И разве не убедительней было бы просто привести цитату? Но нет цитаты! А главное, когда 
именно в изгнании и где бросил угрозу-то милый Александр Исаевич – в книге? в статье? в 
выступлении по радио? В интервью... Тоже неизвестно! К лицу ли большому учёному, визитинг-
профессору Европы и Америки пренебрегать всеми этими данными? Уже тут зарождается немалое 
сомнение. 

Но читаем дальше: «И бедные запуганные сограждане даже не догадывались, что газета 
жульнически цитирует сцену из «Архипелага», слова отчаявшегося зэка на Куйбышевской 
пересылке». Извините, ваше профессорское сиятельство, но вы противоречите любимому писателю: у 
него эта сценка разыграна не в Куйбышеве, а в Омске. Между ними, поди, тысячи полторы верст. И 
не одинокий заключенный фигурирует в ней, а «мы»: «Мы накаляли друг друга таким настроением – 
и жаркой ночью в Омске мы кричали надзирателям: «Подождите, гады! Будет на вас Трумэн!» и 
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т.д. И дальше всё - мы... мы... мы... То есть кричали некие безымянные зэки и я, известный вам 
Солженицын, вместе с ними. Да уж наверняка всех громче и пронзительней вопил. При его-то 
голосе... 

Но вообще говоря, всё это туфта, ничего подобного наверняка не было, никто не посмел бы орать 
такие угрозы. Солженицын измыслил такое художество в приступе полоумной злобы, когда сочинял 
свой «Архипелаг». Впрочем, и не важно, было это или не было. Главное, что в своей ненависти он 
доходил до таких пароксизмов. Но о них бедные сограждане и знать не могли – откуда?. 

И теперь посудите, госпожа профессор, мог ли кто-то в «Советской России» писать, что ваш 
любимый сочинитель изрыгал столь страшные словеса, грозил Трумэном не когда-нибудь, а после 
того, как его изгнали из страны. Ведь вышибли-то Александра Исаевича в феврале 1974 года, когда 
Трумэн уже двадцать лет, как не был президентом и даже успел удалиться в лучший мир, где 
занимался художественным воспитанием грешников. Что ж вы врете-то, мадам? Ведь ничего 
подобного не было в газете, потому что не могло быть никогда. Ай-яй-яй... Это именно вы сами 
подлог учинили, а не газета. В вашем возрасте, с вашей красотой, с вашими званиями и премиями... 
Стыдно, матушка. «Советская Россия» в суд подать может. Валентин Васильевич, не упустите шанс! 

У меня нет сейчас под рукой этой газеты за 1982 год. Но вот её номерок за 24 июня 1997 года. В 
нём на третьей полосе читаю: «Было время, когда я верил Солженицыну, казалось, что он честный 
человек. Но вот сейчас человек, учивший жить не по лжи, сам стал воплощением лжи... Демократы 
по одной только Московской области за один год сократили население на 100 тысяч человек, - 
Солженицын и ухом не ведёт. А ведь страшнее потерь не было никогда в истории России... Лгал 
Солженицын всю жизнь. Он по одну сторону баррикад с Ельциным и Гитлером, Чубайсом и 
Геббельсом, со всеми, кто учинил геноцид русского народа». Со своими псалмами в честь лжеца 
влезли в эту компанию и вы, мадам Сараскина. Как вам живется между Геббельсом и Чубайсом? Ну 
тут, конечно, и сам Путин, приказавший изучать «Архипелаг» в школе. 

Могу назвать и автора приведенной цитаты. Хотите? Это талантливый журналист Александр 
Трубицын. Вот видите, как добросовестно мы работаем: точно указываем источник – дату и 
страницу, даже называем автора. А вы – такая же убогая халтурщица, как ваш кумир Александр 
Исаевич. 

А что же Н.Д. Солженицына? Да она просто перепутала сочинение своего приснопамятного 
супруга с тем, что сама сварганила из его сочинения, по указанию Путина сократив эту телемахиду в 
четыре раза для внедрения полученной чекушки в головы беззащитных школьников. При этом 
любящая вдова, разумеется, выбросила уж самые-то мерзкие гадости своего супруга, уж особенно-то 
безмозглый вздор, уж вовсе-то комическую брехню. 

Например, благоверный писал, что в советских зверинцах хищников кормили приговоренными в 
расстрелу классовыми врагами в живом виде. Мадам Солженицына может сейчас сказать: «Ничего 
подобного у моего незабвенного нет! Вот посмотрите!» И предъявит нам свою чекушку. 
Действительно, там об этом ни слова. Но открываем часть первую «Архипелага» и в четвертой главе 
находим тех самых классовых врагов, живьём брошенных тиграм, шакалам и крокодилам. Мало того, 
тут и обоснование. Вот, мол, как думали большевики: «Этим врагам всё равно умирать – отчего бы 
смертью своей им не поддержать зверинцы республики?»  

А вот ещё интересней: «Заключенных в наказание за невыполнение дневного плана по заготовке 
древесины оставили ночевать в лесу – и 150 человек замерзло на смерть. Это обычный соловецкий 
приём, тут не усомнишься» (часть 3, гл.4). И куда же дели 150 замерзших трупов? Да судя по всему, 
туда же – в зоопарки. Там разморозят и – крокодилам. Какое для них лакомство! Всё ясно. И только 
одно непонятно: а кто же на другой день план выполнять будет за этих 150? 

Можно себе представить, с какой неохотой вырезала мадам и эту столь эффектную картиночку. 
Поди, слёзы лила с досады, локти кусала. 

Дальше в лес – больше дров: «Роту заключенных около ста человек опять же ЗА 
НЕВЫПОЛНЕНИЕ НОРМЫ ЗАГНАЛИ НА КОСТЕР – И ОНИ СГОРЕЛИ!» (там же). На этот раз не 
только опять не позаботились о том, кто выполнит норму завтра, но даже и о крокодилах. Но очень 
интересно, как это можно – сто человек «загнать на костер» - по одному или всех сразу? Тем, кто 
сомневается, Солженицын втолковывал: «Те, кто морозят людей (уж в этом-то, мол, вы убедились. – 
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В.Б.), – почему не могут их сжечь?» 
Мадам и этот шедевр выбросила. Я думаю, если бы Путин знал заранее, он не разрешил бы. Ведь 

это так близко к его собственному заявлению о том, что да, были во время Отечественной войны 
подвиги, но они же совершались от безвыходности – под дулами заградотрядов да комиссаров. 

А вот совсем о другом, но того же качества, той же выделки. По возрасту - 1918 год рождения - 
Солженицын подлежал мобилизации в первый день войны, а он, сытый бугай, закончив летом 41 года 
университет, несколько месяцев отсиживался в глубоком тылу: преподавал, видите ли, надмирную 
науку астрономию в одной из школ города Морозовска, что ещё дальше от фронта, чем родной 
Ростов-на-Дону. На фронт попал только в мае 1943 года, а за несколько месяцев до конца войны был 
арестовал и отправлен в безопасную Москву, которую тогда давно уже и не бомбили. И вот, несмотря 
на все эти немалые усекнования сроков, он и в известном письме к съезду писателей гордо именовал 
себя «всю войну провоевавшим командиром батареи», и в «Архипелаге» стонал: «Четыре года моей 
войны...» (ч.2, гл.4). То есть кровь мешками проливал дольше, чем война длилась. Нежные персты 
вдовицы убрали эти наглые «четыре года». 

Жаль, не поручил ей Путин сократить ещё и помянутое письмо съезду писателей, она из него 
убрала бы и «командира батареи», ибо эта ложь по умолчанию давно разоблачена. Ведь когда 
говорят просто «батарея», то, естественно, мы думаем, что речь идёт об артиллерийской огневой 
батарее, какой командовал, например, Юрий Бондарев под Сталинградом. А Солженицын руководил 
батареей звуковой разведки, где ни одной пушки, а только приборы да инструменты. 

Повествуя о четырех годах своей войны, Александр Исаевич довольно откровенно рассказал, 
каким хамом он был в своей беспушечной батарее по отношению к солдатам и каким бесстыжим 
холуем за счёт солдат по отношению к начальству. Например: еще в тылу на формировке «заставил 
нерадивого солдатика Бербенёва шагать после отбоя» (ч.1, гл.4). А уж на фронте «метал 
подчиненным приказы, убежденный, что лучше тех приказов и быть не может... Отцов и дедов 
называл на «ты», обрывал, указывал, посылал под снарядами сращивать поврежденные провода, 
чтоб только высшие начальники меня не попрекнули (Андреяшин так погиб)... Был у меня денщик, 
которого я так и сяк озабочивал и понукал следить за моей персоной и готовить мне всю еду 
отдельно от солдатской» (там же). 

И всё это своё свинство он оправдывает: «Вот что с человеком делают погоны!» Все, мол, 
офицеры таковы. Как врал бесстыдник! Я повидал на фронте немало офицеров, и только два-три, 
разве что П. да Э., были такими же хамами и холуями. Я до сих пор дружу со своим взводным 
Алексеем Павловым, живущим в Алуште, переписываемся, в гостях бываем. И на фронте он 
оставался человеком. Да Солженицын и сам себя по недосмотру опроверг, рассказав, как «какой-то 
полковник вызвал меня и стыдил» за издевательство над солдатами (там же). 

Разумеется, всё это сирая вдовица выбросила. Как можно! Любимый писатель Путина, а, 
оказывается, в приступе холуйства даже посылал подчиненных на верную смерть! 

Ещё покойник уверял, что в те дни, когда он прохлаждался в Морозовске со своей астрономией, 
Красная Армия драпала от немцев со скоростью 120 верст в сутки. Тут уж сам Гитлер не выдержал и 
врезал нобилианту с того света: «Перестать брехать! Никогда даже при успешных прорывах фронта 
ничего подобного не было». А при жизни своим генералам он однажды сказал: «Я не помню ни одной 
операции, в которой мы - хотя бы в течение двух-трех дней – преодолевали по 50-60 километров. 
Как правило, темп продвижения танковых дивизий к концу операции едва превышал скорость 
пехотных соединений». В самом деле, если бы по 120, то через полторы недели немцы были бы под 
Москвой, а то и в Москве. А они доползли только в декабре. Мадам Солженицына может сейчас 
сказать: «Нет никаких 120-ти верст в «Архипелаге»!». Конечно, нет – в том «Четверть-Архипелаге», 
который она слепила. 

Как предатель предателя, Солженицын, естественно, нахваливал генерала Власова («настоящая 
фигура»!) и клеветал на других советских генералов: «Среди совсем тупых Власов был из самых 
способных. Его 99 сд не была захвачена врасплох нападением, напротив: при общем откате на 
восток она пошла на запад, отбила Перемышль и шесть дней удерживала его». О 99 сд всё верно, 
только командовал ею не Власов. Вот что читаем о тех днях в воспоминаниях маршала И.Х. 
Баграмяна: «В полосе 26-й армии большой урон нанесла врагу 99-я дивизия генерала Н.И 
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Дементьева». Вдова и тут может возопить: «Не нахваливал мой ненаглядный Власова!» Да, да, в её 
чекушке этого нет. 

А как трусливо, шкурно вёл себя Солженицын на следствии! Сам признавался: «Своим следствием 
я не имел оснований гордиться... Я, конечно, мог бы держаться тверже». Но - «сколько надо было, 
раскаивался и сколько надо было, прозревал от своих политических заблуждений... Не надо было 
сердить следователя, от этого зависит, в каких тонах напишет он обвинительное заключение» (ч.1, 
гл.3). Это заключение в очень важном пункте он считал несправедливым, ложным, но всё-таки 
безропотно подписал его. Какая уж там гордость... 

Но, конечно, есть у него оправдание: «Затмение ума и упадок духа (то есть трусость. - В.Б.) 
сопутствовали мне в первые недели». Но он ни о чем не жалел: «Воспоминания эти не грызут меня 
раскаянием, потому что, слава Богу, избежал я кого-нибудь посадить. А близко было» (там же). Ну, 
посадить-то он никого не мог, этим занимаются другие люди, но оклеветать на допросах как своих 
единомышленников-антисоветчиков, сумел – и школьных друзей своих Кирилла Симоняна, его жену 
и даже свою собственную супругу Наталью Решетовскую. Тут не «близко было», а точно в десятку: 
условия для ареста друзей он создал. А не пострадали они только потому, что ответственные люди 
раскусили его клевету. 

Так же безропотно, даже охотно подписал Александр Исаевич обязательство стать сексотом, 
доносить начальству лагеря о всём подозрительном в поведении собратьев по несчастью. Его вызвал 
оперуполномоченный и спросил ласково: «Можете?» И услышал: «Можно. Это – можно» (ч.3, 
гл.12). И опять – не «близко было», а работал на совесть. Его доносы на товарищей неоднократно 
публиковались и у нас, и за границей. 

Эти два сюжета просто сокрушают образ бесстрашного несгибаемого борца! И что? Убрать! Раз-
два-три - и школьники об этом уже не прочитают. 

Увы, не прочитают они и рассуждения классика о том, что ему безразлично было, чем закончится 
Отечественная война. Победили бы немцы – ну и что! Сняли бы, говорил, портреты с усами и 
повесили бы портреты с усиками; наряжали ёлку на Новый год, станем – на Рождество. Всего и 
делов! 

Несправедливо было бы умолчать и о том, что писал Солженинын о руководителях строительства 
Беломоро-Балтийского канала: «Впору выложить на откосах канала имена главных надсмотрщиков 
Беломора, наёмных убийц, записав за каждым тысяч по тридцать жизней: Френкель, Коган, 
Берман, Раппопорт, Фирин... Да приписать сюда Бродского да куратора от ВЦИК Арона Сольца, да 
всех 37 чекистов, что были на канале, да 36 писателей, восславивших Беломор». 

Так было в парижском издании «Архипелага» 1973 года, а в московском 1989 года он, видя, что его 
с таким нетерпением ждал Ельцин, и предчувствуя, что пламенно полюбит его Путин, Солженицын 
навесил на каждого из названных уже не 30 тысяч душ, а 40. Перечень имён Солженицын снабдил 
ещё и фотографиями «главных убийц»: Френкель, Коган, Берман и т.д. Так вот, чутконосая вдова всё 
это выбросила – и еврейские фамилии, и фотографии. Как можно! Ещё вздумает кто-то обвинить 
покойника в антисемитизме... 

 А если помножить 40 тысяч на число названных имён, то выходит у него, что на канале загубили 
что-то около 2 миллионов душ. Да ведь ещё и попусту. Это чушь несусветная, как и все, что 
покойник написал о Беломорканале - о замечательной, огромного народохозяйственного и 
стратегического значения стройке первой пятилетки. Достаточно сказать, что путь из Ленинграда в 
Архангельск канал сократил с 15 суток до 3,5. Как это пригодилось во время войны! Тот, кто 
интересуется, может обратиться к написанной на основе архивных данных работе Михаила Морукова 
«Правда ГУЛАГа из круга первого» (Алгоритм, 2006). А здесь замечу лишь, что среднегодовая 
смертность среди строителей канала никогда не была выше 2,24% (с.84). Это не превышало 
смертность по стране. 

А вот примерчик несколько иного рода из четвертой главы второй части. Тут речь идёт всего лишь 
о невежестве. Покойник восторженно давал послужной список одного немца, встреченного в лагере: 
«Он – знаменитый немецкий асс. Первая его компания была – война Боливии с Парагваем, вторая – 
испанская, третья – польская, четвертая – над Англией, пятая – Кипр, шестая – Советский Союз». 

 Характернейшие для титана строки! Ну, в самом деле, во-первых, надо писать не «асс», а «ас»; во-
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вторых, тут не «компания», а «кампания»; в-третьих, в мае 1941 года немцы захватили не Кипр, а 
Крит. Я уж не говорю о том, с какой стати занесло немца на боливийско-парагвайскую войну 1932-
1935 годов. И вот такая концентрация вздора всего в трёх строках! Такая же концентрация лжи у него 
повсеместно. 

Впрочем, стоит ли удивляться нелепому написанию нерусского слова «ас», коли он и русские-то 
слова уродовал немыслимым образом, например: «подписси». Ведь нарочно не придумаешь! Но и тут 
верная супруга вызволила покойника. Скорей всего, по подсказке визитинг-профессора Сараскиной. 

Но вот что загадочно. Солженицын не раз в «Архипелаге» спрашивал себе: «Не трус ли я?.. Не 
подлец ли я?» И каждый раз уверенно, бодро, категорично отвечал: нет, не трус! нет, не подлец! Так 
вот, эти вопросы и радостные ответы на них, столь важные для безупречного облика титана, вдова 
тоже выбросила. Как это понимать? Не есть ли это факт супружеской неверности? Людмила 
Ивановна, что вы об этом думаете? При вашей красоте... 

А главный-то факт неверности, прямой коварной измены состоит в том, что вдова по наущению 
Путина согласилась сократить «Архипелаг» в четыре раза, утрамбовала его в один горшок. А ведь 
раньше почти никто не мог осилить здоровенную нудную писанину, чтобы разобраться в ней, и это 
было, конечно, выгодно и автору, и его жене, и Сараскиной, и Путину. Они все уверяли нас: 
«Архиплаг» - это некая грандиозная правда, без которой невозможно жить. И многие, не читая, 
верили им. А теперь одну-то книжечку могут и осилить и увидят воочию, какая это густая 
концентрация лжи, злобы, невежества и тупоумия. Ну, как же не измена вдовы памяти покойника! 

А между тем ещё не вымерли мамонты и мастодонты, трубящие хвалу и славу Солженицыну. Речь 
не о Немцове или Радзинском, не о Сванидзе или Млечине. Ну что с них взять! Но вот почтенные, 
известные, уже постклимактерического возраста седовласые писатели – Лариса Васильева и Юрий 
Поляков, главный редактор «Литературной газеты». 

 Первая на страницах, которыми командует второй, восклицает: «Какой мощный, какой 
грандиозный писатель Солженицын!». И негодует дочь коммуниста и сама коммунистка по поводу 
того, что его именем назвали небольшую Коммунистическую улочку. Безобразие, кощунство, позор! 
Его именем надо назвать большой проспект! Даже специально построить!.. Боже мой, что сказал бы 
её отец, один из создателей танка Т-34... 

И Поляков тут же: «Почему Большая Коммунистическая вдруг сделалась улицей Солженицына? 
Думаю, великому правдопроходцу и справедливцу это бы не понравилось...» (ЛГ, 4.7.12). О, времена!.. 
«Это бы»... Литературно-политического проходимца, который лгал и клеветал даже на Шолохова, 
редактор писательской газеты объявляет правдопроходцем, предателя, литературного власовца, 
которому Твардовский говорил: «У вас нет ничего святого... Вам хоть с… в глаза!», главред 
«Литуратурки» величает справедливцем! 

За подлые годы Ельцина-Путина многие так опозорились сами или своей связью с подонками, что 
им лучше бы затаиться и не дышать. Ведь в их же интересах! Но я знаю только трёх таких персон, 
которые именно так поступили. Это бывший первый заместитель главы правительства Владимир 
Шумейко, бывший министр иностранный дел Андрей Козырев и бывший министр внутренних дел 
Вадим Бакатин. Где они? Куда исчезли? Кто их последний раз видел?.. Вот их примеру и нужно бы в 
своих же интересах последовать вдове Солженицына и Сараскиной с их похвалами почившему 
пророку: залечь на дно и не шевелиться. А то ведь чего доброго взбредёт кому-то в голову задаться 
вопросом: «А по какому праву Ельцин отвалил Солженицыну роскошное поместье в городской 
черте? И с какой стати до сих пор обитает там его вдовица?». И вдруг вопросы попадут в 
благотворную почву? 

В.С. БУШИН  
   

ПРОБЛЕМЫ «ЗЕНИТА» И НЕ ТОЛЬКО 
 

Эту новость многие, прежде всего СМИ, поспешили назвать «скандалом»: полузащитник «Зенита», 
капитан сборной по футболу Игорь Денисов отказался выйти на поле, пока ему не повысят зарплату. 
Я тоже возмутился: снова деньги, заелись (появилось даже выражение: «зааршавели»). А когда 
услышал ответы самого футболиста в интервью, то понял, что проблема сложнее, есть у неё и 



 49

«нюансы». О деньгах Игорь заговорил после того, как футбольный клуб за бешеные деньги (100 
миллионов евро) пригласил (купил!) двух иностранных легионеров. И тогда ветеран и лучший (по 
всеобщему признанию, в том числе руководства) игрок команды заявил: это несправедливо, зарплата 
не сбалансирована, иностранцам платят в три раза больше, чем «коренным» игрокам… 

И разгорелась дискуссия: хотя Игоря и пожурили за меркантильность и своеволие перед важными 
матчами, но поддержали за позицию о «равноправии». Прозвучала даже более радикальная оценка, 
эксперты и болельщики сказали вслух о том, о чем наверняка давно думали, но молчали: хватит 
опираться на «гостей», надо растить своих игроков и тренеров, строить больше спортивных 
площадок, лучше «отдать деньги детям» и т.п. 

Высказывается и такое мнение: почему у нас слабо развиваются другие виды спорта и основное 
внимание направлено только на футбол, большие затраты в который не всегда дают ожидаемый 
результат? Действительно, результаты неутешительны. Путь к ЧМ-2010 по футболу нашей сборной 
преградила маленькая Словения (менее 2 млн. человек на площади в половину Московской области). 
Проиграли не самой сильной в своей группе команде Греции и выбыли из дальнейшего участия в 
чемпионате Европы по футболу 2012 года.  

Я попытался успокоить соседа, потерявшего в итоге футбольного невезения сон и аппетит. Говорю 
ему: ты слишком много требуешь, почему мы должны выигрывать, да еще претендовать на титул 
чемпиона. Видимо, нам природой, по характеру не дано быть классными футболистами. Зато мы 
умеем играть в хоккей, волейбол, успешно выступать в других видах спорта. Как и в жизни: мы не 
умеем делать легковые автомобили, зато умеем делать грузовые; не умеем побеждать в закулисной, 
«холодной» войне, но побеждаем в открытой, Отечественной и т.д…  

«Но ведь выигрывали же мы раньше!» – настаивает сосед. Он прав, забывая только, что 
поменялась страна: была идейная, теперь – рыночная. Даже если не выигрывали, мы жили постоянно 
с этой идеей, совершенствуясь и повышая результат. Например, я видел чемпионат мира по футболу 
в Сантьяго (Чили) в 1962 году: мы не стали чемпионами, но дошли до полуфинала, уступив чилийцам 
с минимальным счетом 1:2. Привезли богатый «багаж» их опыта. В Латинской Америке (я работал в 
тех краях) любят футбол, но предпочтение отдают не результативному, а игровому: футболист 
должен вдоволь наиграться с мячом и доставить удовольствие трибунам, не забывая о физической 
подготовке. А европейцы, как танки (лучше сказать: роботы), идут не на игру, а на сражение с 
железной установкой: забить гол. Сейчас в европейских клубах заговорили даже о бесполезности 
товарищеских матчей: мол, «потерянное время». 

Увлекательную игру с кожаным мячом придумала Англия, она же первой наладила и футбольную 
индустрию: куплю-продажу игроков. Сначала клубы просто обменивались ими, а если у инициаторов 
операции заводились какие-то деньги, то в этом даже неприлично было упрекать их. Ведь они 
руководствовались «спортивным интересом»: а как этот Смит сыграет в «Арсенале», и как Джон 
поведет себя в «Челси»? Это была уже другая «игра». Футболистов, как спорттовары, можно купить 
и продать, взять в аренду (напрокат) и обменять (бартер). Конечно, homo sapiens’а, то есть «высшее 
разумное существо» - человека ознакомят с итогами торговой сделки, но решают хозяева «товара», 
специально имеющиеся в штате футбольного клуба «агенты». Потому что спорт перемешался с 
бизнесом, и непонятно, чего здесь больше. Это новейшее «эльдорадо» приносит огромные прибыли и 
охватывает целые страны и континенты. 

Игроков переманивают друг у друга (неловко говорить о «купле-продаже» - заимствовано слово из 
финансовой терминологии: «трансфер»), необязательно с высокой игровой техникой, но непременно 
результативных по забитым голам. Такой форвард бывает решающим для победы команды, 
соответственно – для финансового сбора на матче. Именно по голам футболистам присваивают 
рейтинг, их изучают, контролируют, определяют цену и начинают охоту на «товар».  

 
Куда податься болельщикам? 

Печать выдала сенсацию: после приобретения португальца у одного нашего клуба стало уже девять 
игроков-легионеров, в планах и десятый (без вратаря - почти команда), на трансферы потрачено 
около 50 млн. евро. Характерно, что о финансовой сделке подробно рассказала не простая спортивная 
газета, а «Коммерсант». В трансферных операциях между клубами бывают такие тонкости, с 
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которыми и настоящим финансистам нелегко справиться. Да, в наше сложное время деньги играют 
свою роль и в спорте, клубы и игроки выживают или делают фортуну в сложных кризисных 
условиях. Но как быть с «третьей» стороной – с многомиллионной массой болельщиков? За кого им 
переживать: за чужого игрока или за родной клуб? Вот как написала однажды о современном 
футболе газета «Спорт-Экспресс»: «Российский форвард «Нюрнберга»… вышел на качественно 
новый уровень, демонстрируя блестящую игру в Бундеслиге»…  

То есть создается иллюзия, фактически обман, будто сформированная наполовину или на треть 
команда из приглашенных (наёмных, купленных), плохо говорящих на нашем языке, не знающих 
нашего гимна и наших обычаев игроков – это наша команда, и мы должны испытывать чувство 
гордости и т.п. Хотя в действительности это уже не национальная, а интернациональная команда, и 
об этом надо честно объявить: у нас, мол, своих достойных игроков не нашлось, и мы выставляем на 
матч вот такую, «смешанную» команду. Придется соответственно сыграть и гимны всех 
легионеров…  

Я вспоминаю юные годы, когда «болел» за команду моего двора (сам в ней играл), потом за 
команду города, области, наконец, страны. Как и все, я с трудом сдерживал волнение, когда на 
больших международных соревнованиях поднимался флаг и звучал гимн моей Родины. Как же быть с 
этим чувством сегодня? Ведь спортивная схватка сродни боевому сражению, только на ином поле 
брани. Не похоже ли приглашение спортивных легионеров для защиты нашей чести на футбольном 
поле на призыв иностранных солдат (например, из НАТО) для решения наших вооруженных 
конфликтов?  

И что чувствуют уехавшие в зарубежные клубы наши игроки - за кого они? Как поверить Андрею 
Аршавину, сменившему (за немалую долю из 24 млн. долларов общей суммы сделки) родной «Зенит» 
на лондонский «Арсенал», когда он говорит: «Каждый патриот нашей страны хочет, чтобы 
Россия…». Играя за сборную России против Словении, когда решалась судьба участия в чемпионате 
мира в 2010 году, этот «звёздный» нападающий не забил так нужного нам гола, но забил его позднее, 
выступая за английский «Арсенал». А не забив гола в Польше, Аршавин на упреки болельщиков 
бросил: «Это ваши проблемы»…  

На одной встрече со спортсменами президент В. Путин спросил В. Третьяка о перспективах: 
«Когда будем выигрывать?». Тот ответил: нужно больше спортивных сооружений, особенно детских 
– подразумевалось: больше финансовых средств. Президент пообещал, что деньги будут. Правда, 
пока не обозначены приоритеты расходов – не «съели» бы их проекты типа сочинского. У строителей 
головная боль: как обустроить все объекты предстоящей Олимпиады вовремя и на высоком уровне. А 
у миллионов россиян есть встречные вопросы: как обустроить самый главный объект: страну? Пока 
забиваем «голы» в собственные ворота, как случилось с неудачными реформами. Разочаровавшийся 
болельщик теряет надежду: «Нет страны – нет и футбола!».  

Можно только посочувствовать болельщикам и посоветовать им не поддаваться особенно 
истеричным репортажам с зеленых полей, которые нагнетают страсти вокруг футбольных амбиций. 
Искусственная гонка за имиджем страны за счет кожаного мяча нередко отвлекает, сбивает нас с 
пути. Есть много других, приоритетных дел, в частности, обретение жизнеспособности страны. 
Надеюсь, что «Зенит» решит свои проблемы и сохранит команду, но нам предстоят более важные 
сражения, которые нельзя проигрывать и для которых стране потребуется команда, вооруженная не 
кошельком, а идеей.  

Евгений Ельшов, участник Великой Отечественной войны  
   

БРОДСКИЙ – ЧЕЛОВЕК ПЛАНЕТЫ 
 

В номерах 24, 26 и 28 напечатана статья Иванько «Уникальный кот Йося», в которой очень 
скрупулезно рассматривается деятельность и творчество поэта Бродского. Несмотря на очень 
большой объём публикации, автор всё-таки кое-что упустил, поэтому я решил дополнить его труд.  

Информацию об Иосифе я получил от моих родителей, которые познакомились с Бродским на 
одном из литературных вечеров, когда тот жил в Ленинграде, а впоследствии он бывал у нас в гостях. 
В том числе в 1972 г. незадолго до своего отъезда в США. Поскольку он тогда сильно злоупотреблял 
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спиртными напитками, то будучи в нетрезвом состоянии рассказывал про своё житьё, в том числе 
говорил, что считает себя вовсе не евреем, а гражданином мира. Израиль и Америка были для него 
так же далеки, как и Советский Союз, но поскольку США грабят земной шар при помощи доллара, то 
ему и было выгоднее там пристроиться. Однако имелась ещё и другая причина эмиграции. В статье 
Иванько написано о еврейском кагале, орудующем в русской литературе, но дело в том, что он так и 
не принял Бродского в свои ряды. Ибо тот вёл себя нагло и вызывающе по отношению к своими 
соплеменникам, не захваливал их, если не считал это полезным для всего общества, а бывало, что и 
открыто ругал. 

Безусловно, совместное с русскими пьяницами распитие спиртного и пребывание на зоне сказались 
на его психике, и он стал всё больше отдаляться от еврейской группировки. Его поэтическое 
творчество для кого-то было более интересным, для кого-то менее, а кому-то вообще не 
импонировало. Поэтому стало ясно, что без искусственной поддержки в гении не пробиться, а её и не 
было, ибо евреи считали Бродского не своим, а космополитом. 

В то время никто из писателей из СССР в США не уезжал, а наиболее предприимчивые из самых 
первых эмигрантов третьей волны добивались для себя статуса политических беженцев и имели от 
этого материальную выгоду, поэтому Бродский решил использовать сложившуюся для него 
благоприятную ситуацию. 

Тем не менее, несмотря на огромное количество написанных стихов, еврейская диаспора в США 
его отнюдь не пропагандировала, а собратья по поэтическому цеху, бывало, и критиковали, то есть 
никакого культа личности не было. А Иосиф, попивая водочку, творил с энтузиазмом, одним 
читателям казался интересен, другим нет. Я хожу на чтения в литературное объединение «Приневье» 
при Cоюзе писателей и должен признать, что оценка его поэзии весьма разнообразна, но при этом все 
склоняются к мысли, что Иосиф, прибегая к жёсткому и объективному реализму, теряет 
художественный поэтический стиль. 

Давайте теперь подытожим наши предыдущие рассуждения. Никаким особенным светочем в 
области поэзии он так и не стал, но в 1987 г. лица, именуемые в литературе термином масоны, 
приняли решение о разрушении Советского Союза. Поэтому они и начали искусственно 
пропагандировать людей, уехавших из СССР. Если бы масонские структуры были заинтересованы в 
усилении нашей страны, то, естественно, нобелевские премии получили бы русские писатели- 
государственники. Однако цели в то время заключались совсем в ином, поэтому они и приняли 
решение дать это вознаграждение писателю-эмигранту. У Солженицына премия уже была, а 
Максимову, Владимову, Виктору Некрасову и Эдуарду Лимонову давать «нобеля» было 
нерационально, ибо они в любой момент могли сказать то, что масонов совсем не устраивало. 
Бродский же для этой роли идеально подходил, поэтому и получил денежное вознаграждение. 

Тем не менее, несмотря на присвоение премии, никакого особенного интереса к его творчеству так 
и не возникло, но имелась еще одна причина внедрения поэта в наше сознание. В то время 
заведующим идеологическим отделом ЦК КПСС был Яковлев, агент ЦРУ, и по его указанию начали 
всячески раскручивать Иосифа в средствах массовой информации. В итоге Бродского начали нам 
вдалбливать. 

Случай с Иосифом идеально показывает, что в наше время гораздо выгоднее быть человеком 
планеты, чем принадлежать к какой-либо национальной группировке. 

А.С. Лазарев  
   

ИНФОРМАЦИЯ И РАЗМЫШЛЕНИЯ 
ИТАР-ТАСС 

 
…российской экономике грозит “перегрев”. К такому выводу пришли члены Совета директоров 

МВФ, обсудившие итоги ее очередного годового обзора. В сообщении для печати об этой дискуссии, 
распространенном пресс-службой Фонда, указывается, что “разрыв между фактическим и 
потенциальным объемом производства, по имеющимся оценкам, на настоящий момент исчез”. Это 
означает, что производственные ресурсы исчерпаны и удовлетворять растущий спрос просто за счет 
загрузки дополнительных мощностей невозможно. А это и ведет к “перегреву”. Андрей Шитов 
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* * * 
…в Китае состоялась церемония передачи военно-морским силам Народно-освободительной армии 

КНР первого авианосца. Первым китайским авианосцем стал переоборудованный украинский 
авианесущий крейсер “Варяг”, который был приобретен Пекином еще в 1998 году. В прошлом году 
авианосец уже прошел ходовые испытания, в частности, сделал 10 выходов в открытое море и провел 
тренировки с самолетами палубной авиации. Корабль получил новое название “Ляонин” в честь 
северо-восточной провинции Китая. В ближайшие годы Пекин намерен завершить строительство еще 
нескольких авианосцев, которые будут созданы уже собственными силами. Появление в 
распоряжении Китая авианосцев заметно повлияет на расстановку сил в регионе. Ярослав Макаров 

* * * 
…в английском городе Бристоль вводится в обращение собственная валюта - бристольский фунт, 

призванный стать альтернативой национальной денежной единицы - фунта стерлингов. Цель - 
содействовать развитию регионального малого бизнеса. По задумке, бристольские деньги будут 
обращаться в округе и работать на экономику региона, а не уходить на мировой рынок. Инициатива с 
выпуском местной валюты призвана стать своего рода альтернативой глобализации и помочь городу 
в Юго-Западной Англии противостоять международной конкуренции. “Если вы замыкаете деньги в 
своем районе, а не отпускаете их в мировую финансовую систему, получается, что больше денег 
остается в городе и работает на его благо”, - сказал Би-би-си Сайарен Манди, один из основателей 
некоммерческого партнерства, выступившего инициатором выпуска бристольских фунтов. 

Подобные местные валюты существуют в других частях света - например, в германской 
федеральной земле Бавария и в ряде городов США. Алан Бадов  

От редакции. Наши экономисты-рыночники, которым СМИ создали имидж великих, были (и 
остаются) заурядными провокаторами на западном содержании, когда пели нам о пользе 
конвертируемости рубля и вхождения в волчью систему «цивилизованного» капитализма. 

* * * 
…на основе моего анализа всех свидетельств я установила, что господин Березовский является не 

впечатляющим и в сущности не заслуживающим доверия свидетелем, который рассматривал правду 
как эфемерное, гибкое понятие, которое может быть приспособлено в угоду его текущим замыслам. 
Временами свидетельства, которые он давал, были умышленно нечестными”. Березовский порой на 
ходу изменял показания, придумывая новые детали, которые подтверждали бы его претензии. Иногда 
складывалось впечатление, что Березовский просто убедил себя в истинности своей версии событий 
и, излагая ее, считал, что он не лжет. Он пытался уйти от некоторых вопросов, начиная длинные речи 
на темы, не относящиеся напрямую к сути вопроса, и слишком часто ссылался на плохую память. 
Заявления истца были непоследовательными, он часто противоречил себе и объяснял нестыковки в 
устных и письменных показаниях ошибками в работе адвокатов и переводчиков. Элизабет Глостер, 
судья суда Лондона 

* * * 
…США направили в район турецко-сирийской границы агентов Центрального разведывательного 

управления /ЦРУ/ и дипломатов. Об этом сообщил турецкий телеканал Эн-ти-ви, отмечая, что 
Вашингтон значительно усиливает свою агентурную сеть в этом регионе. Местная пресса сообщала о 
присутствии агентов ЦРУ в приграничном регионе еще в июне этого года. Тогда СМИ утверждали, 
что сотрудники американской разведки занимаются контролем поставок оружия сирийской 
оппозиции с тем, чтобы оно не попало в руки террористов из “Аль-Каиды”. 

Как сообщило турецкое телевидение, в задачи агентов разведки входит сбор информации среди 
беженцев и противников сирийского режима, а американские дипломаты должны будут 
содействовать повстанцам в организационных вопросах. Кирилл Жаров 

* * * 
…традиционной всеобщей молитвой отметили французские верующие один из главных 

католических праздников - Вознесение Богородицы. По инициативе архиепископа Парижа Андре 
Вен-Труа в этом году молитва была посвящена защите семьи и детей. Текст ее, зачитанный во всех 
церквах страны, вызвал большой резонанс во французском обществе. В нем католическая церковь 
ясно обозначила свой протест против однополых браков, легализацию которых не исключают новые 
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власти республики. В молитве, содержащей четыре основных прошения, пастве было предложено, в 
частности, обратиться к высшим силам о ниспослании помощи “во времена экономического кризиса” 
руководству страны. Особое внимание в молитве, однако, было уделено семье, детям и молодежи. 
“Да перестанут дети быть предметом страстей и конфликтов взрослых: они должны получать 
полноценную любовь отца и матери”, - говорится, в том числе, в ее тексте. Именно эти строки стали 
камнем преткновения: в формулировке “один отец и одна мать” многие защитники прав сексуальных 
меньшинств усмотрели открытый вызов со стороны церкви, а некоторые и вовсе обвинили клириков 
в “гомофобии и дискриминации”.  

По словам архиепископа Лиона кардинала Филиппа Барбарена, решение включить в молитвенный 
текст упомянутые строки было продиктовано тревогой, которую вызывает у католиков направление 
развития современного социума. “Настали тяжелые времена, - сказал церковный иерарх. - 
Цивилизационным разрывом является желание извратить природу брака, который всегда был 
хрупким таинством”. Вопрос о легализации однополых браков во Франции был поднят после того, 
как по итогам президентских и парламентских выборов власть в республике перешла к 
социалистической оппозиции. В ближайшее время планируется вынесение соответствующего 
законопроекта на обсуждение парламента. Как показывают последние опросы общественного 
мнения, большинство французов - 65% - благосклонно относятся к подобной инициативе. Иван 
Батырев 

* * * 
…вооруженные силы США заказали предприятиям малого бизнеса беспилотные вертолеты для 

эвакуации раненых, сообщила американская телекомпания Эн-би-си. 
* * * 

…научная группа Мюллера тщательно обработала архивы метеослужб многих стран. На 
периодической основе они ведутся с 1753 года. Было установлено, что среднегодовая температура 
воздуха за прошедшие 250 лет повысилась на 1,5 градуса по шкале Цельсия. Причем за последние 
полвека она возросла на 0,9 градуса. Исследование стало одним из самых масштабных в истории - 
было изучено 14,4 млн. записей о температуре воздуха, зафиксированных 44455 метеостанциями. 
Игорь Шамшин  

* * * 
…бывший президент Банка Москвы Андрей Бородин продолжает добиваться предоставления в 

Великобритании политического убежища. Он также недавно приобрел недалеко от Лондона 
принадлежавший ранее британской королевской семье 45-комнатный особняк за 140 млн. фунтов 
стерлингов /220 млн. долларов/. Адвокат Бородина Ян Бертон заявил, что британская полиция “не 
будет предпринимать действий” в связи с появлением фамилии Бородина в Красном циркуляре. Он 
также сообщил, что “Бородин не знает о попытках экстрадировать его”. Виталий Макарчев 

* * * 
…ожирением страдают 36% взрослых жителей США и 17% детей. Лишний вес граждан, 

приводящий к серьезным проблемам со здоровьем, ложится бременем и на казну страны. Ежегодно 
на лечение болезней, связанных с ожирением, в США уходит более 100 млрд. долларов, что 
составляет примерно 10% всех медицинских расходов бюджета. Олег Зеленин 

* * * 
…введенный два года назад в Польше запрет на курение в общественных местах пользуется 

большой поддержкой в обществе и даже в среде курильщиков. Большинство любителей табака все же 
предпочитает выходить на улицу, а не находиться в задымленных помещениях. Примечательно, что 
сейчас эту меру поддерживают 84% опрошенных, что на 10% выше, чем два года назад, когда новые 
нормы только начинали вступать в законную силу. Ирина Полина 

* * * 
…в США ежегодно выбрасывается на помойку до 40% продовольствия на сумму порядка 165 

млрд. долларов. Такие данные содержатся в опубликованном докладе американской 
неправительственной экологической организации Совет по защите природных ресурсов. “Жители 
США избавляются практически от половины приобретаемых ими продуктов питания. Таким образом, 
значительная часть денег и драгоценных природных ресурсов, по сути, улетает в трубу”, - отмечает 
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один из авторов доклада Дана Гандерс, добавляя, что американцы выбрасывают в десять раз больше 
еды, чем, например, жители Юго-Восточной Азии. Александра Бекренева 

* * * 
…возможность отделаться от пришедшей в негодность бытовой техники да еще и с пользой для 

кармана уже на протяжении нескольких месяцев предоставляет населению администрация 
мексиканской столицы. Один из популярных сельскохозяйственных рынков Мехико “Труеке”, 
расположенный в центральной части города, раз в месяц заметно преображается. Собственно, на 
прилавках торговых палаток остаются традиционные продукты сельского хозяйства широкого 
ассортимента, однако покупатели расплачиваются за них вовсе не деньгами, а бытовым 
неорганическим мусором. Горожане приносят на рынок бытовые отходы и сдают их в приемных 
пунктах. Взамен, в зависимости от установленного тарифа, им выдаются специальные купоны, 
которыми можно “расплатиться” за овощи и фрукты, а также за рассаду и цветы. Такой весьма 
полезный способ избавиться от ненужного “мусора” несколько месяцев назад стал периодически 
практиковаться для жителей Мехико на разных рынках города по инициативе столичного 
министерства окружающей среды. Только на “Труеке” за 5 проведенных там “кампаний по обмену 
отходов на сельхозпродукты” около 20 тыс. горожан воспользовались предоставленной 
возможностью и сдали более 90 тонн сырья. Примечательно, что в рамках подобных кампаний 
принимают активное участие защитники окружающей среды, которые разъясняют публике важность 
этой инициативы для защиты экологии. Среди жителей Мехико нововведение нашло одобрение и 
поддержку. Сергей Новожилов 

* * * 
…до 1998 года высшее образование в Великобритании было бесплатным, плата за обучение в 

университетах была введена лейбористским правительством Тони Блэра. Сначала она составляла 
1000 фунтов в год, но с тех пор неуклонно повышалась. В прошлом году британские власти 
повысили максимальный размер платы за обучение в университете с 3,2 тыс. фунтов стерлингов 
/около 5 тыс. долларов/ в год до 9 тыс. фунтов /14 тыс. долларов/ в год. Британские студенты 
оплачивают обучение за счет займов, предоставляемых государством, однако после поступления на 
работу должны возвращать этот долг. Алан Бадов 

* * * 
…переживающая тяжелый финансовый кризис Испания оказалась сейчас перед лицом иска со 

стороны Польши на сумму в 57 млн. евро по долгу 400-летней давности. Как сообщила британская 
радиостанция Би-би-си, член польского парламента Марек Познански представил в правительство 
законопроект, согласно которому Варшава должна потребовать от Мадрида возврата кредита в 430 
тыс. золотых дукатов, выданного польской королевой Бона Сфорца испанскому королю Филиппу II в 
середине XVI века на ведение войны за Неаполитанское королевство. “Я понимаю, что такое 
требование может показаться странным, однако моими действиями руководит желание 
продемонстрировать современным политикам все последствия кредитования зарубежных 
государств”, - отметил Познански.  

Согласно его подсчетам, 430 тыс. тогдашних дукатов, каждый из которых весил 3,5 грамма золота, 
соответствуют сейчас 57,4 млн. евро. При этом Познански заявил, что он не принимает пока во 
внимание проценты, которые набежали по этой сумме в течение последних четырех столетий. 
Радиостанция отмечает, что “МИД Польши приступил к рассмотрению данного иска и в ближайшее 
время даст свое заключение по нему”. Виталий Макарчев 

* * * 
…в 60-70-х годах прошлого века популяция соколов в Чехословакии почти исчезла из-за широкого 

применения в сельском хозяйстве ядохимикатов, отравлявших мелких грызунов и птиц - пищу этих 
пернатых хищников. Яд в мелких дозах, попадая в организм самок, приводил к тому, что скорлупа 
яиц не могла затвердеть до нужной кондиции и соколиные яйца в гнездах попросту растекались, 
превращаясь в желе... Алексей Карцев 

* * * 
…на юге Корейского полуострова прошли американо-южнокорейские маневры “Ыльчи фридом 

гардиан”, “призванные улучшить оборонительные возможности союзников в случае нападения со 
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стороны КНДР”. Об этом говорится в пресс-релизе командования вооруженных сил США в 
Республике Корея /РК/. В учениях приняли участие 56 тыс. южнокорейских военнослужащих и до 30 
тыс. американских солдат и офицеров. Владимир Кутахов 

* * * 
…беден, как церковная мышь, - это про настоятеля церкви в окрестностях итальянского северного 

города Тревизо, точнее, про его прихожан. Дон Стефано Таффарель вынужден закрывать храм на 
зиму, до Пасхи, из-за отсутствия денег на оплату отопления. Как сообщается в местной газете 
“Трибуна ди Тревизо”, пожертвований прихожан не хватает на оплату счетов за отопление и 
электричество. Церковь Святых апостолов Петра и Павла - первая, которая стала в Италии сезонной. 
После Рождества, как объявил священник пастве, храм будет открывать свои двери только по 
большим религиозным праздникам и для отпеваний, но только если родственники усопшего будут 
настаивать на службе и возьмут на себя расходы по оплате электричества. Вновь храм будет работать 
по привычному расписанию только после Пасхи, когда станет теплее. Как отмечает издание, 
закрытие церкви в Тревизо, считающемся достаточно благополучным регионом, это скорее не 
следствие сокращения пожертвований в связи с кризисом, а результат уменьшения числа прихожан. 
Зачастую на мессы повсюду в Италии регулярно приходят всего несколько человек, как правило, 
пожилого возраста. Вера Щербакова 

  
А Я ГОВОРЮ, ЧТО... 

Благодарим товарищей А.И. Савельева и А.А. Истомина за помощь газете. Редакция 
* * * 

…абсурдна затея строить Российское государство процветающим под флагом и гербом, 
принесшими развал Российской империи еще 100 лет назад. 

Полагаю, что на современном гербе Российской Федерации и гербах административных 
образований, кои их имеют, обязательно должно быть изображение СОЛНЦА. 

Изображение на флагах, гербах хищных зверей и птиц исключить, особенно тех, чье место на 
полке в банках со спиртом в музеях. 

Гербы и флаги утверждать всенародными голосованиями. Павел 
* * * 

…период правления Хрущёва был началом разрушения великого государства, доказавшего свою 
состоятельность Победой в Великой Отечественной войне и восстановленным после войны 
народным хозяйством. А.И. Панов 

* * * 
…Ульяновский транзитно-перевалочный центр готов к приему натовских грузов из Афганистана, 

сообщил «Интерфаксу» спецпредставитель президента по Афганистану Замир Кабулов. 
Конкретные сроки начала транзита через Ульяновск, по его словам, зависят от решения стран 

альянса. Он уточнил, что присутствие военнослужащих США в центре Ульяновска исключено. 
Как подчеркнул Кабулов, этот центр – не база НАТО, там все работы будут выполнять российские 

операторы. Он также заверил, что хотя транзит через Россию обходится натовцам дороже, чем через 
Пакистан, он гораздо надежнее. «Как показывает практика, через Пакистан доходит не всё», — сказал 
Кабулов. Вести ФМ  

* * * 
…вице-премьер РФ Дмитрий Рогозин, курирующий «оборонку», поддержал идею запретить 

силовикам закупать текстильные изделия за рубежом. 
«Мы всё можем производить для себя сами. Хватит покупать китайское!» — написал он на своей 

стене в социальной сети. 
Ранее газета «Коммерсант» со ссылкой на пакет документов Минэкономразвития сообщила, что 

ведомство предлагает запретить использование иностранных хлопчатобумажных, шерстяных, 
льняных, шелковых, синтетических тканей, швейных ниток и резины для силовых ведомств России. 
Запрет может коснуться и иностранной формы, белья, подушек, трикотажа и обуви. РИА Новости 

* * * 
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…одна успешная мразь в телесборище «про жизнь» на голубом глазу хвалилась, что купила 
особняк в Болгарии на берегу моря и приезжает туда на три недели в год, “чтобы прийти в себя и 
отдохнуть от российского бардака”, где она «работает», то есть грабит нас с вами, в «бардаке», 
который сами же эти мрази и устроили в России.И.Н. Ларин 

* * * 
…криминал. 
Вчера тремя сотрудниками полиции, переодетыми в штатское, были задержаны трое преступников, 

переодетых в полицейскую форму. Отрывной календарь на 2012 год 
* * * 

…Накулы Бэссли Накулы, также известный как Сэм Бэсайл, старый злобный идиот и постановщик 
фильма «Невинность мусульман», хотел скрыть свой экстремизм за 1-й поправкой к Конституции 
США (свобода слова), но попал в ужасную ситуацию и обречён теперь жить в заточении. Как гласит 
пословица, что ищут, то и находят. Этот ничтожный мошенник 55-ти лет был освобожден из тюрьмы 
22 июня 2011 г., где он отбывал наказание за банковские махинации и приговорён к штрафу в 
размере 790 тыс. долларов. Теперь он будет жить и прятаться за счет американских 
налогоплательщиков. Какая ирония! Аллен Жюль, перевод с французского А. Сивова 

* * * 
…США - страна в прошлом с богатейшими природными ресурсами, где, в отличие от России, в 

которой семьдесят процентов территории является зоной рискованного земледелия, плодородная 
почва, дающая щедрые урожаи. Со времен Гражданской войны в 1861 -1865 годах, на США не упал 
ни один снаряд, если не считать Перл-Харбор. На двух мировых войнах, бушевавших в Европе, США 
сказочно обогатились, превратившись в мирового кредитора. Но достаточно было одной 
Вьетнамской войны, чтобы доллар сильно пошатнулся и экономика страны дала крен. 

Накопленные богатства не помогли США - уже много лет главная демократия мира является по 
совместительству и главным мировым должником, кредитоспособность которого вызывает всё 
большие сомнения в мире. Качество жизни простых американцев неуклонно снижается. Влад 
Ривлин 

* * * 
…21 сентября в ряде городов России прошли выступления приверженцев ислама против фильма 

«Невинность мусульман». В Нижневартовске группа верующих публично сожгла флаг США, в 
дагестанском Кизляре пикет протеста провели под черным флагом джихада представители «Хизб ут-
Тахрир». Эта запрещенная в России организация в последние месяцы заметно активизировалась: не 
так давно участвовала в протестных мероприятиях в Казани, теперь – в Дагестане. Новый Регион – 
Москва 

* * * 
…затраты на содержание администрации президента увеличились на 2,11 млрд. рублей и 

составляют в настоящее время 5,43 млрд. рублей. Основная часть расходов - зарплаты. 
Пресс-секретарь Владимира Путина пояснил, что такое существенное повышение вызвано 

необходимостью сделать сопоставимыми зарплаты чиновников администрации президента с 
зарплатами “силовиков”. Так, оплата труда главы департамента управления по внутренней политике, 
как отмечает Песков, превышает 200 тысяч рублей. 

Учитывая тенденцию к сокращению расходов, эксперты называют такое резкое повышение зарплат 
чиновникам администрации президента весьма неожиданным. Для этого пришлось изыскивать новые 
источники в федеральном бюджете. Как отмечают в Минфине, средства будут получены из 
резервного бюджетного фонда. 

В то же время отмечается, что сотрудникам аппарата правительства если и повысят заработную 
плату, то совсем незначительно - с 3,1 до 3,23 млрд. рублей ожидается увеличение расходов на 
заработные платы правительственным чиновникам. Виктория Новикова 

* * * 
…в наши дни в Нижнем Новгороде идут споры о переименовании площади Лядова. Забавно, что 

если несколько лет назад в качестве «исконного» имени называлось одно название 
(Крестовоздвиженская), то теперь, забыв про это, идут баталии за «Монастырскую». А. Ермошин  
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* * * 
…эксперты-демографы, работающие в Берлинском институте населения и развития, составили 

доклад, озаглавленный “Исчезающая мировая держава” и посвящённый тяжёлой демографической 
ситуации в России. Авторы работы считают, что будущее России в плане демографии крайне плохо - 
сейчас население РФ стремительно сокращается, и, как считают учёные Берлинского института, эта 
тенденция будет продолжаться. 

По прогнозу демографов из ФРГ, к 2030 году в России будет жить на 15 млн. человек меньше, чем 
сейчас. К 2050 году Россия займёт 14-е место по численности населения (по состоянию на 2011 год 
Россия является 9-й в мире по количеству жителей). В своих расчётах учёные из Берлинского 
института учитывали такой фактор, как приток мигрантов из стран ближнего зарубежья, и, несмотря 
на это, население России всё равно будет падать. 

Немецкие демографы считают, что основными причинами, по которым Россия переживает 
демографический кризис, являются высокая смертность среди мужской части населения, 
обусловленная сердечно-сосудистыми заболеваниями, алкоголизмом, а также распространённостью 
инфекционных заболеваний, таких, как туберкулёз и СПИД. rbc.ru 

* * * 
…стали говорить – отчего это Бог Иосифу за семь лет открыл, что в Египте неурожай случится, а 

вот теперь так не делает, теперь живут люди и беды над собой не ожидают, а она тут и вот она!  
И начали говорить об этом всякий по-своему: 
- А вы думаете, что если бы нам было явлено, когда беда придёт, то отвели бы её? 
- Мало, что ли, у всех на виду самого ясного, чего отвести надо, однако не отводим. 
- А что, например? 
- Да, вот, например, чего ещё ясней то, что бедных и несчастных людей есть великое множество и 

что пока их много, до тех пор никому спокойно жить нельзя, а ведь вот про это никто и не думает…  
Н.С. Лесков, «Пустоплясы», 1893 г.  

* * * 
…мэр Москвы Сергей Собянин подписал распоряжение, по которому средний прожиточный 

минимум в городе установился на отметке в 9,2 тыс. рублей. Ранее - во второй четверти 2011 года - 
столичный прожиточный минимум составлял почти 9,5 тыс. рублей. 

Минимальная сумма, на которую в Москве сможет прожить трудоспособный человек, по 
документу, подписанному Собяниным, составляет примерно 10,42 тыс. рублей.  

Та же цифра для московских детей равняется 7,8 тыс. рублей, для пенсионеров - 6,2 тыс. рублей. 
directadvert.ru 

* * * 
…СМИ перед обществом несут огромную ответственность и чрезвычайно важную обязанность, 

избегая лжи - говорить правду и нести людям светлое и Свет. Нельзя и, бездумно обличая зло, в 
информационные новости «сливать один негатив».  

Мудрость древних гласит: – «Услышал злое, возьми и закопай его в землю на семь локтей, чтобы 
оно не нанесло вред никому другому». Владимир Гарматюк 

* * * 
…Медведев, будучи президентом, увеличил территорию Москвы за счет сельскохозяйственных 

пахотных земель Подмосковья. Если Москва ранее представляла собой круг с исходящими лучами и 
в плане принимала образ солнца (бога РА). Если ранее Москва олицетворяла, по образному 
выражению нашего царя Ивана Грозного, «Третий РИМ (МИР)». То теперь это замочная скважина. 
Город, которому лучше бы подошло название «БаблоБург». Читатель 

* * * 
…внутренние границы России могут сильно измениться в ближайшее время. Об этом рассказал 

директор института продвижения инноваций Общественной палаты РФ Вячеслав Глазычев. 
По его словам, это связано с демографической ямой, в которой сейчас оказалась Россия. Влияние 

катастрофического сокращения населения настолько велико, что уже в скором времени могут 
исчезнуть целые области, такие, как Псковская, например. 

Вячеслав Глазычев отмечает, что в течение 5 лет в Псковской области останется не более 4 
 58

городов: Псков, Великие Луки, Печоры и Дно. В остальных населенных пунктах попросту никого не 
останется. А что же это за область, состоящая всего из 4 городов? 

Прекратить этот процесс уже невозможно, поэтому вопрос об изменении областных границ 
практически уже решен. Regnum.ru  

* * * 
…в Мурманске работники управляющей компании УК “Гарант” на грани забастовки. Большинство 

из них не получали зарплату более 2-х месяцев, многие даже не оформлены на работу. Многие, 
почему-то без их ведома и согласия (как при крепостном праве), передавались из одной компании в 
другую, а затем и в некое ИП “Вьюгина”, следы которой теряются, вместе с трудовыми книжками 
некоторых работников. В четверг, 27.09.2012 г., на стихийный митинг у офиса УК “Гарант” 
собралось окола 40 работников вышеуказанной организации. Было приглашено телевидение. 
корреспонденты ГТРК “Мурман” засняли безуспешные попытки штурма работниками УК “Гарант” 
офиса компании и кабинета директора организации. После чего собравшиеся написали письмо в 
Прокуратуру и Трудовую инспекцию, оригинал которого был туда (в Трудовую инспекцию) и 
доставлен, а скан обращения выставляю в Интернете на всеобщее обозрение. Ибо работники УК 
“Гарант” не верят местным контролирующим органам, но надеются, что через СМИ удастся добиться 
справедливости. Максим Кириленко, Мурманск 

* * * 
…ФСБ РФ под руководством питерских временщиков народ России считает сторонницей и 

помощницей состоятельных преступников, для захвата многочисленных государственных 
предприятий и активов. ФСБ работает как дворцовая стража, а не как государственная служба для 
защиты трудового народа. Спасибо учителю Путину, который создал новую касту олигархов из числа 
бывших офицеров КГБ, таких, как сосед Путина по даче Ю. Ковальчук, его друг Г. Тимченко, 
партнер по дзюдо Б. Ротенберг и другие. Олигархи обогащаются благодаря коррупции и 
откровенному воровству. Технологии фальсификации выборов стали современнее, манипуляции 
общественным мнением еще изощреннее, слежка за противниками режима еще более плотная. На 
мировой арене политика Путина пустое место, экономика России неконкурентоспособна, армия - в 
отчаянном состоянии, несмотря на все обещания реформ.  

Путин, пытается подавить всяческое инакомыслие в СМИ, подавил его в парламенте, судах; 
коррупцию и произвол чиновников стали рассматривать как норму, а не как отклонение. 
Государственной идеологией стал цинизм, рейдерство и откровенный бандитизм. Новые научные 
разработки и современные технологии путинскому государству и ФСБ не нужны. Н.П. Зубков, 
Руководитель секретариата международной организации «Интерэлектро», академик, вице-
президент Санкт-Петербургской инженерной академии 


